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BEGROTING

van het Ministerie van Landbouw
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VERSLAG

NAMENS DE COMMISSIE
VOOR DE LANDBOUW (1), UITGEBRACHT

DOOR DE HEER DUPONT.

BENELUX.

De eerste vergadering van de Commissie van Landbouw
had plaats op 23 februari 1960. Vanzelfsprekend zaqen de
leden der Commissie met belangstelling uit naar enige tee-
lichting vanwege de heer Minister van Landbouwover de
besprekingen van de jongste Beneluxconferentie in Herto-
ginnedal op 20 februari 11.en de resultaten op deze confe-
rentie bereikt.

De Minister ging bereidwillig in op deze wens en gaf
een toelichting waarvan het essentiële als volgt kan wor-
den samengevat:

« Ter gelegenheid van de Beneluxconferentie in Hçr-
toginnedal op 20 februari 1960 werd de hiernavolgende
regeling getroffen alleen geldend voor fruit en groenten
die niet vrijgegeven zijn in het intra-Benelux verkeer.

(1) Samenstell!ng van de Commlssle :
Voorzttter : de heer Moyersoen.
A. - Leden : de heren Cooreman, Dehandschutter, De Noll, Devilers,

Dewulf, Discry, Dupont. Jacques. Loos, Streel, Yan den Eyndc, Van
Royen, - Baccus, Chalmet, Cugnon, De Groote, Fcyacrts, Grégoire,
Massart, Thijs, Van Trimpont. - [cunehomme, Martens.

B. - Plaatsvervangers: de heren Gaspar, Gillès de Pélichç, Linde-
mans, Mertens, Mor/au, Vanden Berqhe. - Deltenre, R,onglJau:.:,
Terwagne, Van Heupen, Van Winghe. _ Bocy.
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du Ministère de l'Agriculture
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RAPPORT

FAIT AU NOM DE LA COMMISSION
DE L'AGRICULTURE (1)

PAR M. DUPONT.

BENELUX.

La Commission de l'Agriculture a tenu sa première réu-
nion le 23 février 1960. Il va sans dire que les membres de •
la Commission attendaient avec intérêt quelques éclaircis-
sements de la part de M. le Ministre de l'Agriculture au
sujet des discussions qui ont eu lieu à la dernière confé-
rence du Benelux à Val Duchesse le 20 février de cette
année et des résultats atteints par ladite conférence.

Le Ministre s'est empressé de répondre à ce vœu et a
fait un exposé, dont les points essentiels peuvent se résu-
mer comme suit:

« A l'occasion de la conférence du Benelux à Val
Duchesse, le 20 février I960, a été mise sur pied la régle-
mentation suivante. valable uniquement pour les fruits et
légumes. qui ne bénéficient pas de la libération des échan-
ges intra-Berielux.

(1) Composition de la Commission,
Président: M. Moyersoen.
A. - Membres: MM. Cooreman, Dehandschuttcr, De Nolf, Devllers,

Dewulf, Discry, Dupont, Jacques, Loos, Streel, Van den Eynde, Van
Royen. - Baccus, Chalrnet, Cugnon, De Groote, Feyaerts, Grégoire,
Massart, ThiJs, Van Trtmpont. - [eunehomrne, Martens.

B. - Suppléants: MM. Gaspar, Gillè» de Pélichy, Lindemens, Mer-
tCIlS, Morléu, Vanden Berche. - Deltenre, R,onglJau:.:, Terwagne, Van
Heupen, VI'ln Wlnghe. - Boeu.

Vain
1-XIll (1959-1960) :

-. N°.1: Budget.
- N°' 2 et 3: Amendcments.

G. - 407



of-XIII (1959-1960) N. 4

Her regime van de minimumprijzen toegepast door de
B. L. E. U. in het kader van artikel 44 van het E. E. G.-
verdrag is eveneens toepasselijk in Benelux: dezelfde mi-
nimaprijzen gelden teqenover allen.

Dit regime in E. E. G.-verband zoals in Benelux voor-
ziet in de mogelijkheid van grenssluiting : dit is de enlqe
werkelijke waarborq voor de landbouwers en kan dus niet
prijsgegeven worden,

Aldus. wanneer de prijzen op de markt van de B.L.E.U.,
beneden de vastgestelde minimaprijzen komen te liggen, kan
België zijn grenzen sluiten, met dien verstande echter dat
Nederland met zijn invoer naar ons zou mogen voortgaan
op voorwaarde te waarborgen dat die invoer bij ons van
bi] hen zal gebeuren tegen een prljs hoger dan de vast-
gestelde mininiumprijs. Nîettemin. zo op de markt van de
B. L. E. U. een bijzondere moeilijke toestand ontstaat dan
kunnen de ministers van Landbouw van de B. L.E. U. een-
zijdig tot grenssluiting overgaan.

Wat betreft de harmonisatie en de vrijmaking van land-
bouwprodukten die in het kader van Benelux nog niet wer-
den geliberaliseerd, deze kwesties zullen worden beschouwd
in een Beneluxgeest o.m. door de daartoe bevoegde Corn-
missie van harrnonisatie van de landbouwpolitiek in de
Beneluxlanden.

In verband met de internationale vraagstukken zullen
voorafgaandelijke contacten worden opgenomen tussen de
ambtenaren van de Ministers van Landbouw. »

De uiteenzetting van de heer Minister was de aanleiding
tot een vrije gedachtenwisseling over Benelux en het land-
bouwprobleem. Uw verslaggever heeft gemeend de ver-
schillende Interventies in dit verband te moqën verwer-
ken in een ietwat breder opgevat overzicht over dit zo
belangrijk vraagstuk.

Het standpunt van de Belgische landbouw tegenover
Benelux is sedert 1950 steeds hetzelfde gebleven. De Bel-
gische landbouw is pnncipieel geenszins tegen de Ekono-
mische Unie gekant. Wie echter enig inzicht heeft in het
enorme verschil inzake prijzen en prijsvorming in Neder-
land en in België moet aanvaarden dat de Belgische land-
bouw de liberalisatie niet kan aanvaarden zonder een voor-
afgaandelijke harrnonisatie van de .landbouwpoltttek der
beide landen.

Men kan het de Belgische landbouw niet kwalijk nemen
dat het Benelux wilondergaan maar ook overleven.

Als voorbeeld volstaat het even onder ogen te zien
wat op dit ogenblik de vrije circulatie van zuivelprodukten
tussen de drie Beneluxpartners voor onze veehouderij zou
betekenen. Men vergelijke alleen het bedrag dat aan toe-
lagen van allerlei aard besteed wordt aan de valorisatie
van zuivelprodukten in Nederland (ongeveer 1 frank per
liter) en de prijzen van deze produkten aan consumenten
in Nederland met de toestand in eigen land en men zal
dadelijk tot de overtuiging komen dat liberalisatie zonder
meer de ondergang zou betekenen voor duizende kleine
boeren die in de veehouderij hun hoofdinkomsten moeten
vinden.

Dat men het de Belgische boer dus niet kwalijk nerne
indien hi] steeds waakzaam toekijkt op datgene wat op de
weg naar verdere voltrekl<ing van de Ekonomische Unie
wordt gepland of gedaan.

Het akkoord in Hertoginnedal bereikt voor fruit en
groenten kan, -- dit was ook de meninq van de leden van
de Commissie van Landbouw -- in deze sektoren voldoe-
ning geven.

Tech zijn er enkele punten welke de aandacht van al
de betrokkenen gaande houden.
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Le régime des prix minima, appliqué par l'U. E. B. L.
dans le cadre de l'article "li du Traité de la C. E. E. vaut
également pour Benelux; des prix minima identiques sont
prévus pour tous les partenaires.

Ce régime, clans le cadre. de la C. E. E. aussi bien que
dans celui de Benelux, prévoit la possibilltë de fermeture des
frontières; c'est là la seule garantie réelle prévue pour les
agriculteurs; elle ne peut dès lors pas être abandonnée.

Ainsi, lorsque sur le marché de ru. E_ B. L. les prix se
situent en dessous des prix minima, la Belgique peut fermer
ses frontières, sous réserve toutefois que les Pays-Bas puis-
sent continuer leurs importations vers notre pays, à con-
dition de garantir que celles-ci s'effectuent à un prix supé-
rieur aux prix minima fixés. Toutefois, si une situation
particulièrement difficile devait se présenter sur le
marché de ru. E. B. L., les ministres de l'agriculture de
ru. E. B. L. pourraient procéder unilatéralement à la fer~
meture des frontières.

Quant à l'harmonisation et à la libération des produits
agricoles, non encore libéralisés dans le cadre de Benelux,
Ces questions seront examinées, en s'inspirant des objectifs
de Benelux, notamment par la Commission d'harmonisation
des politiques agricoles des pays Benelux, compétente en
la matière.

Pour les problèmes internationaux, des contacts préalables
seront pris entre fonctionnaires des Ministres de l'Agri-
culture. »

L'exposé du Ministre a donné lieu à un libre échange
de vues au sujet de Benelux et des problèmes agricoles.
Votre rapporteur a cru pouvoir inclure ces diverses inter-
ventions dans un exposé plus large de ce problème si im-
portant ..

La position de l'agriculture belge à l'égard de Benelux
n'a pas varié depuis 1950. En principe, l'agriculture belge
n'est nullement adversaire de J'Union économique. Toute-
fois, quiconque quelque peu informé de l'énorme différence
existant dans le domaine des prix et de la formation de
ceux-ci aux Pays-Bas et en Belgique doit se rendre compte
que l'agriculture belge ne peut admettre la libéralisation
sans une harmonisation préalable des politiques agricoles
des deux pays.

I! ne peut être reproché à J'agriculture belge de pas
vouloir du régime de Benelux qu'à la condition d'y survivre.

A titre d' exemple, il suffit de considérer un instant ce
que signifierait en ce moment, pour notre élevage de bétail.
la libre circulation des produits laitiers entre les trois parte-
naires de Benelux. Si J'on compare simplement le montant,
consacré en subventions de toutes sortes à la valorisation
des produits laitiers aux Pays-Bas (environ 1 franc par
litre), et les prix de ces produits au stade des consom-
mateurs aux Pays-Bas avec la situation existant dans notre
propre pays, on arrive immédiatement à la conclusion que
la libéralisation pure et' simple entraînerait la ruine de
milliers de petits fermiers dont les ressources essentielles
doivent provenir de l'élevage du bétail.

Il ne faut donc pas en vouloir au paysan belge de suivre
de près ce qui est projeté ou accompli en vue de parfaire
l'Union économique.

L'accord intervenu à Val Duchesse pour les fruits et
légumes est - également de l'avis des membres de la
Commission de l'Agriculture - de nature à donner satis-
faction dans-ces secteurs.

Il reste néanmoins quelques points qui tiennent encore
en éveil l'attention des divers intéressés.



I) De bepaling van de minImumprijs zal dus, zo luidt
de mededelinq van de heer Mînister, bepaald worden in het
kader van arttkel '1'1 van het E, E. G.-verdrag. De vraag
die dan rijst is: wat zal deze minimumprijs zijn? Er ligt
namelijk een principieel verschil in de opvatting van de
minimumprijs vervat in artikel 14 van Benelux-overeen-
komst en deze vervat in artikel 44, lid 3 van het E. E. G.-
verdraq.

In 'het eerste geval is de basis van de minimumprljs : de
kostprijs verhoogd met een passende winstmarqe, terwijl
in het tweede geval de minimumprijzen dienen overeen te
komen met het gemiddelde van de nationale kostprijzen,
zonder meer,

Het is alqemeen bekend dat de Nederlandse regering
zich ondubbelzinntq uitspreekt voor het E. E. G. stelsel ook
in de Beneluxverhoudinqen. Het lijkt anderzijds even dui-
delijk dat de Belgische landbouw, zonder meer. deze fun-
damentele wijziging in de Beneluxverhoudinqen, zo maar
zonder meer. niet kan aanvaarden.

2) Zal het mogelijk zijn dat de overeenkornst Inzake
in- en uitvoer van fruit en groenten met voldoende soepel-
heid en in een minimum van tijd in haar toepassinqen. wer-
kelijkheid kunne worden ? Is dit niet zo dan dreiqt het
geval dat. vooral wanneer het goederen betreft die een min
of meer groot bewaringsvermoqen hebben, deze in grote.
massa over de grenzen zouden zijn gebracht in een mini-
mum van tijd. zo dat de toepassing van de verweers-clau-
suies ten slotte hilar nuttig effekt zouden missen,

3) Zal men bi] de uitvoering van bedoelde overeenkomst
voldoende kunnen rekenen op een loyale toepassing van
de reqels van het spel? De ondervinding leert ons imrners
voor het verleden, dit bleek ook uit de onqerustheid die tot
uiting kwam bij meerdere leden van de Commissie, dat
door een systeem van Iiktleve prijzen en ristornos, waar-
aan de handel aan beide kanten van de grens zich schuldig
maakte, marktverstorinqen moesten vastqesteld worden die'
alleen het gevolg kunnen zijn van het Ieit dat de theore-
tische prijzen in werkelijkheid niet werden toeqepast.

Wat er ook van zij, de leden van de Comrnissie waren
van oordeel dat de overeenkornst van Hertoqinnedal de:
mogelijkheid in zieh sluit van een bevrediqend regime ge-
durende de overgangsperiode en dat, na deze overeen-
komst. van lendbouwzijde geen onoverkornenlijke rnoeilijk-
heden meer bestaan voor het goedkeuren van het Verdrag
tot instelling van de Benelux Ekonomische Unie.

Verder blijft de Belgische landbouw natuurlijk onwrik-
baar staan op het standpunt dat de vollediqe verwezen-
lijking van de Ekonomische Unie voor wat de landbouw
betreft, slechts moqelijk zal zijn wanneer de harmonisatie
een voldongen feit zal zijn.

Dit leidt er ons toe enkele gedachten naar voren te bren-
gen in verband met het zo belangrijk probleem der harmo-
nisatie van de landbouwpolitiek tussen de drie Benelux-
partners.

Het lijkt, naar onze bescheiden rneninq, van essentiële
noodzakelijkheid dat men zlch aan beide kanten van de
grenzen volledig akkoord stelle over wat men ten slotte
door harmonisatie bedoelt. In de Memorie van Antwoord.
door de Nederlande regering opqesteld ten gerieve van de
Tweede Karner in Nederland in datum van 25 september
1959, wordt het begrip harmonisatie omschreven als volgt:

« Het op elkaar afstemmen van het hele complex van
nationale maatregelen, dat gericht is op beïnvloeding van
de produktie, de afzet en prijsvorming van Iandbouwpro-
duktcn voor zover dit essentieel moet worden geacht voor
een vrij onderling handelsverkeer in deze produkten ».
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1) La fixation du prix mrmmum s'effectuera donc, sui-
vant la communication du Ministre, dans le cadre de I'arti-
cle 4'1 du traité C, E. E. Dès lors, la question qui se pose
est de savoir quel sera ce prix minimum, Car il existe une
divergence de principe entre la conception du prix minimum
figurant à J'article 14 de la convention Benelux et celle qui
figure à l'article 44, alinéa 3, du traité de la C. E. E.

Dans le premier cas, la base du prix minimum est con-
stituée par le prix de revient augmenté d'une marge bêné-
Hciaire adéquate, tandis que, dans le deuxième cas, les prix
minima doivent simplement correspondre à la moyenne
des prix de revient nationaux.

Il est notoire que le gouvernement néerlandais se pro-
nonce sans équivoque pour le système C. E.,E., même dans
le cadre de Benelux. D'autre part, il apparaît tout aussi clai-
rement que J'agriculture belge ne peut admettre purement et
simplement cette modification fondamentale des situations
qui existent dans le cadre de Benelux.

2) Sera-t-il possible d'appliquer réellement la convention
relative à l'importation et à l'exportation des fruits et léqu-
avec la souplesse requise et dans un délai minimum? S'il
n'en est pas ainsi, on court le risque, surtout s'il s'agit de
marchandises dont le degré de conservation est plus ou
moins grand, que ces marchandises franchissent la frontière
en masse et 'en un minimum de temps, de sorte que les clau-
ses de sauvegarde ne seraient finalement d'aucune utilité
pratique.

3) Pourra-t-on espérer que les règles du jeu seront
loyalement respectées lors de l'application de ladite con-
vention ? L'expérience nous montre en effet que dans le
passé, et l'inquiétude manifestée par plusieurs membres de
la Commission en est une autre preuve, un système de prix
et de ristournes fictifs, auquel recourt le commerce de part
et d'autre de la frontière, avait provoqué des perturbations
sur le marché, qui peuvent être imputées uniquement au fait
que les prix théoriques n'étaient pas appliqués en réalité.

Quoi qu'il en soit, les membres de la Commission ont
estimé que raccord de Val-Duchesse implique la possibilité
d'établir un régime satisfaisant pendant la période de tran-
sition et que, depuis cet accord, il n'existe plus, du point de
vue agricole, de difficultés insurmontables qui s'opposent à
la ratification du Traité instituant l'Union Economique de
Benelux.

D'autre part, l'agriculture belge reste inébranlablement
attachée à son point de vue, à savoir que la réalisation totale
de l'Union Economique ne sera possible, dans le domaine
de l'agriculture, que lorsque l'harmonisation sera lin fait
acquis.

Ceci nous amène à émettre quelques considérations au
sujet du ,problème si important de l'harmonisation des poli.
tiques agricoles des trois partenaires de Benelux,

A notre humble avis, il est d'une importance essentielle
que, de part et d'autre de la frontière, on se mette pleine-
ment d'accord sur ce qu'il faut entendre, en définitive, par
harmonisation. Dans le Mémoire de Réponse, rédigé par le
Gouvernement néerlandais il l'intention de la Deuxième
Chambre des Pays-Bas le 25 septembre 1959, la notion
d'harmonisation est 'définie comme suit :

« L'harmonisation de l'ensemble des mesures nationales,
tendant à influencer la production, l'écoulement et la Ior-
matton des prix des produits agricoles, pour autant qu'elle
est à considérer comme étant de nature essentielle en vue
de la libre circulation de ces produits ».



Wij menen dat deze omschrijving princîpîeel onaan-
vechtbaar is en dus ook door ons kan aanvaard worden.

Wij moeren echter anderzijds vaststellen dat. ten over-
staan van de harmonisatie aldus opqevat. het tot nog toe
steeds gebleven is bij goede bedoelingen en beloften, terwijl
er van praktische verwezenlijktngen nog nlet veel terecht
kwam.

Door de Commissie van Landbouw van de Interparle-
mentaire Beneluxraad werd aan de drie regeringen de vol-
gende vraag gesteld ;

« Op welke wijze worden de opbrengstprijzen en de
kostprijzen beinvloed door allerlei manipulatie's als toe-
laqen, heffingen, accijnzen en belastingen? »

De regeringen antwoordden op deze vraag in datum van
4 december 1958 in dezer voege :

« Het is niet mogelijk op dit ogenblik op deze zeer inge-
wikkelde vraag te antwoorden. Langdurige studie' s zullen
moeten ondernomen worden om een helder beeld te ver-
krijgen van de situatie van elk produkt dat onder de toe-
passing van deze maatregelen valt ».

Voor een verwezenlijking van de harmonisatie zoals
hoger omschreven lijkt het ons nochtans van essentiële
noodzakelijkheid dat dit helder beeld over de juiste situatie
ten overstaan van de onderscheidene produkten in onze
onderscheldene landen verkregen wordt,

.. .. ..

Niemand maakt zich intussen lllusie's in verband met de
moeilijkheden die hier nog uit de weg zullen moeten ge-
ruimd worden.

Naar onze bescheiden mening zullen deze moeilijkheden
zich voordoen in het stadium van de produktie, maar hoold-
zakelijk in het stadium van de valorlsatie.

De kostprijzen - af producent - lopen nog belanq-
rijk uit mekaar. Allereerst moet worden vastqesteld dat het
tot op dit ogenblik nog niet mogelijk ge'.veest is een juiste
vergelijking te bekomen van de kostprijzen in de onder-
sceidene landen berekend op basis van gelijke normen en
uitgaande van een zellde methode. Laat ons toeqeven dat
wij in ons land op dat stuk niet bekwaam zijn resultaten
te bereiken als deze door het Nederlandse L. E. I. ~ Land-
bouw Ekonomisch Instituut - bereikt, Het gebeurt maar
al te vaak dat kostprijzen in België berekend door verschil-
lende instantie's. verder van elkaar verwijderd liggen dan
van de voor de corresponderende produkten berekende
kostprijzen in Nederland.

Het is niet overdreven te zeggen dat het uitwerken van
een eenvormige en verantwoorde methode van berekening
van onze kostprijzen een van de eerste taken zal zijn van
het op te richten en beloofde Landbouw Ekonomlsch Insti-
tuut hier in ons land.

Wat er ook van zl], in de hoqervermelde Memorie van
Toelichting van de Nederlandse regering lezen wij in ver-
band met de vergelijking van enkele faktoren die de kost-
prijs van de landbouwprodukten beinvloeden, het volqende :

Lonen in de landbouw.

AI naar gelang -van de in beschouwing genomen werk-
zaamheden, varléren, de tussen Nederland en België gecon-
stateerde lonen van 5 tot 26 %' ill twee gevallen bedragen de
verschillen van 5 tot 7 %, is êên geval van Il tot 15 % en in
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Nous pensons que cette définition est en principe Inatta-
quabie et qu'elle peut, par conséquent, également être
admise par nous.

Par contre, nous ne pouvons que constater que l'harmo-
nisation ainsi conçue en est restée jusqu'ici au stade des
bonnes intentions et des promesses, tandis que les réalisa-
tions pratiques sont - à peu de choses près - restées lettre
morte.

La Commission de I'Agriculture du Conseil Interparle-
mentaire de Benelux a posé la question suivante aux trois
gouvernements :

« Quelle influence exercent sur les prix de vente, en
dehors des prix de revient .les diverses manipulations sous
forme de subventions. prélèvements ou heHingen, droits
d'accises et taxes? ~

Les gouvernements ont répondu comme suit à cette
question le 4 décembre 1958 ;

ti: Il est impossible de répondre pour le moment à cette
question extrêmement complexe. Des études de longue
haleine devront être entreprises pour voir clair dans le cas
de chaque produit bénéficiant de ces interventions. »

Il nous semble toutefois essentiel, en vue de réaliser
l'harmonisation telle qu'elle est définie cl-dessus, d'avoir
une vue claire de la situation exacte des divers produits
dans nos pays respectifs.

'* .• '*

En attendant, personne ne se fait des illusions au sujet
des difficultés qui doivent encore être aplanies dans ce
domaine.

A notre humble avis, ces difficultés se présenteront au
stade de la production, mais surtout au stade de la valo-
risation.

Les prix de revient - au départ du producteur diffè-
rent encore considérablement. IJ faut constater avant tout
que, jusqu'ici, il n'a pas encore été possible d'obtenir une
comparaison exacte entre les prix de revient des divers pays,
calculés sur la base de normes identiques et selon une même
méthode. Nous devons reconnaître que nous ne sommes
pas en mesure d'atteindre dans notre pays des résultats
semblables à ceux obtenus par le L. E. I. néerlandais (Land-
bouw Ekonomisch Instituut). Il n'arrive que trop souvent
que des prix de revient, calculés en Belgique à divers
échelons, s'éloignent davantage les uns des autres que
les prix de revient calculés aux Pays-Bas pour les produits
correspondants.

Il n'est pas exagéré de dire que l'élaboration d'une
méthode de calcul de nos prix de revient. uniforme et
justifiée, sera l'une des premières tâches de l'Institut Eco-
nomique Agricole dont la création a été promise dans notre
pays.

Quoi qu'il en soit. dans l'Exposé des Motifs .précité du
Gouvernement néerlandais, nous lisons ce qui suit à propos
de la comparaison de quelques facteurs ayant une incidence
sur le prix de revient des produits agricoles:

Salaires en vigueur dans le secteur agricole,

Selon les diverses activités prises en considération, les
différences de salaires constatées entre les Pays-Bas et la
Belgique varient de 5 à 26 %; dans deux cas, ces différen-
ces atteignent de 5 à 7 %; dans un cas, de Il à 15 % et,



een vierde geval 26 %' In alle gevallen liggen de Ionen in
België hoger dan in Nederland.

Pachtprijzen .

Volgend tabel geeft een beeld van de toestand:

1954-1951 1955-1956 1956-1957 1957-1958

België
Nederland
Luxemburg

100
83
89

100
72
94

100
84
85

100
74

106

Kostprijzen van de landbouwqronden.

Onderstaande tabel geeft een beeld van de verhoudinqen ..
Erzl] opgemerkt dat bi] vergdijking van de cijfers enige
omzichtigheidgeboden is, gezien de klassifikatie van de
gegevens zoals die in de drie landen wordt gebezigd, niet
gelijk is. Toch zijn de verhoudingen alleszins zeer spre-
kend.

België Nederland Luxemburg

Bedrijven
Teeltgrond
Grasland

100
IOD
IOD

38
32
35

70
71
98

. Het staat vast dat derqelijke afwijkingen onder meer een
zeer grote weerslag hebben op de kostprijs van de land-
bouwprodukten in de onderscheldene landen. Het staat
eveneens vast dat zij het gevolg zijn van « nationale' maat-
reqelen die gèricht zljn op de beinvloeding van de produk-
tie» en dat zi] dus door de politiek van harmonisatie geheel
of gedeeltelijk zullen moeten verdwijnen.

Toch zal, naar onze meninq, de grote moeilijkheid inzake
harmonisatie zich niet doen gevoelen in het stadium van de
produktie maar wel in dit van de valorisatie.

Een blik op de statistieken van de opbrengst, de buiten-
landse handel en van de consumptie der landbouwpro-
dukten in de drie landen van Benelux doet dadelijk uit-
schijnen clat wij hier staan voor landbouw ekonomieën die
niet aanvullend maar eerder concurrentieel tegenover elkaar
staan.

Nederland is grote uitvoerder van sommige landbouwpro-
dukten waarvan daarenboven het verbruik in eigen land
zeer gering is.

De kleine tabel die hier volgt en waar wij de coëfficienten
van de binnenlandse verbruiksmogelijkheid gesteld zien
tegenover deze der produktie geeft hiervan een duidelijk
beeld .

B. L. E. U. oetbruiksmoqeliikheid in eigen land is 100.

Totale produktie is gelijk aan
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dans un quatrième cas, la dilfërence est de 26 %' Dans
tous les cas, les salaires sont plus élevés en Belgique qu'aux
Pays-Bas,

Fermages,

Le tableau suivant reflète la situation:

1954-1951: 1955-1956 1956-1957 1957-1958

Belgique 100
Pays-Bas 74
Luxembourq., . 106

100
72
94

100
83
89'

100
Si
85

Prix des terrains agricoles,

Le tableau ci-dessous reflète les rapports qui existent
entre les trois pays. IJ convient de remarquer qu'à la compa-
raison de ces chiffres une certaine circonspection s'impose,
la classification des données, utilisée dans les trois pays,
n'étant pas identique. Les rapports n'en sont toutefois pas
moins éloquents.

Belgique Pays-Bas Luxembourg

Exploitations
Terres de culture
Pâturages .

100
100
100

38
32
35

70
71
98

Il est établi que de pareils écarts ont notamment une inci-
dence considérable sur le prix de revient des produits agri-
coles dans les pays respectifs. Il est certain aussi qu'ils sont
la conséquence de « mesures nationales tendant à influencer
la production» et qu'ils sont dès lors appelés â disparaître
totalement ou partiellement grâce à la politique d'harmo-
nisation.

Nous estimons cependant que: ce: n'est pas au stade de:
la production, mais bien à celui de la valorisation que Se
présentera la grosse: difficulté en matière d'harmonisation.

IJ suffit d'un coup d'œil SUr les statistiques de la produc-
tion, du commerce extérieur et de la consommation des pro-
duits agricoles dans les trois pays de Benelux, pour se
rendre immédiatement compte: que nous nous trouvons ici
en présence d'économies agricoles nullement complémen-
taires mais plutôt concurrentielles.

Les Pays-Bas exportent en grandes quantités certains pro-
duits agricoles dont la consommation intérieure est par ail-
leurs très minime.

Le petit tableau ci-après, où les coefficients de la capacité
de consommation intérieure: sont comparés à ceux de la
production, illustre clairement cette situation;

U. E. B. L : capacité de consommation intérieure = 100.

Production totale:

Broodgranen ... 61 Céréales panifiables ... 61
Voedergranen ... 46 Céréales fourragères ... 46
Aardappelen 96 Pommes de terre '" 96
Suiker ... 136 Sucre ... 136
Groenten 100 Léqumes 100
Fruit 80 Fruits ... 80
Vlees 96 Viandes 96
Eieren 102 Œufs ... 102
Kaas 37 Fromages 37
Boter 94 Beurre ... 94
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Nederlend :

Voederg ranen '"
Aardappelen
Suiker ...
Groenten
Fruit
Vlees
Eieren
Kaas
Boter

24
146
92

146
87

132
238
210
226

Het is in gevolge deze toestand, grondig verschillend tus-
sen de landen, dat deze ztch genoodzaakt hebben gevoeld
elk voor zich een eigen landbouwpolitiek uit te werken.

De Belgische politlek die gericht is op het realiseren van
direktieprljzen is tamelijk gemakkelijk" geweest ingevolge de
positie van België als invcerend land. Maatregelen aan de
grens volstonden meestal om de prijzen in het binnenland
op een bepaald peil te kunnen houden.

De Nederlandse politiek is gebaseerd op het principe der
garantieprijzen die voor elk der belanqrijke produkten be-
paald werden. In het binnenland werden de verkoopprijzen
bepaald op het niveau dat rekening houdt met de koop-
kracht van de bevolkinq en de hoogst mogelijke consumptie
laat verhopen, terwijl de overschotten opde vreemde mark-
ten worden gebracht aan prijzen die soms boven maar
meestal belangrijk ver beneden de voorop gestelde garantie-
prijzen lagen. De wereldprijzen liggen namelijk, door kunst-
matige beinvloedingen van de exporterende landen of om-
wi1levan de lage koopkracht bij de invoerende bevolking,
ver beneden de kostprijzen van de betrokken produktcn in
het uitvoerende land.

Door de manipulatie van de prijzen aan consumptie in
het binnenland en het exporteren aan de voordeligste prij-
zen naar het buitenland, bekomt Nederland aldus de optima
opbrengst van zijn produktie. Deze opbrengst wordt dan
aangevuld met belangrijke sommen voortkomende uit de
Staatskas of uit verschillende compensatiefondsen.

Tot welke verhoudinqen deze evolutie in de politiek ge-
leid heeft in een der vitale sektoren van de landbouw, n.l.
in de zuivel bijvoorbeeld, blijkt zeer duidelijk uit de vol-
gende cijfers welke wij terugvinden in het « Ontwerp van
voorstellerr in verband met de uitwerking van een gemeen-
schappelijke landbouwpolitiek ingevolge artikel 13 van het
Verdrag der Europese Ekonomische Unie » dat werd OPA
gemaakt door de Europese Cómmissie.

Land

Prijs in gulden
van de boter
(groothandel)

België ...
Duitsland
Frankrijk
Italie
Nederland ...

6.75
6.10
6.70

. 5.50
3.80

Prijs in gulden
van de melk aan producent

inhoudende 3,7 %

Laild met toelagen zonder toelagen

0.31 0.31
0.33 0.30
0.30 0.30
0.31 0.31
0.31 0.23

België... .
Duitsland .
Frankrijk .
Italie ,
Nederland
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Pays-Bas:

Céréales fourragères
Pommes de terre
Sucre ...
Légumes
Fruits ".
Viandes
CEufs ...
Fromages
Beurre .. ,

24
146
92

,146
87

132
238
210
226

C'est à cause de cette situation fondamentalement dif-
différente entre les pays que ceux-ci ont été amenés à devoir
élaborer séparément une politique agricole nationale.

La politique belge, qui vise à établir des prix de direction,
a été relativement facile en raison de la position de la Bel-
gique en tant que pays importateur. Des mesures frontalières
pouvaient généralement suffire pour maintenir les prix du
marché intérieur à un certain niveau.

La politique néerlandaise est basée sur le principe des
prix de garantie. établis pour chacun des produits impor-
tants. A l'intérieur du pays, les prix de vente ont été fixés
à un niveau qui tient compte du pouvoir d'achat de Ja
population et permet d'entrevoir la plus grande consom-
mation possible, le reste étant dirigé vers les marchés étran-
gers à des prix parfois supérieurs. mais. dans la plupart
des cas. nettement inférieurs au prix de garantie préétablis.
En effet, sous l'effet d'influences artificielles exercées par
les pays exportateurs ou à cause du faible pouvoir d'achat
de 'la population importatrice. les prix mondiaux sont sen-
siblement inférieurs aux prix de revient des produits en
question dans le pays exportateur,

Par l'adaptation des prix à la consommation sur le mar-
ché intérieur et par l'exportation aux prix les plus avan-
tageux, les Pays-Bas retirent le maximum de rendement
pécuniaire de leur production. A ce rendement s'ajoutent
ensuite des sommes importantes provenant du Trésor ou de
fonds de compensation divers.

Les situations dues à cette évolution de la politique dans
un des secteurs vitaux de l'agriculture, notamment celui des
produits laitiers. ressortent très clairement des chiffres sui-
vants. que nous retrouvons dans le « Projet de propositions
dans le cadre de l'élaboration d'une politique agricole com-
mune en vertu de l'article 43 du Traité de l'Union écono-
mique européenne », rédigé par la Commission européenne.

Pays

Prix du beurre.
libellé en florins

(commerce de gros)

Belgique .
Allemagne .
France .,.
Italie
Pays-Bas

6.75
6.10
6.70
5.50
3.80

Prix. libellé en florins.
du lait au producteur,

comprenant 3,7 %

Pays avec subsides sans subsides

0.31 0.31
0.33 0.30
0.30 0.30
0.31 0.31
0.31 0.23

Belgique ...
Allemagne
France
Italie ... .
Pays-Bas .



Hieruit blijkt dat de prijzen aan de producenten in de
verschillende landen elkaar benaderen maar dat Nederland
bijvoorbeeld voor het bereiken van deze prijs 0.8 gulden per
liter toeslag moet verlenen aan deze producenten om de
verkoopprijs van de produkten te completeren.

Bij nader onderzoek van de politiek gevolgd 'voor de
belangrijkste produkten in de onderscheidene landen zou
duidelijk blijken dat het speclliek verschil in onze land-
bouwekonomie [Invoerder tegenover uitvoerder of zelf-
bevoorrading) geleid heeft tot de belanqrijke afwijkingen
in de landbouwpolittek. Deze afwijkingen zij n niet de oor-
zaak van het gebrek aan harmonisatie rnaar zij n een gevolg
van de disparitett tussen de landbouwekonomlên ..

De vraag die zieh nu stelt is de volgende : hoe zal men
geleidelijk komen tot een afbouwen van de verschillen in
onze landbouwpolitiek om te komen tot de harrnonisatie
in het stadium van de produktie maar vooral in dat van
de valonsatie ? Hier rijst onmiddellijk de vraag: waar blij-
ven wij in Beneluxverband of zelfs in Europees verband
met de belangrijkste overschotten die nu reeds op de Neder-
landse markt voorhanden zijn en die morgen op de andere
markten werkehjkheid kunnen en dreigen te worden ?

Wij kunnen, in het bestek van deze korte gedachten~
wisselinq. niet verder ingaan op deze vraag en zouden het
niet durven waqen konkrete suqqestie's te doen maar menen
te moeten vaststellen dat de vraag zo concreet moet wor-
den gesteld en dat het van de oplossing ervan zal afhangen
of wij op de weg naar de harrnontsatie vorderingen zullen
maken om zo te komen tot het ogenblik waarop bescher-
mingsmaatregelen en overgangsbepalingen zullen kunnen
vervallen.

Wij zijn zeker niet alleen om te denken dat het probleem
zo gesteld allenszins minder moeilijk zal worden opqelost
in E. E. G. verband dan wel in het te enge verband van
Benelux.

DE TOESTAND VAN DE LANDBOUW
EN TE NEMEN MAATREGELEN.

Hoewel er gedurende de vergaderingen van de commis-
sie geen eigenlijke uiteenzetting werd gegeven over de
alqernene toestand van de landbouw. raakten meerdere
leden deze kwestie aan in de vragen die zij stelden.

De Heer Minister van zijn kant, beantwoordde die
vragen dan ook meerdere rnalen in het teken van bedoelde
toestand.

Uw verslaggever heeft dan geoordeel~ dat klaarheids-
halve, het beter zou zijn enkele aspecten van de toestand
sarnen te vatten in een korte inleiding. Deze zal wellicht
vervolledigd worden tijdens de algemene bespreking, door
tussenkornst van meerdere sprekers.

Wellicht zal er wel niemand zijn om te ontkennen dat
de boerenstand. tussen al de sociale standen, de zwaarste
strijd moet voeren voor het bestaan, en zich proportioneel
met het kleinste gedeelte van '5 lands inkomen moet tevre-
den stellen.

Wij laten hier een tabel volgen die een beeld geeft van
de evolutie van het indexcijler der prijzen van de land-
bouwproductcn aan de producent en van dit der productie-
kesten. .
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Il en résulte que les prix aux producteurs dans les diffé-
rents pays se rapprochent les uns des autres, mais que par
exemple les Pays-Bas, en vue d'atteindre ce prix, doivent
accorder à ces producteurs un supplément de 0.8 florin
par litre afin de compléter le prix de vente des produits.

En examinant de plus près la politique suivie dans les
différents pays quant aux produits les plus importants, il
apparaîtrait clairement que la différence spécifique de notre
économie agricole (l'importation par rapport à l'exportation
ou l'auto-approvisionnement) a provoqué des écarts consi-
dérables dans la politique agricole. Ces écarts ne sont pas
dus à un défaut d'harmonisation, mais sont une conséquence
de la disparité entre les économies agricoles,

La question qui se pose dès lors est la suivante : comment
parviendra-t-on progressivement au nivellement des diffé-
rences existants entre politiques agricoles pour arriver à
l'harmonisation au stade de la production, mais surtout à
celui de la valorisation? Ici se pose immédiatement la ques-
tion de savoir ce que nous allons faire dans le cadre de
Benelux, et même sur le plan européen, des principaux
excédents, qui, dès maintenant, existent sur le marché hol-
landais et qui, demain, pourraient et risquent de se présen-
ter sur les autres marchés?

Nous ne pouvons pas approfondir cette question dans
le cadre de ce bref échange de vues. et nous ne nous risque-
rions pas à faire des suggestions. concrètes, mais nous
croyons devoir constater que la question doit être posée
aussi concrètement que possible et que c'est de sa solution
qu'il dépendra si, sur le chemin de l'harmonisation, nOLIs
ferons des progrès pour arriver ainsi au moment où les
mesures protectionnistes et les dispositions transitoires pour-
ront être abolies.

Nous ne sommes certainement pas res seuls à penser que
le problème ainsi posé sera de toute façon moins difficile
à résoudre dans" le cadre de la C. E. E. que dans le cadre
trop restreint de Benelux.

SITUATION DE L'AGRICULTURE
ET MESURES A PRENDRE.

Bien qu'au cours des réunions de la Commission il n'ait
pas été fait un réel exposé de la situation générale de l'aqri-
culture, plusieurs membres y ont fait allusion dans les ques-
tions qu'ils ont posées.

De son côté, M. le Ministre a répondu à ces questions
en se référant à plusieurs reprises à ladite situation.

C'est pourquoi votre rapporteur a estimé qu'il serait prêfé-
rable, dans un but de clarté, de résumer quelques aspects de
la situation en une brève introduction. Sans doute, celle-ci
sera-t-elle complétée, au cours de la discussion générale,
par les interventions de divers orateurs.

IJ ne sera vraisemblablement contesté par personne
que, de toutes les classes sociales, les paysans ont à mener
la lutte la plus dure pour l'existence et qu'ils doivent se
contenter, proportionnellement, de la part la plus réduite
du revenu national.

Nous reproduisons ci-après un tableau indiquant l'évo-
lution de l'indice des prix des produits agricoles au produc-
teur et de l'indice des frais de production.



i~xm (1959-1960) N. i

Indexcijfer van de prijzen aan voortbrenger,
index van de productiekosten en dlspartteâtsindex

(1951 en 1952 = 100).
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Indice des prix au producteur,
indice des frais de production et indice de disparité

(1951 et 1952 = 100).

Frijnn mln voortbrenger - Prix all productenr

A:r~:~~:· Veeteeltproducten :\i.L;::::i~:::~c::esn

Produits 'régétilllx Produits animaux (a)

--------------!..------_..:- ---'--------'------_....-.!'--------. l'
90.8 86.7 . 87.6
97.9 100.7 100,1

102.1 99.3 99,9
~I ~2 9U
95.0 95.6 95,5
85.8 90.2 89.2
96.0 89.1 90,6
91.4 90.6 90,8
98.2 85.2 I 88.1

113.7(*) 88.9, 94,4 (')
i

1*) Provisoirement.
Source: Ministère de l'Agriculture,

[aar - Année

1950
1951
1952
1953
1954
1955
1956
1957
1958
1959

(. ) Voorlopig.
Bron : Ministerie van Landbouw.

Llït dit overzicht blijkt zeer duidelijk hoe het nadelige
verschil tussen prijzen en kesten een bestendige neiging
vertoont om groter te worden. Deze cijfers geven van-
zelfsprekend slechts een verhouding tussen prijzen en kos-
ten. De factor evolutie in de productie laat zich hier in-
derdaad niet voelen.

Het nadelig effect van de verhouding prijzen en kesten
kon slechts eniqermate verzacht worden door het feit
dat onze boeren tussen de beste van West Europe kunnen
gerangschikt worden. Deze standing verkreqen zij door
hun vakkennis, de rationalisatie van hun bedrijven, inten-
sieve bemestinq en doelmatiqe voeding.

Toch moet men toeqeven dat er van verhoging van
rendabiliteit, in de laatste tien [aren. bezwaarlijk kan ge,
sproken worden.

Dit wordt nog duidelijker uit een overzicht van het
inkomen van de Belgische tuin-en landbouw in de laatste
tien jaren, zoals blijkt uit volqende tabel,

Inkomen van Land- en Tuinbouw

(in miljoen frank).

Productiekostén Disparlteltslndex

Indice de disparitéFrais de production

a
(b) (- X 100)

b

89.3 98,1
97;2 102,9

102.8 97,1
101.9 93".0
101.6 91,3
107.6 82,9
110.0 82,4
114.1 79,6
116.0 75,9
119,6 78,9 (*)

Cet aperçu fait apparaître très' clairement combien la
différence défavorable entre les prix et les frais tend à
s'accroître constamment. Ces chiffres n'expriment - il
va sans dire - qu'un rapport entre les prix et les frais.
Le facteur évolution de la production n'a ici en effet aucune
incidence.

La conséquence défavorable du rapport entre les prix
et les frais a pu être quelque peu atténuée du fait que
nos fermiers peuvent être rangés parmi les meilleurs de
l'Europe occidentale. Ils ont acquis cette position grâce à
leurs connaissances professionnelles, à la rationalisation de
leurs entreprises. à l'emploi intensif d'engrais et d'aliments
adéquats.

On doit cependant admettre qu'il ne peut être que diffi-
cilement fait état d'un accroissement de la rentabilité au
cours des dix dernières années.

Cela devient encore plus évident si l'on se base sur un
aperçu du revenu de l'horticulture et de l'agriculture belges
au cours des dix dernières années, ainsi qu'il résulte du
tableau suivant:

Revenu de l'Agriculture et de l'Horticulture

(en millions de francs).

-- ~950 1951 1952 1953 1954R 1956 r~~;;~
A. Beuto-tnkomen van Land- efl ,l' I A. Revenu brut de l'Agdcul-

Tuinbouu/ (waarde van de I I turc et de l'Horticulture
land- en tulnbouwproductle} 40.591.8 46.734.8

1

,,'14.870.9 \'45.6'15.1 46.30 1,7 147.142.6 48.538,6 51.388.1 51.059,2 (valeur de la production
agricole et horticole).

B. Productiekosten (onkosten B. Frais de production (dé-
voor grondstoffen) 14.739.6 15.679,7 i 17.337.9.16.125.1,17.301,7 17.900,4 19.839,2 18.686.6 19.644,0 penses pour matières pre-

I I I mlëres}.
C. Netto-inkomen van Land- C. Revénu net de l'Agricttl·

!, i I d l'H len Tuinbouur (tocqcvocçde 'I turc et e orticu ture
waarde ] (C:::: A-B) 25.852,228.055.1 :1,27.533.0\29.520,028.997.029.242,228.699.1 32.701.5 31.415,2 (val, ajoutée: C = À-B).

D. Overiçe uitgavcn [vcrqoe- D. Autres clépenses [rémuné-
ding voor diensten}... ... ... 6.609.6 6.884,21 7.362,1 7.751,3 7.870,9' 8.027,5 8.297,7 8.698.4 8.859,7 ration pour services).

E. lnkomcn van de Land- en 'I E. Revenu des entrepc. agri-
TuinboUlvondernemingen (te. I coles et horticoles (au coût
gen factorkostcn) (E=C-D) 19.242.621.170,9,20.170.921.768,721.126,121.214.7 20.401.7 24.003,122.555.5 de facteurs: E = C-O).

F. Oru'rheidsfusscnkomstcn die P. Intesoent. gauvernemen·
het inkomen veehoqen ... - ~ I - - I - I - 331,0 305,0 375,0 tales euçmentant le reoenu.

G. Beschikbeor inkomen I G. Revenu disponible
(G == E+P} 19.242,6 21.170.?0.170.9 21.768.7\21.126.1\21.214,7 20.732.724.308,1 22.930.5 (G:::: E+F).

Bron: Ministerie van Landbouw. Source :Mînistère de l'Aqrlculture,
1959: nog niet beschlkbaar. 1959: non encore dlsponlbles.
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Stelt men het aldus berekende inkomen van de land- En comparant le revenu ainsi calculé des entreprises
en tulnbouwondememinqen in ons land, in vergelijking met agricoles et horticoles de notre pays avec le revenu national
het nationaal înkomen in de overeenstemmende jaren. dan des années correspondantes. on arrive à la situation sui-
komt men tot het volqende beeld. vante:

Revenu
Netto national Revenu

natlonaal Landbouw net agricole Rapport
inkomen inkomen Verhouding en millions en millions

in rniljoen fr. in miljoen fr. in % de fr. de fr. en %

1950 273.340 19.212.6 7.03 1950 273.340 19.242,6 7,03
1951 310.500 21.170,9 6.81 1951 310500 21.170,9 6.81
1952 317.580 20.170.9 6.35 1952 317580 20.170,9 6.35

1953 328.990 21.768.7 6.61 1953 328.990 21.768,7 6,61
1954 344.390 21.126.1 6.]3 1954 344.390 21.126,1 6,13
1955 365.160 21.214.7 5.80 1955 365.160 21.214,7 5,BO
1956 388.680 20.732.7 5.33 J956 388.680 20.732.7 5.33
1957 409.290 24.308.J 5.94 1957 409.290 24.308.1 5,91
J958 400.840 22.930.5 5.72 1958 400.&40 22,9305 5,72

En om het beeld vollediqer te maken geven wij hierop-
volgend een «RamiIig van de evolutle van de werkzame
bevolking sedert 1957 ».

Ramingen van de evolutle van de werkzame bevolking
sinds 19'17 (X 1.000),

Totale werkzame
bevolkinq

[Maandclijkse gemiddelde)

Et pour compléter encore cette image. nous donnons cï-
après les « Estimations de révolution de la population active
depuis 1947".

Estimations de l'évolution de la population active
depuis 1947 (X 1.000),

Bevolklnq werkzaarn in land-, tuln-, bosbouw en vissertj

Population active en agriculture. horticulture, sylviculture et peche

[aar - Année
Population totale

active
(Moyenne mensuelle)

.--_.._..__.-"_.._...._-~.----:-.----'-_k_~-------ï------~-------'_·'-
Totaal In % van de totale I Waarvan de bezoldiqde

IMaandehjkse gemiddelde) werkzarne bevolking! arbeiders (3)

Total En % de la population Dont la main-d'œuvre
(Moyenne mensuelle) totale active sa lariée (3)

422.8 (2) 12.15

364.1 10.19 32,2

361,2 10,15
i 31,5I360.6 10,06 I 29.8
t

358,3 10,- I 29,1

356.1 9,96 I 28,3

351,7 9,79 27.2

3-18.9 9.69 27,0

347,6 9.72 26.8

1947 (1)

1951 .

1952 "

1953, : ."

3.181,0

3571.4

3589.4

3584,0

3580.1

3.573.6
3.592.8

3.599,1

3.575.9

1954 .

1955", '" '"

1956.., ,.. '"

1957 "

1958 , .

1959,,, " ,

Bron: Ministerie van Arbeid en Soclale Voorzorq,

Enerzijds stellen wij vast aan de hand van voorgaande
tabellen, hoe het inkomen van de landbouwbevolkinq
geleidelijk vermindert. De landvlucht, die wij sedert ver-
scheidene jaren reeds kermen. is voorzeker een kenschet-
send gevolg van de moeilijke toestand waarin onze werk-
zarne en zorgzame landbouwhevolking genoodzaakt is haar
Ievensbestaan te verzekeren.

Source: Ministère du Travail et de la Prévoyance Sociale.

D'une part, nous constatons, d'après les tableaux cl-des-
sus. comment le revenu de la population agricole diminue
progressivement. L'exode rural, que nous connaissons depuis
de nombreuses années, est sans doute une conséquence
caractéristique de la situation difficile dans laquelle se
trouve notre laborieuse et vigilante population rurale pour
assurer son existence.
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Anderzijds zien wij dat. bljvoorbeeld. in 1958, 9.72 5~
'jan de Belgische aktieve bevolkinq zich moet tevreden stel-
len met 5,72 % van het Nattonaal inkomen.

Het is trouwens qeweten en erkend door iedereen die
enig inzicht heeft in de bedrijfsresultaten. dat zelfs op vele
goed geleide en economisch verantwoorde bedrijven, het
loon van de doorsnee Belgische boer vaak niet hoger ligt
dan de helft, ten hoogste de drie vierden van het loon van
een ongeschoolde arbeider in de industrie.

Laat ons toegeven dat de poging van de huidiqe Minister
om door een politiek van evenwichtsherstelling in de land-
bouwproductie in 1959, gunstige resultaten begon te geven.
[arrimer genoeg werd dit gunstig effect voor de landbou-
wers, in zeer grote mate geneutraliseerd door de drooqte-
ramp. Daarenboven moeten wij vaststellen dat wij, niet-
tegenstaande de verdienstelijke poging van de regering,
geleidelijk naar de overproductie gaan. of dat het overschot
dat moet geëxporteerd worden steeds groter wordt, en dit
in zeer vitale sectoren, vooral voor het kleine bedri]f ; boter.
eieren en vlees.

Gedurende de vergaderingen van de commissie voor de
landbouw werd herhaaldelijk met bezorqdheid gewezen op
deze .evolutie. Wi] menen de bijzonderste naar voor ge-
brachte gedachten als volgt te kunnen sarnen vatten.

1) Het is een algemeen verschijnsel dat sommige land-
bouwactiviteiten overqaan in handen van mensen die ten-
slotte met het landbouwbedrijf niets te maken hebben : het
industrialiseren van de productie van vette varkens, vet-
kuikens, eieren en zelfs in sommige gevallen rceds kalveren.
babybeef, enz. neemt een dergelijke afmeting dat men zich
terecht de vraag kan stellen of deze takken van de uit-
batinq, specifiek voor het kleine bedrijf, niet voor de land-
bouw dreigen verloren te gaan.

Het vetten van varkens en vetkuikens in « commtssie »
neemt met de dag meer uitbreidinq. Handelaars in veevoe-
ders plaatsen varkens of kuikens, leveren de veevoeders en
betalen aan de boer of ruet-boer als commissie een verqoe-
ding per stuk voor het werk.

Meerdere leden van de commissie hebben hun bezorqd-
heid geuit ten overstaan van deze evolutie. Zij menen dat
naar een middel moet worden gezocht om de boer te ver-
dedigen tegen deze aftakeling van zijn bestaansrnoqelijk-
heid. Het probleem is niet eenvoudig. Moet en kan er recht-
streeks ingegrepen worden? Kan men niet door een strenge
en onmiddellijk doorgevoerde controle nagaan in hoever
bij al deze praktijken de fiscale en sociale verplichtingen
worden nageleefd? Zijn er andere mogelijkheden om de
boer niet in een nadelige positie te laten verdringen? Het
probleem verdient voorzeker de volle aandacht.

2) De politiek tot handhaving of steun van de land-
bouwprijzen, is naar de mening van rneerdere leden tezeer
een indexpolitiek, en veel te weinig een politiek welke
hoofdzakelijk dient te streven naar het behoud van de be-
trokken prijzen op het niveau van de kostprijzen.

Spanningen rond het indexcljfer en bezorgdheid om de
evolutie van de levensduurte, bepalen in veel te grote mate
de houding van de Minister van Economische zaken ten
overstaan van de evolutie cler prijzen van de landbouw-
producten.

De gevolgen van het ingrijpen van de Minister van
Economische zaken doen zich in het landbouwbedrijf steeds
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D'autre part. nous relevons que, en 1958 par exemple,
9,72 % de la population active belge doit se contenter de
5.72 % du revenu national.

Quiconque à même d'interpréter des résultats d'exploi-
tation sait et reconnaît que. même dans nombre d'exploi-
tations bien dirigées et économiquement justifiées. le salaire
du paysan belge moyen ne dépasse souvent pas la moitié
du salaire gagné par un manoeuvre dans l'Industrie. et
qu'il atteint au maximum les trois quarts de ce salaire,

Nous devons reconnaître que l'actuel Ministre a mené
en 1959 une politique en vue du rétablissement de l'équi-
libre dans l' agriculture qui commençait à donner des résul-
tats favorables. Malheureusement, cet eHet favorable aux
agriculteurs a été neutralisé dans une large mesure par la
sécheresse. Nous constatons. en outre, que nonobstant les
louables efforts du Gouvernement, nous nous dirigeons pro-
gressivement vers la surproduction. c'est-a-dire que l'excé-
dent à exporter augmente sans cesse, notamment dans des
secteurs particulièrement vitaux, surtout pour la petite
exploitation: beurre. œufs et viande.

L'attention a été attirée, à plusieurs reprises. sur cette
évolution inquiétante au cours des réunions de la Commis-
sion de l'Agriculture. Nous croyons pouvoir résumer comme
suit les principales réflexions émises à ce sujet:

1) C'est un phénomène général que certaines activités
agricoles sont reprises par des personnes qui, en défini-
tive, sont étrangères à l'agriculture; l'engraissement des

. porcs. des poulets. et même. dans certains cas déjà, des
veaux, des e. baby-bee! ». etc ... ainsi que la production
des œufs se sont industrialisés dans une telle mesure
qu'on peut se demander, à juste titre, si ces branches
cl'exploitation. propres a la petite entreprise, ne risquent
pas d'être perdues pour J'agriculture.

L'engraissement. « retcibué à Ja commission », de porcs
et de poulets prend chaque jour plus d'ampleur.Des com-
merçants en aliments pour bétail placent des porcs ou des
poulets. fournissent les aliments et rétribuent l'éleveur,
paysan ou non, en lui versant une indemnité par tête de
bétail ou par poulet.

Plusieurs commissaires ont fait part de leur inquiétude
en présence de cette évolution, Ils estiment qu'il faut recher-
cher un moyen de défendre le paysan contre une réduction
de ses moyens d'existence, Le problème n'est pas simple:
Doit-on et peut-on intervenir directement 1, Ne peut-on,
par un contrôle sévère et immédiat, vérifier dans quelle
mesure toutes ces pratiques respectent les obligations Iis-
cales et sociales? Existe-il d'autres moyens d'empêcher
que le paysan ne soit pas réduit à une situation défavorisée?
Ce problème mérite certainement de retenir tout l'attention,

2) De l'avis de plusieurs membres. la politique consistant
à maintenir ou à protéger les prix agricoles constitue par trop
une politique de l'index et n'est pas suffisamment une poli-
tique appelée avant tout, à maintenir les prix en question
au niveau des prix de revient.

Les difficultés suscitées par l'indice des prix et l'inquié-
tude causée par l'évolution du coût de la vie déterminent,
dans une trop large mesure.. l'attitude du Ministre des
Affaires économiques à l'égard de l'évolution des prix des
produits agricoles.

Les conséquences de l'intervention du Ministre des
Affaires économiques se manifestent toujours en sens



in een enkele richting voor : bi] stijging van de prijzen
wordt vaak zeer snel en zeer doelmatig ingegrepen, hetzi]
door verbod van uitvoer of door toelating van invoer. ter-
wijl men bi] een ineenstorting van prijzen, lange tijd en
sorns te vergeefs moet wachten op een ingrijpen door ver-
bod van invoer of eventuele steun voor uitvoer.

Men heeft de indruk dat op het gebied van handhaving
der prijzen van de landbouwproducten de voogdij van de
Minister van Economische Zaken zieh in veel te sterke
mate laat voelen op de bevoegdheid van de Minister van
Landbouw.

3) Algemeen is men van oordeel dat een uitbreidinq van
de bevoegdheid van de Mmister van Landbouw noodzake-
Iijk is. [arenlanq reeds en door alle politieke combinaties
heen, draagt de Minister van Landbouw in ons land de
verantwoordelijkheid voor het voeren van een politiek
zonder dat hem daartoe de vereiste bevoegdheid en middelen
worden verschaft. De landbouwpolitiek en de oplossing van
het landbouwprobleem die erdoor dient nagestreefd te wor-
den ondergaan willens nillens de weerslaq en de invloed
van de algemene econornlsche, financiële en sociale politlek
die in ons land wordt gevoerd. Men krijgt de indruk dat
l11enin deze departementen wel theoretisch akkoord is met
de vooropqestelde Iandbouwpolitiek, maar niet steeds bereid
is er later ook de gevolgen van te draqen. en daardoor de
Mlnister van Landbouw in de onmoqelijkheid plaatst zijn
politiek met de daaraan verbonden konsekwenties ten uit-
voer te brengen.

4) De politiek voor verlaging der kostprijzen is wellicht
nog belangrijker dan de prijzenpolitiek, dit in het vooruit-
zicht van de Benelux, en de E. E. G.

Het staat vast, en men kan het niet genoeg herhalen dat
hier een zeer belangrijke rol is weggelegd voor de boeren
zelf. Waar vakkenis en overleq met het ook op het rationa-
liseren van de uitbatingen steeds een noodwendigheid was,
wordt het nu een levenskwestie voor onze boeren die morgen
op de verruimde markt afzet moeren vinden voor producten
van prima kwaliteit aan de laagst mogelijke prijz en.

Het moet echter toegegeven worden, dat ook hier een
belanqrijke taak is weggelegd aan onze landbouworqa-
nisaties en aan de openbare besturen. Landbouwonderwijs,
uitbreiding van wetenschappelijke onderzoek en vulgarisatie
van bekomen uitslagen, radicale bestrijding van vee- en
plantenziekten. meer gang in ruilverkavelinq, hulp bij aan-
leg van landbouwwegen, ontwateren van landbouwgronden,
meer oordeelkundige politiek inzake onteigeningen voor
openbare werken, uitbreidinq van het electrîciteitsnet ten
voordele van de landbouw, verbetering van de afzet-metho-
des, marktprospectie en steun of aanmoediging tot uit-
breiding van het cooperatlewezen: en het zijn allen punten
waarvan de stand van zaken en de vooruitzichten de aan-
dacht van meerder cornmissarissen gaande hielden.

5) Het was ook het oordeel van de leden clat het Depar-
tement van Landbouw, om zijn taak doelmatig te kunnen
vervullen, noodzakelijkerwijze sommige diensten voorna-
rnelijk economische en technische, moet aanvullen.

In Nederland telthet Ministerie van Landbouw 6.943
personeelslcden: in België 2.177. Wanneer met bedenkt dat,
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unique dans l'agriculture: en cas de hausse des prix. l'in-
tervention est souvent très rapide et très efficace, soit en
interdisant l'exportation, soit en autorisant l'importation:
mais en cas d'effondrement des prix, il faut attendre long-
temps et parfois en vain une· intervention qui interdirait
l'importation ou serait éventuellement une aide à l'expor-
tation.

On a l'impression que dans le domaine du maintien des
prix des produits agricoles, la tutelle du Ministre des
Affaires économiques se superpose. dans une trop forte
mesure, à la compétence du Ministre de l' Agriculture.

3) On estime généralement nécessaire un élargissement
de la compétence du Ministre de I'Agriculture. Depuis des
années déjà dans toutes les combinaisons politiques, le Mi-
nistre de l'Agriculture assume dans notre pays la respon-
sabilité de la poursuite d'une politique sans que lui soient
Iournies à cette fin la compétence ni les moyens indispen-
sables. La politique agricole ainsi que la solution recherchée
par celle-ci au problème de l'aqiculture subissent - qu'on le
veuille ou non - les répercussions ct l'influence de la poli-
tiq ue générale économique. financière et sociale du pays.
On a l'impression que dans ces départements on est bien
théoriquement d'accord sur la politique agricole préco-
nisée, mais qu'on n'est pas toujours disposé à en supporter
aussi ultérieurement les conséquences; que le Ministre de
]'Agriculture se trouve ainsi placé dans l'impossibilité d'ap-
pliquer sa politique avec les conséquences qu'elle com-
porte.

4) En prévision du Benelux et de la C. E. E .. la politique
d'abaissement des prix de revient est sans doute plus impor-
tante encore que la politique des prix.

Il est certain, et on ne saurait le répéter suffisamment.
qu'un rôle très important incombe en ce domaine aux
fermiers eux-mêmes. Alors que les connaissances profes-
sionnelles et la réflexion ont toujours été indispensables
à la rationalisation des exploitations, ces éléments acquiè-
rent à présent une importance vitale pour nos fermiers
qui, demain, seront contraints de: trouver, sur un marché
élargi, des débouchés pour des produits de première qua-
lité, présentés aux prix les plus bas possible. .

Cependant il faut admettre qu'à cet égard une tâche
importante: est également réservée à nos organisations
agricoles ainsi qu'aux administrations publiques. L'attention
de plusieurs commissaires s'est, tant en ce qui concerne
l'état de choses actuel qu'en ce qui a trait aux perspec-
tives futures, portée sur' tous les points suivants : ren-
seignement agricole, l'extension de la recherche iscienti-
figue et la vulgarisation des résultats obtenus, la lutte con-
tre les maladies animales et végétales, l'accentuation du
remembrement rural, l'assitance en vue de l'aménagement
des chemins agricoles, le drainage des terres arables, une
politique plus judicieuse en matière d'expropriations pour
cause: d'utilité publique, l'extension du réseau électrique
au profit de l'agriculture, l'amélioration des méthodes
d'écoulement des produits et de prospection du marché
ainsi que J'aide ou l'encouragement à la généralisation du
système coopératif, etc.

5) Les membres ont estimé également que le Dépar-
tement de l'Agriculture devrait nécessairement compléter
certains services, principalement les services économiques
et techniques, afin de pouvoir s'acquitter efficacement de
sa mission.

Aux Pays-Bas, le personnel du ministère de l'Agriculture
compte 6.943 agents; en Belgique, 2.177. Si l'on considère
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in dit laatste cijfer onqeveer 700 beambten van Wateren en
Bossen [boswachters en brigadechefs) begrepen zijn, dan
springt het in het oog dat het aantal technîci, economlsten en
wetenschapsmensen die ter beschikkinq staan van de' Bel-
gische land- en tuinbouwers. vergeleken met Nederland.
eerder gering Is.

Het is niet alleen noodzakelijk de onontbeerlijke kre-
dieten ter beschikking te stellen: er moeten: ook bevoegde
ambtenaren, in voldoende aantal, ter beschikking staan om
de kredieten nuttig en doelmatig aan te wenden, om onze
land- en tuinbouwers voor te lichten, om de hoevegebouwen
en de exploitatieuitrusting te verbeteren, om ruilverkavelin-
gen en grondverbeteringswerken te leiden. de vereiste stu-
dies en plannen op te maken, enz ...

Ook die uitgave kan zeer productief en renderend zijn.

In de loop van de besprekinq in' de Commissie. heeft de
Minlster van Landbouw verklaard dat in zake ruilverkave-
ling een vaste equatie bestaat, welke overal in de andere
landen wordt vastgesteld, nI. dat één personeelslid in .over-
hëidsdienst overeenstemt met 100 ha afgewerkte ruilver-
kavelingen.

Waar men er in België naar streeft in de naaste toekomst
20.000 ha per jaar af te werken voor ruilverkavelinq zouden
dus minstens 200 beambten in de ruilverkavelingsdiensten
moeten te werk gesteld worden.

Op dit ogenblik zijn er 97 in dienst, te: weten twee op
het Departement en 95 op de Nationale Maatschappij voor
de Kleine Landeigendom. Daarbi] moge opgemerkt dat
deze 95 zich niet alleen met ruilverkaveling moeren beziq-
houden.

Daaruit volgt dan dat men met de huidiqe personeels-
bezettinq zeker geen 10.000 ha per jaar zal kunnen af-
werken,

Een ander voorbeeld betreft de bedrijfsleidinq.
De bedrijfsleiding. onder de leiding van de Rljksland-

bouwkundigen en van hun technische helpers, is een zeer
doelmatig middel om de productiviteit van de landbouw-
bedrijven op te voeren.

De reeds bekomen resultaten hebben bewezen dat het
gezinsloon op een gemiddeld landbouwbedrijf met meer
dan 20 % stijgt wanneer een rationeel bedrijfsplan opqe-
steld door de bevoeqde arnbtenaar, wordt toegepast.

Een gevoelige uitbreiding van het aantal technici van het
Departement van Landbouw is derhalve onontbeerlijk.

Ook de economische diensten dienen georganiseerd o. m.
door de oprichtinq van het «Làndbouweconomisch Ïnsti-
tuut ».

Inderdaad, de bedrijfsleiding moet georienteerd worden
in de richting welke door de nieuwe economische toestan-
den (Benelux en Euromarkt ) ontstaan.

Alles sarnen genomen menen wij dat een uitbreiding van
de diensten van het Departement met een 200 tal perse-
neelsleden als dringend noodzakelijk voorkornt om aan de
minimumhehoeften te voldoen.

BESPREKING VAN DE ARTIKELEN,

Bij de bespreking van de artikelen werden verscheidene
vragen gesteld. De gestelde vragen en de verstrekte ant-
woorden vindt men in de bijlagen bij dit verslag.
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que ce dernier chiffre comprend environ 700 fonctionnaires
des Eaux et Forêts (gardes forestiers et chefs de brigade),
il devient évident que le nombre de techniciens, d'écono-
mistes et d'hommes de science mis à la disposition des agri-
culteurs et des horticulteurs belges est plutôt minime, com-
parativement à la situation existante aux Pays-Bas.

Il n' est pas seulement nécessaire de prévoir les crédits
indispensables; il faut aussi disposer , en nombre suffisant,
de fonctionnaires compétents pour employer utilement et
rationnellement ces crédits, pour renseigner nos agriculteurs
et nos horticulteurs, pour améliorer les bâtiments agricoles
et le matériel d'exploitation, pour diriger le remembrement
et les travaux de bonification des terres, pour établir les
études et les plans requis, etc. .

Cette dépense aussi peut être fort productive et rentable,

Au cours de la discussion en Commission, le Ministre
de l'Agriculture a déclaré qu'en matière de remembrement
il existe une équation fixe, constatée partout dans les autres
pays, à savoir; qu'un agent des services publics correspond,
à lui seul, à une capacité de remembrement rural de 100 ha.

Comme la Belgique s'efforce de parachever, dans un
proche avenir, le remembrement de 20.000 ha par an. 200
fonctionnaires au moins devraient être affectés aux services
du remembrement rural.

Actuellement, 97.sont en fonction, à savoir 2 au Départe-
ment et 95 à la Société Nationale de la Petite Propriété
Terrienne. Signalons en outre que ces 95 fonctionnaires ne
sont pas appelés à s'occuper uniquement du remembrement
rural.

Il s'ensuit donc que l'effectif actuel ne permettra certaine-
ment pas de procéder au remembrement de 10.000 ha par an.

Un autre exemple concerne la gestion des exploitations.
Faire gérer des exploitations agricoles par des ingénieurs

agronomes de l'Etat et leurs aides techniques, est tin moyen
particulièrement efficace en vue d'accroître la productivité
de celles-ci.

Les résultats déjà acquis prouvent que les revenus Iami-
Haux d'une exploitation agricole moyenne augmentent de
plus de 20 %, lorsqu'est appliqué un plan d'exploitation
rationnel. établi par le fonctionnaire compétent.

Il est dès lors indispensable d'augmenter sensiblement
le nombre de techniciens du Département de l'Agriculture.

De même, il convient d'organiser les services économiques,
notamment par la création de J'« Institut Economique
agricole »,

La gestion de l'exploitation doit, en effet, être orientée
en s'inspirant des situations économiques nouvelles (Bene-
lux et Marché Commun).

Tout bien considéré, nous estimons que l'extension des
services du Département, en augmentant leurs effectifs de
200 agents, s'impose d'urgence pour faire face aux besoins
minima.

DISCUSSION DES ARTICLES,

Plusieurs questions ont été posées lors de la discussion
des articles. Ces questions ainsi que les réponses fournies
figurent en annexe au présent rapport.



BESPREKING DER AMENDEMENTEN.

I. - Amendementen van de Regering (Stuk 1~XIll/3).

Tttel II. ~ Buitengewone uitgaven.

HOOFDSTUK Il.

KREDIETEN BETREFFENDE DE BELEGGINGEN (blz, 17).

Art. 60.412 (nieuw).

Een artikel 60.412 (nieuw) toevoeqen, dat luidt als
volgt ~

« Art. 60.412 (nieuw). - Voorschotten aan officiële
[innnciêle instellinqen ol aan specieel door de Minister van
Lendbouw esnqenomen private kredietinstellinqen, om het
verschil te dekken tussen de aflossingen, die zi] aan hun
geldschieters uerschuldiqd zijn op hun bi] annuïteiten
teragbetaalbare leninqen, en' het eendeel dat zij zel] te
dreqen hebben wegens de aanwending van deze leninqen
voor de verbeterinq lIan onroerende lendbouurqoedeten.

• Aangevraagd betelinqskrediet : 1.704.000 frank. »

HOOFDSTUK IV.

KREDIETEN BETREPFENDE DE BBLEGGINGEN.

A. - Nieuwe beleggingen.

§ 3. Subsrdiën aan de ondergeschtkte besturen (blz. 19).

Art. 60592. - Tussenkomst van de Staat in de technische
uitgaven met betrekking tot de toepassing van de wet
van 25 juni 1956 op de ruilverkaveling der landbouw-
eigendommen (desgevallend door voorschotten met tus-
senkomst van de' Nationale Maatschappij voor de Kleine
Landeigendom) .

2. Programma 1960.

I. - Het vastleggingskrediet van:

« 15.000.000 frank ».

vermeld in kolom 7 [nieuwe machtigingen 1960). ver-
hogen tot:

« 45.625.000 frank ».

(Verhoging met 30.625.000 frank.)

2. - In kolom 11 [nieuwe machtigingen 1960). een
betalinqskrediet uittrekken van:

« 45.625.000 frank ».

(Verhoging met 45.625.000 frank.)

Deze amendementen zijn eenparig goedgekeurd.

II. - Amendement van de heer Eneman op artikel23t it D.
(Stuk 4~XlII/3).

« Steun voor de verbetering van de inrichtingen en van
het materiaal aan boord van vissersschepen ».

Het amendement beoogt deze verbetering in de hand te
werken door het Invoeren van boomkorrevisserl], door een
toelage van 10 % op uitqaven van erop betrekking heb-
bende aanpassmgswerken tot een maximum bedraq van
60.000 frank of maximale toelagen van 6.000 frank per
omgebouwde boot.
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DISCUSSION DES AMENDEMENTS.

J. - Amendements du Gouvernement (Doc. 4~XIII/3).

Titre II. - Dépenses eatraordinalres,

CHAPITRE Il.

CREDITS RELATIFS AUX AVANCES (p. 16).

. Art. 60.412 (nouveau).

Ajouter un article 60.412 (nouveau). libellé comme
suit:

« Art. 60.412 (nouveau). - Avances à des établisse-
ments financiers officiels ou à des établissements de crédit
privés spécialement agréés par le Ministre de l'Agciculture,
pour coulIrir la différence entre les amortissements dus par
eux à leurs prêteurs sur leurs emprunts remboursables par
annuités et la quete-pert qui leur incombe en raison de raf~
[ectetion de ces emprunts à l'amélioration de biens immo-
biliers agricoles.

» Crédit de paiement sollicité: 1.701.000 francs. »

CHAPlTJ:{t; IV.

CREDITS RELATIFS AUX IMMOBILISATIONS.

A. - Immobilisations nouvelles.

§ 3. Subventions aux pouvoirs subordonnés (p. 18).

Art. -60.592. ~ Intervention de l'Etat dans les dépenses
techniques relatives à l'application de la loi du 25 juin
1956 sur le remembrement des biens ruraux [éventuelle-
ment par avances à l'intervention de la Société Nationale
de la Petite Propriété Terrienne).

2. Programme 1960.

l. - Porter le crédit d'engagement de:

« 15.000.000 de francs ».

figurant à la colonne 7 (autorisations nouvelles 1960), à:

« 45.625.000 francs ».

(Augmentation de 30.625.000 francs.)

2. - Dans la colonne 11 (autorisations nouvelles 1960),
inscrire un crédit de paiement de :

« 45.625.000 francs ».

(Augmentation de 45.625.000 Irancs.]

Ces amendements sont adoptés à l'unanimité.

II. - Amendement de M. Eneman à l'article 23, 4, D.
(Doc. 4~XIII/3).

« Alde pour les améliorations des installations et du
matériel à bord des bateaux de pêche ».

L'amendement tend à favoriser ces améliorations par
l'introduction de la pêche à la bôme en subventionnant
la % des dépenses afférentes aux travaux d'équipement
nécessaires, jusqu'à concurrence de 60.000 francs maximum
ou d'une subvention maximale de 6.000 francs par bateau
transformé.
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De Minister aanvaardt dit amendement binnen de per-
ken van het bestaande krediet.

Het amendement is eenparig aangenomen.

III. - Amendementen van de heer Cha1md.

Artikel 20. 4 : Bestuur der Ekonomische Diensten.

Aan dit artikel toevoeqen :

« E: Premiën voor teelt van voedergranen (Kredieten
ter beschikkinq te stellen van het landbouwfoncls bij beslis-
sing van de Minister van Landbouw : 1.000.000.000 frank.

F: Toelagen aan vlasteelt : 50.000.000 Irank.>

Een lid betwist de ontvankelijkheid van dit amendement,
gezien het in geen compensatoire inkomsten voorztet. Arti-
kel 84, 1. van 'het reglement der Kamer bepaalt mderdaad :

« Elk verslaq over een voorstel uitgaande van het par-
lementair initiatief ertoe strekkende, rechtstreeks of onrecht-
streeks de openbare uitgaven te verhogen of de inkomsten
te verminderen, moet. zo het met het voorstel instemt. de
inkomsten of verminderingen van de uitgaven opgeven die
het moeten moqelijk maken de uitgaven of vermindering
van inkomsten te dekken, die uit de aanneminq van het
voorstel voortvloeien, '>

De Minister doet opmerken dat het amendement een
politiek karakter heeft. De aanneming ervan zou zijn poli-
tiek van herstal van het structuree! evenwicht in de land-
bouw in het gedrang brengen. Hl] aanvaardt dat erover
gestemd wordt maar vraagt het te verwerpen.

Het amendement is verworpen met 13 stemmen tegen 'I.

De artlkelen van de begroting met inachtneming van de
aangenomen arnendementen en het geheel zijn aanqenomen
met 13 stemmen tegen 4.

Dit verslag is eenparig goedgekeurd.

De Vers[aggeuec, pe Voorzitter,

J. DUPONT. L. MOYERSOEN.
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Le Ministre accepte cet amendement dans les limites du
crédit existant.

L'amendement est unanimement adopté.

III. - Amendements deM. Chalmet.

Article 20.•• : Administration des Services Economiques,

Ajouter à cet article:

« E: Primes à Ja culture des blés de fourrage (Crédits
à mettre à la disposition du fonds agricole sur décision du
Ministre de l'Agriculture: 1.000.000.000 de francs.

F : Subvention à la culture du lin: 50.000.000 de francs. »

Un membre conteste la recevabilité de cet amendement.
celui-ci ne prévoyant pas de recettes compensatoires. L'ar-
ticle M. I. du règlement de la Chambre: prévoit en effet:

" Toul rapport qui sera fait sur une: proposition prove-
nant de I'Initiative parlementaire et tendant à augmenter
directement ou indirectement les dépenses publiques ou à
diminuer les recettes devra, S=i1 est favorable à la proposi-
tion, indiquer les ressources ou les diminutions de dépenses
permettant de couvrir la dépense ou la diminution de recet-
tes devant résulter de l'adoption de la proposition ».

Le Ministre fait observer que l'amendement a un carac-
tëre politique. Son adoption compromettrait sa politique
visant au rétablissement de l'équilibre structurel dans
l'agriculture. Il accepte qu'il soit voté sur cet amendement,
mais demande le rejet de celui-ci. .

L'amendement est rejeté par 13 voix contre 4.

Les articles. compte tenu des amendements adoptés, ainsi
que le: budget dans son ensemble sont adoptés par 13 voix
contre 4.

Le présent rapport est adopté à l'unanimité des voix.

Le Rapporteur, Le Président,

J. DUPONT. L MOYERSOEN.



AMENDEMENTEN

AANGENOMEN DOOR DE COMMISSIE.

Titel 1. ~ Gewone uitgaven.

HOOFDSTUK II. - TOELAGEN.

Art. 23. - Toelaqen voor werken (blz. 9).·

4. Bestuur der Economische Dlensten.

D. - Steun voor de verbetering V~1n de inrichtingen en
van het materieel aan boord van de vissersschepen.

De tekst van dit littera is aangevuld met wat volgt:

« ... o.m . bij inuoeten van boomkorreoisseri], toeleqe van
10 % op uitgaven van erop bettekkinq hebbende eenpes-
sinqstoerken tot een meximum-bedreg van 60.000 [renk o[
maximale toelaqe van 6.000 frank per omgebouwde boot. »

Titel II. - Buitengewone uitgaven •.

HOOFDSTUK II.

KREDIETEN BETREFFENDE DE VOORSCHOTTEN [blz. 17).

Art. 60.412 [nieiuo},

Een artikel 60.412 [nieuw}, dat luidt als volgt, wordt
na artikel 60.411 ingevoegd:

« Art. 60.412 (nieuw). - Voorschotten aan officiële
[inonciële instellinqen of aan speciasl door de Minister van
Landbouwaangenomen ptioete kredietinstellinqen, om het
verschil te dekken tussen de aflossingen, die zij aan hun
geldschieters oetschuldiqd zijn op hun bij annuïteiten temg-
beteelbere lenlnqen, en het sendeel dat zi] zelf te dragen
hebben wegens de aanwending van deze leningen uoor de
verbetering van onroerende landbouwgoederen ... ... . ..
'" ... ... ... ... ... ... ... ... ... ... 1.701.000 frank. »

HOOFDSTUK IV.

KREDIETEN BETREFFENDE DE BELEGGINGEN.

A. - Nicuwe beleggingen.

§ 3. Subsidiën aan de ondergeschikte besturen (blz. 19).

Art. 60.592. - Tussenkornst van de Staat in de technische
uitgaven met betrekking tot de toepassinq van de wet
van 25 juni 1956 op de ruilverkaveling der landbouw-
eigendommen (desgevallend door voorschotten met tus-
senkornst van de Nationale Maatschappij voor de Kleine
Landeigendom ).

2. Programma 1960.

1. -- Het vastleggingskrediet van:

« 15.000.000 frank »,
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AMENDEMENTS

ADOPTÉS PAR LA COMMISSION.

Titre 1. -- Dépenses ordinaires.

CHAPITRE Il. - SUBVENTIONS,

Art. 23.. -- Subventions pour travaux (p. 8).

4. AdmÎnistration des Services Economiques.

D. -- Aide pour les améliorations des installations et du
matériel à bord des bateaux de pêche.

Le texte de ce Iittera est complété par ce qui suit:

« ... notamment en vue de la pêche à la bôme, subven-
tian de 10 % sur les dépenses afférentes aux travaux d'équi-
pement nécessaires, jusqu'il concurrence de 60.000 francs
ou d'une subvention maximum de 6.000 francs par bateau
transformé. »

Titre IL -- Dépenses extraordinaires.

CHAPITRE Il.

CREDITS RELATIFS AUX AVANCES (p. 16).

Art. 60.412 (nouveau).

Un article 60.412 (nouveau). libellé comme suit, est
inséré après l'article 60.ill :

« Art. 60.412 (nouveau). - Avances à des établisse-
ments financiers officiels ou ä des établissements de crédit
privés spécialement agréés par le Ministre de l'Agriculture,
pour couvrir la différence entre les amortissements dus par
eux à leurs. prêteurs sur leurs emprunts remboursables par
annuités et la quete-pert qui leur incombe en raison de l'af~
[ectetion de ces emprunts à l'amélioration de biens immo-
biliers agricoles ... ... ... ... ... ... 1.701.000 francs. »

CHAPITRE IV.

CREDITS RELATIFS AUX IMMOBILISATIONS.

A. - Immobilisations nouvelles.

§ 3. Subventions aux pouvoirs subordonnés (p. 18).

Art. 60592. - Intervention de l'Etat dans les dépenses
techniques relatives à l'application de la loi du 25 juin
1956 sur le remembrement des biens ruraux [éventuelle-
ment par avances à J'intervention de la Société Nationale
de la Petite Propriété Terrienne).

2. Programme 1960.

1. - Le crédit d'engagement de:

« 15.000.000 de Irancs s.



vermeld in kolom 7 (nteuwe machtigingen 1960), is ver .•
hoogd tot:

«45.625.000 frank ».

(Verhoging met 30.625.000 frank.)

2.- In kolom 11 (nieuwe machtigingen 1960). is een
betallnqskrediet uitgetrokken van :

4: 45.625.000 frank ».

(Verhoging met 45.625.000 frank.]

[ 16. J

figurant à la colonne 1 (autorisations nouvelles 1960). est
porté à:

«45.625.000 [renes»,

(Augmentation de 30.625.000 francs.]

2. - Dans la colonne 11 (autorisations nouvelles 1960).
un crédit de paiement est inscrit de :

«45.625.000 francs •.

(Augmentation de 45.625.000 francs.)



BIJLAGE I.

Blivoeqsel aan het verslaq van de beqrotinq
van landbouw 1960.

Over de begroting van de Nationale Zuiveldienst en deze van de
Nationale Dienst voor Alzet van land- en Tumbouwprodukte werden
gedurende de vergaderingen van de Conunlssle geen vragen gesteld,

Het lijkt de verslaqqever echter nuttig ten qerieve van de bclanq-
stellenden hierbt] een zeer beknopt overztcht te voegen over de acti-
viteit van deze twee belangrijke parastatalen.

Nota over de activiteit
van de Nationale Zuiveldienst.

De Nationale Zulveldtenst is een openbare instelling die de rechts-
persoonliikheid geniet en qelast is met de uitvoering van de zutvel-
politlek van de Mlnister van Landbouw, Naar luid van zijn stichtinqs-
akte, de wet van 15 januari 1938. heeft hij tot taak, binnen de grenzen
voorqeschreven door de Minister van Landbouw, zijn medewerking aan
dit departement te verlcnen, ten einde de productie, de distributie en de
markt van de melk en haar derlvaten te verbeteren. Het koninklijk
besluit van dezellde datum prcciseerde dat hi] te dien einde kan gelast
worden te waken op de toepasslng van de reglementering betreffende
de zutvelprodakten, de controle uit te oefencn waaraan ze onderworpen
zljn, de merken en getuigschriften af te leveren eigen aan deze controles;
premién of verqoedinqen te verdelen: de propaqanda in te richten en
het zuivelonderwijs aan te moedigen; hij treedt op bij wijze van ver-
zoeninq of scheidsqerecht in de betrekkinqen tussen voortbrenqers,
nijveraars. verdelers of andere tusscnpersonen.

Wij geven hier een opsomminq van de bijzonderste aktiviteiten van
de Nationale Zutveldlenst die een permanent karakter dragen en een
weerslaq hebben gehad op de struktuur vau de dienst.

De Nationale Zulveldlensr houdt zlch eerst en vooral bezig met de
kwaliteltsverbetertnq van de melk op de hoeve, Door technisch advies
en controle, door de inrichting van provinciale melkprijskampen worden
de boeren in staat gesteld om hun melkwinning op peil te houden en in
staal gesteld om met goed gevolg de uitbetaling van de melk naar
kwaliteit teqemoet te zlen.

In uitvoerinq van het koninklijk besluit .van 28 januari 1953 tot
instelling van een contrclemerk VOOr kwallteltsrnelk is de Nationale
Zuiveldlenst ook belast met de aannemtnq van de me1kveebedrijven die
A en AA melk voortbrenqcn en met de controle van deze melk,

Niet alleen de gelabelliseerde melk wordt in Belqië qecontroleerd,
rnaar ook iedere melk ~ hocvemelk of melkerijmelk ~ die door de
producenten te koop aanqebodcn wordt. Inqcvolqe het koninklijk
beslult van 31 rnaart 1951 betreffende de handel in koemelk is ook
de Nationale Zuiveldienst belast met deze zeer uitqcbreidc controle.

Een speciale vermelding verdient hierbi] de orqanisatie door de
Nationale Zuiveldicnst van de melkbedeling in de scholen, met con-
trole van de kwaliteit van de melk en van de toekcnninq van de
staatstoelaqen, krachtens het koninklijk besluit van 3 augustus 1951.

In Belqië wordt de kwaliteit van de boter, de kaas, de melkpocder en
de ingedikte melk officieel gekeurd in uitvoering van verschtllende
besluiten en reqlementen terzake. De uitvoerinq van deze keuringen
geeft aanleidinq tot het toekennen van een controlcrnerk, waarborg van
kwaliteit en samenstellinq, Voor elk van deze keuringen is de Nationale
Zuiveldienst officiee! belast met hel uitvoercn van de nodiqe controles
en ontledingen en met het toekennen van de gepaste controlemcrken,

De verplichte controle van sornmiqe zuivelprodukten ingevoerd uit
andere dan Beneluxlandcn, alsmede de van de door ons land ult-
qevoerdc zuivelprodukten is bij ministerieel besluit opgedragen aan de
Nationale Zuiveldienst, welkc ook belast is met de uitreikinq van de
nodige certificaties bij in- en uitvoer.

Ingevolge het minlsterleel besluit van 20 dcccmber 19"18 houdende
instelling van een maandeltjkse stattstick van de voortbrenging in de zui-
velniiverheid, zijn de zuivclfabrieken, kaasfab riekcn, affineurs en groot-
handelaars-herbewerkers ertoe gehouden maandelijks ccn gedetailleercle
opqave te doen betreffende de outvanqst, de Iabrlcaqc, de bestemming
en de stocks die door hun bedri] f qaan. Dit qcschtcdt door offlciêle
vraqenlijsten die door de Nationale Zulvcldlcnst gekollekteerd en geve-
rlfteerd worden alvorens naar hct Nationnal Instituut voor Statlstlek
gezonden te worden.

De Nationale Zutveldicnst is ook bclast met de uitvoerinq van het
kontnklljk beslult VDn 2 niel 1951 betreffende de toekenning van pre-
miën aan instellingen die uit Belgische melk zckerc dcrlvaten voort-
brcnqcn. De bljzondcre voorwaardcn aan dcwelke deze instellinqen
rnoctcn voldocn. worden bepaald door de Nationale Zuivcldlcnst, die
verantwoordelijk is tegenover hct Rckcnhof voor de bedragen die te
zIjner beschlkkinq gesteld worden en dlentcnqcvolqc de vereistc modall-
telteu van uitkering uitvaardigt en de nodlqe controles aanleqt,
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ANNEXE I.

Annexe au budget 1960 de l'agriculture.

Au sujet du budget de l'Office national du lait et de ses dérivés
ainsi que de celui de l'Office national des Débouchés agricoles et horti-
coles. il n'a pas été posé de questions au cours des réunions de la
Commission.

11 a cependant paru utile à votre rapporteur de joindre en annexe
au présent rapport, à l'intention des personnes qui s'y intéressent. un
très bref aperçu de l'activité de ces importants établissements para-
stataux.

Note relative à l'Office national du lait
et de ses dérivés.

L'Office national du lait et de ses dérivés est une institution publique
bénéficiant de la personnalité juridique et chargée de mettre en appli-
cation la politique laitière du Ministre de l'Agriculture. Conformément
à son acte de fondation, la loi du 15 janvier 1938. il a pour mission.
dans les limites tracées par le Ministre de l'Agriculture, d'apporter sor
concours il cc département, en vue de promouvoir J'amélioration de
la production, de la distribution et du marché du lait et de ses dérivés,
L'arrêté royal, paru il cette même date, précisait qu'à cet effet, il peut
être chargé de veiller à J'application de la réglementation relative à ces
produits, de procéder aux contrôles auxquels ceux-ci sont assujettis
et de délivrer les marques et certificats propres à ces contrôles; de
répartir des primes ou gratifications; d'organiser la propagande et
d'encourager renseignement laitier; il intervient. par voie de conti-
Ilation ou d'arbitrage, dans les rapports entre producteurs. industriels.
distributeurs et autres intermédiaires,

Nous donnons ci-après une énumération des principales activités de
l'Office nnttonal du lait et de ses dérivés présentant un caractère
permanent et ayant eu des répercussions sur la structure de l'Office.

L'Office national du lait et de ses dérivés se préoccupe en tout
premier lieu de l'amélioration qualitative du lait à la ferme, Par des
conseils ct des contrôles techniques, par l' orq anisation de concours
laitiers provinciaux, les fermiers sont mis en mesure de maintenir le
niveau de leur production laitière et d'escompter, avec des chances de
succès, Je paiement du lait d'après sa qualité.

En application de l'arrêté royal du 28 janvier 1953 instituant une
marque de contrôle pour le lait de qualité, J'Office national du, lait
ct de ses dérivés est également chargé de I'aqréation des élevages laitiers
produisant du lait A et du lait AA ainsi que du contrôle de ce lait.

En Belgique, le contrôle s'exerce non seulement sur le lait «étiqueté »,
mais aussi sur le lait de toute autre provenance ~ lait de ferme ou lait
de laiterie -r, offert en vente par le producteur, En vertu de l'arrêté
royal du 31 mars 195'1 relatif au commerce du lait de Vil che, l'Office
national du lait et de ses dérivés est également chargé de procéder à ce
très vaste contrôle,

Mérite une mention toute spéciale à cette occasion, I'orqanlsation par
l'Office du lait ct de ses dérivés de la distribution scolaire du lait, avec
contrôle qualitatif de celui-ci et octroi de subventions de l'Etat en vertu
de I"arrêté royal du 3 août 1951.

En Belgique. la qualité du beurre, du fromage, du lait en poudre el
du lait concentré est vérifiée of!iciellement en application de plusieurs
arrêtés et règlements en ce domaine, L'exécution de ces vérifications
donne lieu à J'octroi d'une marque de contrôle garantissant la qualité
ct la composition du lait. Pour chacune de ces vérifications, l'Office
national du lait et de ses dérivés est chargé officiellement d'effectuer
les contrôles et analyses nécessaires ainsi que de l'octroi des marques
de contrôle appropriées.

Le contrôle obligatoire de certains produits laitiers. importés de pays
autres que les pays de Benelux, ainsi des procluits laitiers. exportés par
notre pays, est confié par arrêté ministériel il l'Office national qui est
également chargé de délivrer les attestations nécessaires il l'importation
et à l'exportation,

A la suite de l' arrêté ministériel du 20 décembre 19"18 instituant une
statistique mensuelle de la production clans l'industrie laitière. les laite-
ries, les fromageries, les affineurs et les grossistes-retravailleurs sont
tenus de Iaire une déclaration détaillée de la réception. de la fabrication,
de la destination et eies stocks passant par leur entreprise. Cette décla-
ration s'effectue au moyen de questlonnalres officiels. rassemblés et
vérlfiés par l'Office national avant d'être envoyés il l'Institut national
de Statistique,

L'Office national du bit ct de ses dérivés est également chargé de
J'exécution de l'arrêté royal du 2 mai 1951 relatif à l'octroi de primes
aux industries produisant, il base de lait belge, certains dérivés. Les
conditions particulières auxquelles ces industries doivent satisfaire. sont
déterminées par l'Office national qui est responsable envers la Cour
des Comptes des sommes mises à sa disposition. décrète par conséquent
les modalités d'octroi requises ct instaure les contrôles nécessaires.
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Ten elnde de herkomst en de kwahtelt van de zulvelprodukten te
waarborqen is de verkoop van deze produkten alhankelijk gesteld van
hel bekomen van een vergunning door de Nationale Zutveldlenst afge-
leverd, overeenkomstlq de bepalinqen van het minislerieel beslun van
19 auguslus 19i6. gewijz:igd bij sommige Iater verschenen besluiten,
De voorwaarden van toekenninq en behoud van deze vergunningen zijn
essenneel van techniscbe aard en worden nader omschreven, toeqepast
en gecontroleerd door de Nationale Zutveldienst. Er zijn verqunnlnqen
voor de verschillende categorieën van groot- en klemhandelaars en voor
de verkoop van hoeveboter.

De Nationale Zuivddienst is nog belast met de repressie van alle
inbreuken op de zuivelwetgeving en Inzonderheld van deze op de
beslulten genomen ill het kader van het kollinklijk beslult n' 18 op
de distribulie van consumptiemelk en van het koninklijk besluit n' 18
betreffende de handel in land- en tuinbouwprodukten. De opsporing
en de bestrijding van de smokkel in de zuivelprodukten berokkent hem
heel wat zorgen.

De Nationale Zuiveldienst bezit ook een documentarle- en propa-
gaooaafdeling. Hij is uiIgever van" Het Bdgisch Zutvefbedrijf ». Hij
lanceert propaqandabrochuren, vertoont zulvellilmen. rlcht stands in
op binnenlandse en buitenlandse exposines, orqaniseert campagnes voor
hoger verbrulk van zutvefprodukten. De fameuse M-campagne voor
hoqer melkverbrutk die op 5 maauden tijds meer dan 150.000 melk-
brigadiers heeft aenqeworven in zijn laatste propagandaaclie.

Eindehik moet vermeld worden dat, benevens de vele inlichtingen
verschaft aan zijn onderhorlgen, de vele voorlichtingsvergaderingen,
konferentles en z:iltingen gehouden door zijn aqenten, de cursussen inge-
richt ten voordelen van sommtqe professlonele sectoren, de Nationale
Zulveldiensr zich onbeperkt heeft ten dienste gesteld van studenten,
onderzoekers, groeperingen en diensten (nationale en internationale)
die oro zijn hulp verzochten. Tevens heeft de Natlonale Zulveldtenst in
ons land zonder ophouden het wetenschappeäjk zutvelonderzoek ge-
steund en aanqemoedtqd.

Nota betreffende de Nationale Dienst voor Afzet
van land- en tuinbouwprodukten.

De Nationale Dienst voor Afzet van, land. en tuinbouwprodukten
werd opgericht en ontving de rechtspersoonlijkheld door de wet van
27 december 1938 (Staatsblad van 26 januari 1939), en behoort tot de
kategorie B van de instellinqen van openbaar nut die opgesomd worden
door artikel I van de wet van 16 maart 195i (Staatsblild van 2'1 maart
1954) betreffende de kontrole op sommige instellingen van openbaar nul.

De zendinq die aan de Dienst wordt opqedraqen door artikel 2 van
zijn oprichtinqswet, Ieidde tot zeer diverse aktlvttetten waarvan de
hieronderstaande wellicht als de voornaamste mogen vermeld worden:

, 16
) het Inrichten van tentoonstellmqen en het voeren van andere

propaqanda-akties in België en in hcr bultenland, ten elnde de ontwlk-
keling te bcvordercn van de afzet van land- en tulnbouwprodukten:

de werkinq van een propaganda-dienst die belanqstellenden voorlicht
omtrent de mogelijkheden van de handel;

2°) het verrichten van een verplichte kwahteltskontrole bij in- en
uitvoer van een grool aantal land- en tutnbouwprodukten [eieren, fruit,
groenten, Ievende planten, aardappclen, enz.}:

het afleveren van phytosanitaire certifikaten en oorspronqsattesten
bij de uitvoer van land- en tuinbouwprodukten;

3°) het kcuren van de nationale produktie van zaal- en pootgoed
voor land-, tuin- en bosbouw, Door deze keuring, die voor de rneeste
plantensoorten verplich t en voor enkele fakultatief is, gedt de Dienst
aan de koper van gekeurd zaai- en pootgoed waarborqen omtrent her-
komst, echtheld en zuiverheid van soort en ras en goede qezondhetds-
toestand:

het inrichten, voor rekeninq van het Departement van Landbouw
van rassenteeltproeven waarvan de resultaten de Mintster van Land-
bouw moeren voorlichten bij het vaststellen van de lijst der rassen
die door de Dienst kunnen qekeurd worden,

Om deze akttvtteiten te verzckercn beschikt de Dienst over een per-
soneelskader (vastqesteld door de koninklijke besluiten van 24 oktober
1955. 30 novcmber 1956, 27 mei 1958, 10 novernber 1958 en 23 juni
1959) dat thans IM: personcelslcdcn ornvat waaronder sa kontroleurs-
kcurdcrs. Deze arnbtcnaren zijn ovcr de volqcnde dlenstcn vcrdceld :

1°) Direktie.

2°) Administratieve Dtensten, onderverdceld In :

8) Begroting en Boekhoudlnq.
b} Personcel, Algemene Zaken en SOciale Dienst.
c) Ekonomaat en Verzendlnq.

3°) Konttnqenten, Verqunnlnqen, Gekontroleerde Produkten.
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Afin de garantir la provenance et la qualité des produits laitiers, la
vente de ceux-ci est assujettie à l'obtention d'une licence délivrée par
l'Office national. conformément aux dispositions de l'arrêté ministériel
du 19 août 1946, modifié en vertu de certains arrêtés parus ultérieure-
ment, Les conditions d'octroi et de maintien de ces licences sont essen-
tiellement d'ordre technique el elles sont définies avec précision. appli.
quëes et contrôlées par l'Office national. Il existe des licences pour les
diverses catégories de grossistes et de détaillants ainsi que pour la
vente du beurre de ferme,

L'Office national du lalt et de ses dérivés est enfin chargé de la
répression de toutes les infractions à la législation laitière et plus parti-
culièrement de celles relatives aux arrêtés, pris dans le cadre de l'arrêté
n" 18 relatif à la distribution du lait de consommation et de l'arrêté
royal n" 18 relatif au commerce des produits agricoles et horticoles.
Le dépistage de la fraude et la lutte contre celle-ci lui causent bien des
soucis.

L'Office national du lait el de ses dérivés comporte également une
section de documentation et de propagande, Il édite « La Belgique
Laitière ~. Il diffuse des brochures de propaqande, projette des films
traitant des problèmes laitiers, éditie des stands dans le cadre d'expo-
sitions à J'intérieur' ou à l'extérieur du pays, organise des campagnes
en vue d'augmenter la consommation des produits laitiers. La fameuse
campagne M. en vue de I'accroissement de la consommation. du lait
qui, en 5 mois de temps, a déjà recruté plus de 150.000 brigadiers, a
constitué sa plus récente action sur le plan de la propagande,

Il convient de mentionner enfin que l'Office national du lait et de
ses dérivés s'est. outre les nombreux renseignements fournis à ces
assujettis, les nombreuses réunions. conférences et séances d'information
tenues par ses aqents, les cours organisés en faveur de certains secteurs
professionnels, mis sans réserves à la disposition des étudiants, des
chercheurs, des groupements et des services' (nationaux et internatio-
naux) sollicitant son aide. En même temps l'Office national n'a cessé
d'assister et d'encourager la recherche scten tifjque sur des problèmes
laitiers.

Note relative à l'Office national des débouchés agricoles
et horticoles.

L'Office national des Débouchés agricoles et horticoles a été créé
et a été doté de la personnalité civile en vertu de la loi du 27 décembre
1938 (Moniteur du 26 janvier 1939); il appartient à la catégorie B des
organismes d'intérêt public, énumérés à l'article l " de la loi du 16 mars
1954 (Moniteur du :li mars 1954) relative au contrôle de certains
organismes d'intérêt public,

La mission impartie à l'Office en vertu de l'article 2 de sa loi de
fondation a conduit celui-ci à avoir des activités très diverses, parmi
lesquelles celles mentionnées ci-dessous peuvent être considérées comme
étant les principales:

1°) l'organisation d'expositions et la conuuite Cl autres actions de
propagande, en Belgique et à l'étranger, en vue de promouvoir le
développement de la vente des produits agricoles et horticoles;

le fonctionnement d'un service de propagande, destiné à informer
les intéressés au sujet des possibilités commerciales;

ZO) l'exécution d'un contrôle qualitatif obltqatoire pour les importa-
tions et exportations d'un grand nombre de produits agricoles et horti-
coles (œufs. fruits, légumes, plantes vivantes, pommes de terre, etc.]:

la délivrance de certificats phytosanitaires et d'attestations d'origine,
lors de l' exportation de produits agricoles et horticoles;

36
) la sélection de la production nationale de semences et de plants

destinés à l'aqrlculture, à l'horticulture et à la sylviculture, Par cette
sélection, obligatoire pour la plu part des espèces végétales et facultative
pour certaines autres, l'Office donne à l'acheteur de semences ou de
plants sélectionnés toutes garanties au sujet de l'origine. de l'authen-
ticité et de la pureté de la -variété et de l'espèce ainsi que de leur bon
état sanitaire;

l'organisation. pour le compte du Département de l'Agriculture,
d'expériences génétiques sur les espèces dont les résultats doivent ren-
seigner le Ministre de l'Agriculture dans l'établissement de la liste des
espèces, susceptibles d'être sélectionnées par l'Office.

En vue d'assumer ces activités, l'Office dispose d'un cadre du
personnel (fixé par les arrêtés royaux des 24 octobre t955, .30 no-
vembre 19$6, 27 mai 1958, 10 novembre 1958 et 23 Juill 1959) com-
portant présentement 164 aqents, parmi lesquels 80 contrôleurs-experts,
Ces fonctionnaires sont répartis dans les services suivants

1°) Direction,

2°) Services admlnlstratlfs, subdivisés en

a) Budget et Comptabilité.
b) Personnel, Affaires générales et 'Servlce social.
c} Economat et Expédition.

3°) Contingents. Licences. Produits contrôlés.
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) Studleën, Afzetgebieden, Propaganda. Stansueken, Konsultaüeve

Komœtssïes.

56) Inspektles, Keuringen. Kontroles,

66
) Teeltproeven, Rassenlijst.

Onder de ambtenaren die thans in dienst zijn telt men de volgende
universitair gediplomeerden :

~ de Dlrekteur : hcenclaar in handels- en konsulatre wetenschappen;
- de Adjunkt-Direkteur : landbouwscheikundig ingenieur;
- de Rechtskundig Adviseur. ; doctor in de Rechten:
- 2 e.a. Ingenieurs-Dienstchef ; landbouwkundig ingenieur;
- 1 e.a, lnspekteer-Dtenstchef : graduaat in de Iandboewweten-

schappen:

- 2 ekonomlsch en bandelsadvtseurs :

~ 1 llcenclaat In ekonomlsche wetenschappen,
- 1 llcenclaat In handelswetenschappen: .

-' 1 Adjunkt-Adviseur ; landbouwkundig ingenieur;
2 Inqenieurs-Inspekteurs : landbouwkundig ingenieur;
1 Laboratorlumchef : landbouwkundig ingenieur;
1 Sekretarls van admlnlstratle : landbouwkundig Ingenieur;
1 Inspekteur : graduaat in landbouwwetenschappen,
1 O/Inspekteur ; qraduaat in Iandbouwwetenschappen,

De begroting van de dlenst wordr opgemaakt overeenkornstlq het
koninklijk besluit van 7 april 195'1 (SfllDt$blad van 18 april 1954)
qewijziqd door het konlnkltjk besluu van 19 februari 1959 (Staat~bIBd
van 5 maart 1959) houdende alqerneen reglement op de begroting en
de komptabilitelt van de blj de wct van 16 maart 1954 bedoelde
instellingen van openbaar nut.

Er moet tenslotte nog op gewezen worden dat de ontvangstim van
de Dienst hofdzakelijk gevormd worden door vergoedingen (waarvan
het tartef vastqesteld is door minlstèriële en koninklijke besluiten) be-
taald door hen die beroep doen op de hlerboven bedoelde keuringen en
kontroles. .
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.••) Etudes. Débouchés, Propagande. Statistiques. Commissions con-
sultatives.

5°) Inspections. Expetti.ws. Contrôles.

66) Essais généUques. Listé des espèces.

Parmi les fODctlonnait~ présentement en fonctions. ligurent les titu-
laires suivants de diplômes Wliversitaires ;

- le Directeur : licencié en sciences commerclales et consulaires;
- le Directeur adjoint : ingEnieur chimiste en agriculture;
- Ie Conseiller juridique : docteur en Droit;
- 2 Ingénieurs principaux-chefs de service : ing~ieurs agricoles;
- 1 Inspecteur principal-chef de service : gradué en sciences agri-

coles;

- 2 conseillers économiques et commerciaux :

- 1 licencié en sciences économiques;
- 1 licencié en sciences commerciales;

- I CooselUer-adjolnt : Ingénieur agricole;
- 2 JngEnleurs-lnspecteurs : Ingénieurs agricoles;

I chef de Iaboretotre : ingEnieur agricole;
I secrétaire d'administration : ingEnieur agricole;
1 Inspecteur ; graduE en. sciences agricoles;
1 Sous-inspecteur : gradué en sciences agricoles.

Le budget de l'Office est établï en çonEormité avec l'arrêté royal
du 7 avrU 1954 (Moniteur du 18 avril 1954). modifié par J'arrêté
royal du 19 février 1959 (Moniteur du 5 mars 1959) portant règlement
général sur le budget et la comptabilité des organismes d'intérêt publlc
visés par la lol du 16 mars 1954.

Enfiil. U convient encore de signaler que les recettes de J'Office
sont constituées principalement par des rétributions (dont le tarif est
fixé par voie d'arrêtés royaux et ministériels), payées pa, ceux qui
sollicitent les expertises et contrôles susvisés. .
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BIJLAGE II.

VRAGEN EN ANTWOORDEN.

Vragen gesteld door de leden der Commlssie
van Landbouw.

Rubriek I.

Algemene besprekinq.

VRAAG;

Ten opzichte van het jaar 1959, is er een verruindertuq op de
gewone begroting. Hoe kan de Mtnister zulks verantwoorden?

ANTWOORD:

a) Voor sommige kredieten hebben de basisqeqevens voor de bere-
kening ervan een wijziging onderqaan, die automatisch tot een krc-
dietverminderinq heeft geleid,

Aldus, bl] voorbeeld, za] het aantal af te maken dieren in 1960
vermoedelijk een niet onaanziènlijke teruggang vertoncn, waardoor het
betreffend kredlet met ruim 36 rniljoen frank kon worden verlaaqd.

Zo nog heeft de betrekkelijk gunstige toestand van de zulvelmarkt
op het krediet, dat op de bcqrotinq 1959 voor het vcrlenen van
prerniën aan de zutvelproductle was uttqetrokken, een ovcrschot gelaten
van meer dan 77 miljoen frank dat werd overdraqen op het landbouw-
fonds, waar het, zo nodlq, in 1960 voor hctzelfde doel zal kunnen
worden aanqewend, zodat het overeenstemmend begrotingskrediet ten
opzichte van het vorig dienstjaar gevoelig kon wordcn vcrmtndcrd.

b) De begroting van Landbouw is mede de uitdrukking van de
wil van de Regering om voor 1960 cen begroting neer te leggen die,
wat de gewone ultqaven betreft, in evenwicht Is.

VRAAG:

De Minister van Landbouw voert uitsluttend cen vcrkoopprijzen-
politiek. Hl] zou integendeel een kostprijzenpolitiek rnocten voeren.

ANTWOORD:

De verklaring van het lid volqens dewelke de Minister van Land-
bouw uitsluitend een verkoopprtjzenpolitiek voert is niet juist,

8) BIJ de vaststellinq van de richtprljzen wordt rekening gehouden
met de kostprijzen.

b) In verband met de harrnonlsatie van de landbouwpolitieken in
Benelux wcrden door de Minister van Landbouw twec achtcr elkaar
volgende prljsverlaqinqen van de stikstofrncststoffen hekorncn.

c} Verdere studies worden rceds ondernomcn. met hct oog op de
verlaging van de produktlekosten.

d) De te voeren landbouwprljspolitlek dient aangepast aan elk af-
zonderlllk produkt en mag derhalve niet ultslultcnd hetzi] op de kost-
prljzen, hetzl] op de producentenprljzen gebaseerd worden. Bovendien
dlent, naast de prilspolltlek zelf (verlaging van produktiekosten en
handhaving van producentenpriJzen). ook een produktiepolltiek In aan-
merking te komen. waarbij naar een zeker cvenwlcht tussen de pro-
duktie van de verschlllende speculaties wordt qcstrecfd, alsmede naar
een zckerc aanpassing van de produktle ln hct raam van onze inter-
nationale verplichtingen (o.a. de E, E. G.).
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ANNEXE Il.

QUESTIONS ET REPONSES.

Questions posées par les membres de la Commission
de l'Agriculture.

Rubrique J.

Discussion générale.

QUESTION;

Le budget ordinaire présente une diminution par rapport à l'année
1959. Comment le Ministre peut-il justifier celle-ci?

Ri,PONSE:

0) Pour certains crédits, les données de base servant il leur calcul
ont" subi une modification. entralnant automatiquement une diminution
de crédits.

Ainsi. par exemple. te nombre des antmaux à abattre sera proba-
blement, en 1960. sensiblement en régression. ce qui a permis de
réduire le crédit y afférent de plus de 36 millions de francs.

De même, la situation relativement favorable du marché des pro-
duits laitiers a laissé sur le crédit, prévu ail budget de 1959 pour
roctroi de primes 1t la production laitière. un excédent de plus de
77 millions, qui a été transféré au fonds agricole oü il pourra, en cas
de besoin, être utilisé en 1960 dans le même but; ce transfert a permis
de réduire sensiblement, par rapport à l'exercice précédent, le crédit
budgétaire correspondant.

b) Le budget de l'Agriculture traduit également la volonté du
Gouvernement de déposer pour 1960 un budget en équilibre quant aux
dépenses ordinaires.

QUESTION;

Le Ministre de l'Agriculture poursuit exclusivement une politique
des prix de vente. Il devrait. au contraire. mener une "politique des
prix de revient.

RÉPONSE;

La déclaration du membre suivant laquelle le Ministre de l'Agriculture
pratiquerait une politique de prix de vente n'est p,IS exacte.

8) Lors rie la fixation des prix de direction, il est tenu compte des
prix de revient.
b) Dans le cadre de j'harmonisation des politiques agricoles des

pays de Benelux. le Ministre de l'Agriculture a obtenu deux diminutions
successives du prix des engrais azotés.
c] D'autres études sont déjà entreprises en vue de l'abaissement

des frais de production.
d) La politique à mener en matière de prix agricoles doit être

appropriée à chaque produit, pris séparément. et ne peut dès lors
pas être fondée exclusivement, soit sur les prix de revient, soit sur les
prix de production, En outre. en même temps que la politique des
prlx (abaissement des frais de production et maintien des prix des
producteurs), il convient d'envisager ég<llement une politique en
matière de production. recherchant un certain équilibre entre les formes
de production , obéissant à des mobiles spéculatlls divergents ainsi
qu'une certaine adaptation de la production dans le cadre de nos
engagements intematlonaux (notamment la C. E. E.).



De evenwlchtspolttlek die de Mlnister met sucees heeft aanqevat en
vortqezet, schijnt thans te worden bedreiqd door de overproduktte in
verschillende scctoren. Wclke maatreqelen zullen met het oog hierop
wordengetroffen Z

Kan er mets worden gedaan teqcn ecn buitensportqe ontwikkellnq
van de industriële varkensrnesterlj ? .

Kan men in de zuivelsector niet méér orde scheppen bij het ophalen
en distribueren van melk?

ANTWOORD:

Het spreekt vanzelf dat rationallsatle inzake ophaling en distributie
van melk een aanzienlijke vermindering van de kosten met zlch zou
brengen.

Tot deze rationalisatie zouden de betrokken beroepsvereniqlnqen
vooral in de ophaalsector kunnen bljdraqen.

De Staat zou hen daarin wellicht behulpzaarn kunnen zljn, doch
wi] moeten er voor waken dat wij nlet vervallen in een dirigisme,
dat in onze landbouwkringen weinig kans op welslagen zou hebben.

Het beleld dat wij voor de valorlsatle van de voederqewassen
volqen, zal het vetmesten van varkens op industrlële schaal tegengaan;
op dit gebied 'kunnen nog andere maatreqelen onder ogen worden
gezien, mzonderhetd de juiste invordering van de bedrijfsbelasting
der varkensmesters,

VRAAG;

Hoever staat het met de opheffing van de provinciale dtrecttes en
.met de noodzakelllke uitbreiding van bepaalde dtensten van hct Depar-
'tement ?

ANTWOORD;

Een vollediq ontwerp van kaderhervorminq van het Departement
werd uitqewerkt: daarin worden de opheffinq van de provinciale direc-
tics en de uitbreidinq van verschillende dlensten voorzien. Dit ontwerp
werd door de Departementele Raad voor Syndikaal Advies onder-
weht.·

Het moet thans nog door de Heer Minister Öndervoorzitter van
de Raad en door het Begrotingscomité goedgekeurd worden,

VRAAG;

Het aantal technlcl bij het Departement Van Landbouw, inzonder-
heid dat van de Rijkslandbouwkundtqen, dient dringend te worden
verhoogd met het oog op de uitbreiding van de exploitatieplannen,

ANTWOORD;

Het is wel zo dat, om het qetal bestuursplannen te kunnen uitbrei-
den, het aantal personeelsleden van het Departement, die verschillende
taken kunnen vervullen (Rijkslandbouwingenieurs, Rijkstllinbouwin"
genieurs en technische helpers}, moet wordcn vermeerderd. Er wordt
dan ook onderzocht of het ruet mogelijk is het kader van deze perse-
neelsleden uit te breiden, rekening houdend met de geldmiddelen die
daarvoor beschlkbaar kunnen worden qesteld.

VRAAG:

Het statuut van de Landbouwattaché's zou moeten wordcn herzlen,
ren eînde deze arnbtenaren volledig op qelijke voet te stellen met hun
collcqa's in de Ambassades.

ANTWOORD;

Dit vraagstuk houdt mijn volle aanclacht gaande,

VRAAG ;

Op wetqcvcnd gebied blijft de Minister in qebrekc. Een groot aan-
till wcrsvoorstcllen, zo in de Kamer als in de Senaat blijven zondcr
gevolg. Hct zou wenselijk zijn dat de Minister terzakc op meer spoed
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QUEHION;

La politlque d'équilibre entamée et poursuivie avec succès par le
Ministre semble en ce moment menacée par la surabondance des pro-
ductions dans plusieurs secteurs. Quelles sont les mesures envisagées
en conséquence?

Ne peut-on rien entreprendre contre l'engraissement industriel des
porcs?

Peut-on, dans le secteur laitler, arriver à une plus grande discipline
dons les domaines du ramassage et de la distribution 1

RÉPONSE:

Il ne fait aucun doute qu'une rationalisation du Tam'}ssage et de
la distribution du lait aboutirait à une diminution sensible des frais
de la récolte et de la distribution.

Les organisation professionnelles intéressées pourraient contribuer it
cette rationalisation, pr-incipalement dans le secteur du ramassage.

L'Etat pourrait, peut-être, les y aider, mais nous devons cependant
éviter d'aboutir à un didgisme tel qu'il n'aurait guère de chances de
succès dans nos milieux ruraux.

Notre politique de valorisation des céréales fourragères est de
nature fi décourager l'engraissement industrie! des porcs; d'autres me-
sures peuvent être envisagées dans ce domaine. notamment l'exacte
perception des impôts professionnels à charge des enqraisseurs.

QUESTION;

Où en est la suppression des directlonsprovinciales et l'extension
nécessaire de certains services du Département?

RÊPONSE:

Il a été élaboré un projet de réforme d'ensemble des cadres du
Département. prévoyant la suppression des directions provinciales et
l'extension de différents services. Ce projet il été examiné par le
comité départemental de consultation syndicale.

Actuellement il doit encore être soumis à l'approbation du Ministre
Vice-Préstdent du Conseil et du Comité du budget,

QUESTION;

Il est urgent d'étendre le nombre de techniciens au Département
de l'Aqriculture, principalement des agronomes de l'Etat, en vue de
l'extension des plans d'exploitation.

RÉPONSE:

Il est bien exact qu'en vue d'augmenter- le nombre de plans de
gestion, le nombre d'agents polyvalents du Département (ingénieurs
agronomes et horticoles de l'Etat et aides techniques) devrait être
augmenté, Aussi la possibilité est-elle examinée d'étendre le cadre de ces
fonctionnaires, compte tenu des moyens financiers qui pourraient être
mis à la disposition dans cc but.

QUESTION:

Le statut des attachés agricoles devrait être revu en vue de mettre
ces fonctionnaires sur un pied de parfaite égalité avec leurs collègues
des ambassades.

Rî;PONSE:

Ce problème retient toute mon attention.

QUESTION:

Sur le plan législatif, le Ministre fail preuve de carence, Nombre
cie propositions de lol restent sans suite, tant à la Chambre qu'au
Sénat. A cet égard, il serait souhaitable qll(! le Ministre insiste sur
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zou aandringen, meer bepaald voor wat bctreft de voorstellen die bij
de Senaat berusten (recht van voorkoop, pachtprijzen. enz.}.

ANTWOORD:

Hierna de lijst van de wctsontwerpen en wctsvoorstellen die voor
de Commissie van Landbouw van de Kamer en deze van de Senaat
hanqend zijn.

Knmer Vi/n V olksocrteqerusroordiqers :

V <:cslag toerd uitgebracht over .

- Ontwerp van wet lot wijziging van de wet van 1 juli 1954 op
de ri vlervisseri].

Overqezonden door de Senaat, n" 820/1 van 10 december 1957.
- Ontwerp van wet betreffende de bestuivinqen en besprociinqen

tijdens de bloeitijd met insectendodende stoffen,
Overgezonden door de Senaat. n" 420, van 8 mel 1951.

ln commissie :

- Landpacht - Wetsvoorstel tot wijziging van artikel 1775 van het
Burgerlijk Wetboek.

In,gediend door de heer Dtscry, n" 55/1 van 25 novernber 1958.
- Beperking pacbtprjjzen.
Inqediend door de heer Moulin. n" 141/1 van 26 Iebruarl 1959.
- Wetsvoorstel tot wijziging van de voorwaardcn van opzegging

inzake landpacht.
Ingediend door de heer Coorernans, n' 184/1 van 20 maart 1959.
- Borer. margarine; .
Wetsvoorstel tot wijziging van de wct van 8 juli 1935 betreffende

boter, margarine. bereide vetten en andere vetten.

Ingediend door de heer Dtscry, n' 202/1 van 24 april 1959.
- Wctsvoorstel tot oprichtlnq van dt landbouwraden,
Ingediend door de heer Ltndernans, n' 122/1 van 5 Iebruart 1959.
- Wetsvoorsteljot bescherminq van de inlandse tabaksteelt.

Ingediend door de heer De Nolf, n" 135/1 van 19 februari 1959.
Verslaqqever : de heer Coorernan.
- Wetsvoorstel houdcnde oprichting van een Landbouweconomisch

Instituut.
Ingediend door de heer Dewulf, or 156/1 van 4 maart 1959.
- Wetsvoorstel strekkende tot het behoud van de varkensteelt als

bedrjjfstak voor de landbouw.
Ingediend door de heer De Nolf, n' 173/1 van 19 maart 1959.
Verslaqqever : de heer Coorernan.
- Wersvoorstel tot bevorderinq van landbouwbedrijven als bijver-

dienste.
Inqedlend door de heer Lamalle, n" 189/1 van 8 april 1959.
-' Wetsvoorstcl tot wijziging van artikelen 51 en 58 van het Lan-

delijk Wetbock.
Ingediend door de heer Harmegnies. n" 56/1 van 25 november 1958.
- Wetsvoorstel houdende aanvulltnq Win de wet van 25 juni 1956

op de wettelijke ruilverkavelinq van landeigendommen.
Ingediend door de heer Lindernans, n' 167/1 van 18 maart 1959.
- Wetsvoorstel tot aanvullinq van de wetqevinq inzake onteiqe-

ning tot algemeen nut mel het oog op de vrijwaring van de belanqeri
van land- en tuinbouw.

Ingediend door de heer Lindemans, n" 310/1 van 1958-1959.

Senaat:

Verwezen naar de Commissies:

Verenigde Commissies "an Lendbouur en [nstitie :

- Ontwerp van wet betreffende de duivcn,
Overqezondcn door de Kamer op 14 maart ]957, n' 196. zittinq

/956-1957.
_ Ontwcrp van wet betreffende het recht van voorkoop ten gunste

van huurders van landeiqcndornmen.
Overqezondcn door de Karner op 20 junl 1957, n' 340, zitting

1956-1957.
~ Wetsvoorstcl betreffende de grondverbetering.
Inqedtcnd door de heer Heger en cs. op 4 Iebruarl 1959, n' 69.

zittinq 1958·1959.
In ovcrwcqlnq g('nomen op 24 Iebruari 1959.

Vl'rcnigdc Commissies van Openbaar Onderwi;5 en Lenâbouio :

_ Ontwcrp van wct betreffende de inrichting door de Staat van
hoqer ondcrwlis in de vecartseni]- en landbouwkundiqe wctenschappcn.

Ingediend door de Regering, ·01' 18 juli 1957. n' 384, zitting 1956-
1957.

Öpntcuw uanhanqlq gemaakt bi] wet van 16 rnaart 1959.
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J'urgence, notamment en ce qui concerne les' propositions en suspens
au Sénat (droit de préemption, fermages. etc ... ).

RÉPONSE:

Voici la liste des projets et des propositions de loi dont la Com-
mission de l'Agriculture de la Chambre et celle du Sénat sont saisies.

Chambre des Représentants:

Rapport a été fait sur les projets suivants:

- Projet de loi tendant à modifier la loi du I"' juillet 1954 sur la
pêche fluviale.

Transmis par le Sénat, n" 820/1, du 10 décembre 1957.
- Projet de loi relatif aux poudraqes et pulvérisations pendant la

floraison au moyen de produits insecticides.
Transmis par le Sénat, n' 420, du 8 mai 1951.

Propositions actuellement discutées en Commission .

- Bail il ferme - Proposition de loi modifiant l'article 1775 du
Code civil.

Déposée par M. Dlscry, n'' SS/I, du 25 novembre 1958.
- Limitation des fermages.
Déposée par M. Moulin. n'' lH/I. du 26 février 1959.
- Proposition de loi modifiant les conditions du congé en matière

de baux il ferme.
Déposée par M. Coorernans, n" 18i/I. du 20 mars 1959.
- Beurres, margarines:
Proposition de loi modifiant la loi du 8 juillet 1935 relative aux

beurres. margarines. graisses préparées ct autres matières grasses
comestibles.

Déposée par M. Dtscry, n" 202/1. du 21 avril 1959.
- Proposition de loi portant création de Conseils ruraux.
Déposée par M. Llndemans. n' 122/1, du 5 février 1959.
- Proposition de loi tendant à protéger la culture indigène du

tabac.
Déposée par M. De Nolf, n" 135/1, du 19 février 1959.
Rapporteur: M. Coorernan.
- Proposition de loi portant création d'un Institut Economique

Agricole.
Déposée par M. Dcwulf, n" 156/1, du 4 mars [959.
- Proposition de loi tendant à sauvegarder l'élevage porcin comme

secteur d'activité agricole.
Déposée par M. De Nol], n" 173/1, du 19 mars 1959.
Rapporteur: M. Coorernan.
- Proposition de loi tendant à favoriser les cxploitatlons agricoles

d'appoint.
Déposée par M. Lamalle, n" 189/1, du 8 avril 1959 ..
- Proposition de loi tendant il modifier .les articles 51 et 58 du

Code rural.
Déposée par M. Harmeqnies, n" 56/1. du 25 novembre 1958.
- Proposition de lOi complétant la loi du 25 juin 1956 sur le

remembrement légal de biens ruraux.
Déposée par M. Lindemans, n° J67/1, du 18 mars 1959.
- Proposition de loi complétant la législation en matière d'expro-

priation pour cause d'utilité publique en vue de sauvegarder les inté-
rêts de I'aqriculture et de l'horticulture.

Déposée par M. Lindernans, n° 310/1. de 1958-1959.

Sénat:

Ont été renvoyés en commission:

Commissions réunies de l'Agriculture et de la Justice:

- Projet de loi relatif aux pigeons.
Transrnis par la Chambre, le 14 mars 1957, n" 196, session de 1956-

1957.
- Projet de loi relatif au droit de préemption en faveur des preneurs

de biens ruraux.
Transmis par la Chambre, le 20 juin 1957. n" 340, session de ]956-

1957. .
- Proposition de loi relative à la bonification des terres.
Déposée par M. Heger et consorts, Je 4 février 1959, n° 69, session

de 1958-1959. !
Prise en considération le 24 février 1959.

Commissions réunies de îlnstructlon publique et de J'A.qtiCtllture:

- Projet de lol sur l'organisation de J'enseignement supérieur des
sciences vétérinaires et agronomiques par l'Etat.

Déposé par le Gouvernement, le J 8 juillet 1957, n" 384, session de
1956-1957.

Considéré comme rcdéposé en vertu de la loi du 16 mars 1959.



Commissie voor de Landball'" :

_ Wetsvoorstel houdende aanvlllling van artikel 35 van de wet
van 7 oktober 1886 houdend e het Landelijk Wetboek.

lngedi end door de heer Usdding en (s. op 3 februari .1959, n' 6'/,
zilting 1959.1959.

In overweging genomen op 17 Iebruarl 1959.

Versiag werd uitgebracht over cie votgef/clc onturerpen

_ Ontwerp van wet waarbl] het schleten van duiven wordt ver-
boden.

Overqczonden door de Kamer op 28 juni 1956. n' 3'18. zilling
1955-1956.

Amendement van de heer Godin en cs .. n' 355. zilting 1956-1957.

Verslag door de heer Derbaix, n' 310. zilting 1958-1959.
_ Ontwerp van wet tot wijtiging van de wet van 26 juli 1952 tot

beperkinq van de pachtprtizen.
Overqezonden door de Kamer, op 26 maart 1958. n' 280, zitting

1957.1958.
Verslag van de hercn Bouilly en Van Hemelrijck, n' 328, zilling

1957-1958.

Het behoort niet tot dt bevoegdheid van de Minister de werkzaam-
heden van de Wetgevende Kamers te regelen of hun agenda te bepa-
len. De Miniseer houdt zlch steeds ter beschikking van belde Kamers
voor besprekmqen en beshsstnqen in verband met al de hoqervermelde
hanqende kwesties.

VRAAG:

Er werd dèstijds door het Departement l'en brochure uitgegeven over
d e actlviteiten van het Departement van Landbouw. Kan dit qelukklq
initiatief niet hernomen wo~den?

AN"l'WOORD:

Omwille van de hoqe kostprijs werd dergelijke brochure. waarin de
werkzaamheden van het Departement beknopt werden weerqegeven,
niet meer gep'ubliceerd. Gaarne zal de Minister nagaan of 'n dergelijke
uitgave onder meer moderne vorm opnleuw kan worden ondernomen.
Hij vestigt echter de aandacht van het achtbaar lid op de uitqave van
het 4: Landbouwuidschrfft ~ dar toelaat de evolutle van de toestand in
de landbouw op de voet te volgen en dat aan de landbouwpractlci
nuttige inlichtingen gedt die gebaseerd zijn op de opzoekinqen verricht
in de opzoekinqsstatlons.

Rubriek II.

Benelux en E. E. G.

VRAAG:

In het raam van de Europese Econornische gemeenschap bestaat er
een « Sociaal Fonds 1> voor omscholing van Ioontrekkende en zelfstan-
dlqen,

Zou op dit Fonds qeen beroep kunnen gedaan worden voor ornscho-
ling van de overtolliqe werkkrachtcn op de kleine landbouwbedrijven ?

ANTWOORD:

In het ontwerp van rcqlement voor hct e Europecs Soctaal Fonds »,
dat noq moet qoedqckcurd worden door de Raad van Mlnisters van de
E. E. G .. wordt voorzien dat de zelfstandiqc arbeidcrs die ztch genood-
zaakt zagen van bcroep te verandcren, zullcn kunnen verqoed worden
door het Fonds indien zij verder als loontrekkendc optreden.

VRAAG:

Hoc zullca de mlntmumprljzèn berckcnd worden ?

ANTWOORD:

Op gebi('d van de minirnaprijzen dicnt ecn ondcrscheid qcmaakt
tussen :
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Commissiof/ de rAgriculture:

- Proposition de loi complétant l'article 35 de la loi du 7 octobre
1886. formant le Code rural.

Déposée par M. Llseldlnq et consorts, le 3 février 1959, n'' 64. ses-
sion de 1958-1959.

Prise en considération le 17 fëvne r 1959.

Rapport a été lait sur les projets suivnnts .

- Projet de loi parlant Interdiction des tirs aux pigeons.

Transmls par la Chambre, le 28 juin 1956. n" 348, session de 1955-
1956.

Amendement présenté par M. Godin et consorts, n" 355, session
de 1956· (957,

. Rapport fait par M. Derbalx. n" 310, session de 1958-1959.
~ Projet de loi modifiant la loi du 26 juillet 1952 limitant les fer-

mages. .
Transmis par la Chambre. le 26 mars 1958, n" 280, session de 1957-

1958.
Rapport de MM. Bouilly et Van Hernelrtjck, n" 328, session de

1957-1958.

Il n'appartient pas au Ministre de régl er les travaux des Chambres
législatives, ni de fixer leur ordre du jour. Le MinisIre se tient toujours
à la disposition des deux Chambres pour enqaqer des discussions ct
prendre des décisions concernant les questions en suspens, mentionnées
ci-dessus.

QUESTION:

Le Département a jadis édité une brochure sur les activités du Minis-
tère de l'Agriculture. Ne pourrait-on pas reprendre cette heureuse
mitlative ?

RÉPON3E:
,

C'esl à cause du prix de revient élevé que cette brochure, qui donnait
un bref aperçu des activités du Département, n'a plus été publiée.
Le Ministre examinera volontiers la possibilité de reprendre cette publi-
cation sous une forme plus moderne. Il attire cependant l'attention de
l'honorable membre sur l'édition de la « Revue de l'Agriculture », qui
permet de suivre de près l'évolution de la situation dans l'agriculture et
qui fournil aux praticiens de I'agriculture des informations utiles. basées
sur les enquêtes effectuées dans les stations de recherches.

Rubrique II.

Benelux et C. E. E.

QUESTION:

Dans le cadre de la Communauté économique européenne, il existe un
«Fonds social » de réadaptation des salariés et des indépendants.

Ne pourrait-on faire appel à ce Fonds pour la réadaptation de la
main-d'œuvre excédentaire des petites entreprises agricoles?

RÉPONSE:

Le projet de règlement du « Fonds social européen », qui doit encore
être approuvé par le. Conseil des Ministres de la GE. E., prévoit que
les travailleurs indépendants, contraints de changer de profession, pour-
ront être indemnisés par le Ponds s'ils travaillent ensuite comme salariés.

QUESTION:

Quel sera le mode de calcul des prix minima?

RÉPONSE:

En matière de prix minima, il convient d'établir une dlstlnction entre:
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a) De vroeqere mlnjmaprjjzen in hel kader van Benelux; in de mate
van het mogelijke werden deze berekend op basis van dt; kostprijzen.
Zij werden uitgewerkt door de ambtenaren van het Departement in
samenwerkinq met de bevoegde Consukaueve Commissies.

b} Het verdraq van Rome bepaald in artikel ·H dar de criteria voo.r
de berekeninq van de minimaprijzen in de loop van de eersee drie jaren,
na de mwerkinqtredlnq van dit verdrag, door de Raad zullen worden
vastqesreld.

e) In afwachting dat deze reçels bepaald worden, heeft ieder land
de mogelijkheid om de hoogte van de minimaprijzen te bepalen. De
vroegere Benelux mmimaprijzen liggen ten basis van de huidige E. E. G.
minirnaprijzen,

Kunnen de leden vande Commissie van Landbouw geen mzage
krijgen van het Plan Mansholt betreffende de orqanlsane van de land-
bouw in de landen van de Euromarkt?

ANTWOORO,

Wat aanqaat de onderhandehnqen betreffende het gemeenscbap~lijk
Iandbouwbeleid tussen de lldstaten van de Euromarkt, moeren de des-
betreffende voorstellen van de Europese Commissie beschouwd wor-
den als een voorontwerp dar slechts bedoeld is als een basls voor
studle en bespreking op het vlak van de zes Regeringen en de betrok-
ken diensten.

VR1I,\C,

In verband met het recent akkoord met Nederland Inzake de invoer
van groenten en fruit zal een controlesysteem moeren worden ingesteld
inzake de minimumprijzen. Hoe zal die controle worden gedaan?

ANTWOORO,

De intergoevernementele conferentie van 20 februart 1960· heeft
onder andere een controle voorzten van de prijzen, die door Nederland
zullen worden toeqepast bij de ultvoer van groenten en Irult naar de
B. L. E. U. De Vcorzltters van de Comrnissle Landbouw, Voedselvoor-
zieninq en Vïssert] van de Raad van de Economlsche Unie hebben
geoordeeld dat deze controle doelftreffend zou kunnen ultqevoerd wor-
den door een groep deskundiqen VM de drie landen. Dit nleuw orqaan
zou rechtstreeks afhangen van de Voorzltters van de Comrnissie. De
werkprocedure van deze groep moet nog worden vastqestcld.

Rubriek lIl.

Toelaqen.

VRlIlIG:

Er komt qeen schot in de rullverkavellnq, bij gebrek aan geld en aau
pcrsoneel.

ANTWOORD:

a) Op datum van 1 maart 1960, was de toestand op gebied van
ruilverkaveling als volgt:

I) Aantal aanvraqen : 14S
2) Aantal aanvaarde aanvraqen : 84 voor eeu oppervlakte

van .,...................... 63.000 ha
3) Voorafqaande procedure volledig afgewerkt voor 30

rullverkavellnçen , 19.082 ha
4) Koninklijke besluiten tot ultvaardlqlnq van de ruilver-

kavelinq voor 23 rutlvcrkaveltnqen , 11.7JO ha
5) Onderzock classiftcatie gronden volledig "fgewerkt voor

19 rullvcrkavellnqen , , 9.413 ha
6) Studle herverkavellnq volledig af voor 7 rullverkave

lingen , .. , '.. 2.411 ha

Die cljfers zljn voldoende sprekend, als men overweegt dat

- de rutlverkavellnq praktisch maar begonnen is. in Bdgië. vanaf
1957;

- de procedure voor de uitvoerinq van ecn rullverkavellnq minstens
3 en norrnaal 5 [aar vergt:
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o.) Les anciens prix minima dans Ie cadre de Benelu:,,; dans la me-
sure du possible. ceux-ci ont été calculés sur base des prix de revient.
Ils ont été élabores par les fonctionnaires du Département en collabo-
ration avec les commissions consultatives compétentes.
b) Le traité de Rome prévoit en son article '1'1 que les critères pour

le calcul des prix minima seront arrêtés par le Conseil au cours des
trois premières années soivanr renlrée en vigueur de ce traité.

c] En attendant rétablissement de ces règles. chaque' pays est habi-
lité à fixer le niveau des prix minima. Les anciens prix minima Benelux
sont à la base des prix minima actuels de la C. E. E.

QuesTION:

Les membres de la Commission de rAgriculture ne sont-Ils pas admis
â prendre connaissance du Plan Mamholt relatif à l'organisation de
l'agriculture dans les pays du Marché européen?

RÉPONSE;

En ce qui concerne les négociations relatives à la politique agricole
commune entre les Etats-membres du Marché européen, les proposi-
tions de la Commission européenne à cet égard doivent être considérées
comme un avant-projet n'ayant d'autre but que d,e servir de base aux
études et aux discussions au niveau des six gouverenements et des
services intéressés.

QUF,ST10N:

. Par suite du récent acçord avec les Pays-Bas en matière d'importa-
ti"n de légumes et de fruits, il faudra instaurer un système de contrôle
des prix minima. De quelle manière s'effectuera le contrôle?

RÉPONSF. ;

La conférence Intergouvernementale du. 20 février 1960 a notam-
ment prévu un contrôle des l'ri" qui seront pratiqués par les Pays-Bas
pour l'exportation des légumes et des fruits vers ru. E. B. L. Les Prési-
dents des commissions de l'Agriculture. du Ravitaillement et de la
Pèche du Conseil de l'Union économique ont estimé que ce contrôle
pourrait être exercé efficacement par un groupe d'experts des trois
pays. Cet organisme nouveau dépendrait directement des Présidents de
la Commission. La procédure de travail de ce groupe doit encore être
fixée.

Rubrique Ill,

Subventions.

QUesTION:

Le remembrement rural ne progresse pas, faute d'argent et de per-
sonnel.

RÉPONSE;

a) A la date du l''' mars 1960, la situation en matière de remem-
brement rural se présentait comme suit:

J) Nombre de demandes: 118
2) Nombre de demandes agréées: 84 pour une superficie

de ". 63.000 ha
3) Procédure préalable entièrement terminée pour 30 remem-

brements '" ." 19.082 ha
4) Arrêtés royaux décrétant le remembrement rural pour

23 remembrements .. , " , , 11.710 ha
5) Examen et classification des terres entièrement terminés

pour 19 remembrements _ , 9.113 ha
6) Etude du remembrement rural entièrement terminée pour

7 remembrements " '" 2.411 ha

Ces chiffres sont suffisamment éloquents si l'on considère que:

,- en Belgique le remembrement rural n'a pratiquement commencé
que depuis 1957;

- la procédure d'exécution d'un remembrement prend au moins 3 ans
et normalement 5 ans;



het noq ontbreekt aan voldoende technisch onderlcqd personeel.

b) Tot mi toe, is er nooit gebrek aan geld geweest. Inteqendeel, er
was steeds een overschot aan kredlet, Hetqeen welontbreekt is een
voldoend kader aan techntsch personeel. dat de nodige ondervtndtnq
opgedaan heeft.

VRAAG:

Welke kredietmoqelijkheden staan voor de vcsuqtnq van de jonge
landbouwers open?

ANTWOORD:

Het Natlonaal Instituut voor Krediet aan de Landbouw te Brussel.
en de Centrale Kas voor Landbouwkrediet te Leuven hebben de be-
sclukktnq over kredieten à 3 %, die bestemd zijn voor de vestiging
van de jonqe landbouwers.

VRAAG:

Waarom is het kredlct voor de bodemkundige ontledingen verrnin-
derd 1

ANTWOORD:

Het kredlet clat Is aanqevraaqd met het oog op het verlenen van
subsldles voor het verrtchten van bodernkundlqe ontledingen werd
verrninderd In het kader van het budgettair beleid van de reqerlnq.

Oç grond. van deze politlek dienen alle facultatieve toelaqen, die
niet voor drinqende behoeften van alqemeen nut zijn bestemd, radi-
caal inqetrokken: voor de andere toelagen dringt ztch ecn strenqe
bezuinigingspolitiek op.

De politiek die het Departement er inzake bodemkundiqe ontledinqen
op nahoudt, is er steeds op gericht qewcest de toelagen geleidelijk
te verrnlnderen naarmate de landbouwers betcr bekend raakten
met het nue van deze ontledinqen.

VRAAG:

Zou de heer Mlnlster er niet voor te vinden zijn een som in de
beqrotlnq te voorzlen om de landelijke ruitersport te bevorderen ?

ANTWOORD:

Daar de begroting 1960 werd opgemaakt inqevolqe de voorstellen
gedaan in 1959 is het voor het ogenblik niet mogelijk qelijk welk
bedrag af te trekken van de begroting van 1960 die reeds tot het
uiterste herleid werd.

VRAAG:

Waarom werden de toelaqeri voor verbeterinq der paardenrassen
met 743.000 frank verminderd ?

Ook de toelagen VOOr verbetering van runderrassen werden verrnln-
derd. Waarom?

ANTWOORD:

De toclaqen voor de verbeterlnq van het paardcn- en rundveeras
werden verminderd om redenen van budgetaire besparinqen.

De schikkiriqen zullen genomen worden opdat de uitbreiding van
deze werking niet belernmerd worde,

Overschakcllnq van landbouw naar tulnbouw is in de huidige om-
standlqheden dikwijls aanqewezen, Proeftulnen kunnen daartoe hel-
pen. De proeftuln voor qroenteteelt te Wetteren welke rccds door de
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il n'y a pas encore suffisamment de personnel techniquement qua-
lifié.

b} Jusqu'à présent, il n' y a jamais eu un manque de fonds, Au con-
traire. il y a toujoufS eu un excédent de crédits. Ce qui fait bien défaut,
c'est un cadre suffisant de personnel technique ayant acquis l'expérience
nécessaire.

QUf-STlON:

Quelles sont les possibilités d'octroi de crédits POUf lïlUtallation des
jeunes cultivateurs?

RÊPONSê;

L'Institut National de Crédit Agricole à Bruxelles et la Caisse Cen-
trale de Crédit Agricole à Louvain disposent de crédits à 3 % dont
peuvent bénéflcier les jeunes agficulteurs pour leur Installation,

QUESTION:

Pourquoi le crédit pour les analyses pëdoloqtques a-t-il été diminuée?

Le crédit sollicité pour subsidier l'exécution des analyses pédoloqiques
a été réduit en application de la politique gouvernementale en matière
budqétaire.

Suivant cette politique. toutes les subventions lacultatives qui ne
répondent pas fi des nécessités pressantes d'intérêt général. doivent
être supprimées radicalement; une politique sévère de restriction s'im-
pose pour les autres subventions.

Li> politique suivie par le Département en ce qui concerne les ana-
lyses pédologiques a toujours Consisté fi réduire graduellement ses
interventions au lur et à mesure que J'utilité de ces analyses était
mieux connue des cultivateurs.

QUESTION:

Le Ministre ne serait-il pas disposé il prévoir une somme au budget
pour la promotion du sport équestre il la campagne?

RÉPONSE:

Le budget pour 1960 ayant été établi d'après les propositions failes
en 1959, il n'est pas possible pour le moment de prélever un montant
quelconque sur le budget de 1960, lequel a déjà été réduit à l'extrême
limite.

QUESTION:

Pour quelle raison les subventions pour l'amélioration des races
chevalines ont-elles été réduites de 743.000 francs ?

Les subventions pour l'amélioration des races bovines ont également
été diminuées. Pourquoi?

RÉPONSE:

Les subventions pour l'amélioration des races chevaline et bovine
ont été réduites pour des raisons d'économies budgétaires.

Des dispositions seront prises- pour que l'extension de cette activité
ne soit pas entravée.

QUESTION:

Dans la situation actuelle. la conversion de l'agriculture en horticul-
ture est souvent la solution lndlquëe, Les jardins expérimentaux peu--
vent être utiles à cet effet. Le jardin expérimental de culture
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provincie en door de kwekers zelf wordt onderhouden :IOU ook van
Staarsweqe moeren kunnen qesubsldtëerd worden, Is dat mogelijk?

ANTWOORD;

Bij het verlenen van roelaqen aan tulnbouwproeltulnen volgt hct
Departement een programma dat er naar streeft de oprichtinq te
bevorderen van één proeftuin per tuinbouwsector in het voornaarnste
teeltcentrum van deze secror,

Wetteren is het centrum van boornkwekertj en bezu derhalve een
erkende proeftuin voor deze teelt.

Het voornaamste IJroententeeltcentum' is niet gelegen in de streek
van Wetteren. Bijgevolg valt het moeilijk te verrechtvaardlqen een
bijkomend centrum uit te rusten met een proeftuin wanneer dergelijke
instelling nog ontbreekt in het bijzonderste teeltqebied van het land.

VRAAG:

Zou het koninklijk beslult van .Iebruarl 1959, waarbij met behulp .
van werklozen tot 80 % van de uitgaven van openbare werken kunnen
gedekt worden, niet kunnen toegepast worden voor de verbeterinq van
landbouwweqen ?

ANTWOORD:

De schlkkinqen van het koninklljk besluit van 2 februari 1959 heb-
ben in hoofdzaak tot doel de werkloosheld te bestrijden door het
bevorderen van werken die met de hulp van werklozen kunnen ultqc-
voerd worden.

Kunnen derhalve .van het voordeel van dit besluit genieten alle
werken waarvan de verwezenlijklnq geen bijzondere moellljkhedcn
btedt en die aanleiding qeven lot uitqaven waarvan het hoofdelement
uit rechtstreeks betaalde lonen bestaat. Volqens de onderrlchtlnqen die
in verband met de toepassinq van dit besluit werden gegeven moet het
bedrag van de Ionen ten minste 60';70 van de globale kostprljs van
de werken verteqenwoordiqen.

Voor zover de verbeterinqswerken aan landbouwweqen aan deze
voorwaarden voldoen vallen ze dus, in principe. onder de toepassing
van het koninklijk besluit van 2 februari 1959.

Nochtans houd ik er aan er op te wljzen dat de verbeterinq van
landbouwwcqen binnen de bevoeqdheid valt van het Ministerie van
Opcnbare Werken.

VRAAG:

Hocveel vergoedingen voor hop werden uitbetaald? Aantal bequns-
tigden? Totaal van de ultqekcerde subsidie? (zo mogelijk ook afzon-
derlijk de cijlers aanqeven voor de streek Asse-Aalst.

Hoever staat het .rnet her ontwerp van verplichte hopkeurinq ?

ANTWOORD:

Bij rninlste rieel heslult van 25 novernber 1959 (Staatsblad 27 novern-
ber 1959) wordt een toelage V;1n 200 frank per are aan de hopplanters
verleend, Deze toelaqe voortkomcndc van het landbouwlonds wordt
tussen 1.075 begunstigden verdecld.

Van de 13.085.200 frank die nodig zijn werd 4.764:.200 frank aan
de 651 hopplanters van de streek Asse-Aalst uitbetaald.

De diensten van mijn departement bestuderen op dit ogenblik het
ontwerp van verplichte hopkeuring.

VRAA.G;

Het scheuren van de weiden in de weidestreken zou moeten wordén
aangemoedigd,

ANTWOORD;

Scdert 1951, tot en met 1956, zljn subsidics verleeud voor het
scheuren en het opnieuw bczaaien van weinig renderende welden, De
kredleten die daarvoor op de gewone Begroting van het Departement
zljn uitqetrokken, bereikten 3.000.000 frank voor 1951 en 6.650.000 frank
voor 1952.

Voor 1953 en voor de volgende jaren wcrd voor hetzclfde doel een
belanqrijke som opqenornen in het buitengewoon krediet van de
E. R. P. - Cornpcnsatiefondsen (Plan Marshall).
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maraîchère de Wetteren. qui est déjà entretenu par la province et
par les maraîchers eux-mêmes, devrait pouvoir bénéficier également
de subventions de l'Etat, Serait-ce possible?

RÉPONSE:

En octroyant des subventions aux jardins horticoles expérimentaux,
le Département suit un programme tendant il promouvoir la création d'un
seul jardin expérimental par secteur horticole, dans le centre de cul-
turc le plus important de ce secteur.

Wetteren est le centre d'arboriculture et possède dés lors pour
celle-ci un jardin expérimental reconnu.

Le centre principal de la culture maratcbëre ne se trouvant pas
dans la région de Wetteren, il serait indéfendable de pourvoir un
centre d'importance secondaire d'un jardin expérimental alors qu'une
telle installation fait encore défaut dans Ja principale région de cul-
ture du pays.

QUESTION:

L'arrête royal de février 1959, en vertu duquel la dépense occasionnée
par des travaux publics exécutés it raide de chômeurs peut être sub-
ventionnée il concurrence de 80 % ne pourrait-il être d'application pour
des travaux d'amélioration de chemins aqricoles ?

RÉPONSE:

Les dispositions de l'arrêté royal du 2 février 1959 visent essentielle-
ment il combattre le chômage en favorisant des travaux qut peuvent
être exécutés il raide de chômeurs,

Peuvent dès lors bénéficier de l'avantage de cet arrêté tou." travaux
dont la réalisation ne présente pas de difficultés majeures et qui don-
nent lieu I. des dépenses dont l'élément principal consiste en des salaires
payés directement. D'après les instructions qui ont été données en
rapport avec l'application de cet arrêté, le montant des salaires doit
représenter au moins 60 % du coût global des travaux.

Par consequent, pour autant que les travaux d'amélioration aux che-.
mins agricoles réunissent ces conditions, ils tombent, en principe, sous
l'application de l'arrêté royal du 2 février 1959.

Toutefois je tiens à signaler que l'amélioration des chemins agricoles
rentre dans les attributions du Ministère des Travaux Publics.

QUESTION;

Combien de subventions ont été liquidées aux planteurs de houblon?
Quel est le nombre des bénéficiaires? Ouel est le montant total des
subventions octroyées? (comportant aussi, si possible, la mention dis-
tincte des chiffres pour la région d'Asse-Alost).

Où ên est le projet d'expertise obligatoire du houblon?

RÉPONSE:

Par arrêté ministériel du 25 novembre 1959 (Mof'itclIr 27 novembre
1959), une subvention de 200 francs par are est accordée aux plan-
teurs, de houblon. Cette subvention, provenant du Fonds agricole. est
répartie entre 1.075 bénéficiaires.

Des 13.085.200 francs nécessaires, 4.764.200 francs ont été payés
aux 654 planteurs de houhlon de la région d'Asse-Alost.

Les services de mon département s'occupent actuellement de l'étude
du projet relatif à l'expertise obligatoire du houblon.

QUE:.STION:

Le retournement des prairies dans les régions herbagères devrait
être encouragé,

1{ÉPONsr; ;

Depuis l'année 1951. jusqu'en 1956 inclus, des subsides ont été
accordés pour le retournement et le réensemencement des prairies
médiocres. Les crédits prévus il cet eflet au budget ordinaire du
Département s'élevaient à '3.000,000 francs pour 1951 et à

6,650.000 francs pour j 952.
En ce qui concerne l'année 1953 et les années suivantes, une somme

importante a été prévue dans le même but, au crédit extraordinaire
des Fonds de contrepartie E, R. P. (Plan Marshall).



Sedert 1951. lot en mel 1956. is cen oppervlakte van 22.41>3 ha
weinig renderende welden gescheurd en opnieuw bezaaid, waarvoor
38.000.000 frank aan toelagen werden verleend, .

Krachtens hel koninklijk besluit van 31 januar] 1958 werd voor 1958
ecn tegemoetkoming verleend aan de landbouwers die in de wetde-
sin-ken gevestigd zijn, Daarin was o.m. l'en rechtstreekse legemoel-
koming van 1.()(Jl) frank per ha. beqrepen voor het scheurcn der
welden en het omaetten daarvan in cultuurgronden voor vocderqe-
wassen,

Deze tcqemoetkcmtngen, die ten laste van het Landbouwfonds ko-
men, hebben in die streken weinig sucees gehad, in weerwil van
hel feil dat de Rijkslandbouwingenieurs al heel wat jaren krachtig
propaçanda voeren om de methoden in kwestie inqanq te doen vinden
bij de landbouwers.

Deze propaganda wordt ntettemln voortqezet, voor zover de beschlk-
bare kredieten zulks mogelijk maken, door middel van lessen en
lezmqen, van demonstratieproeven en andere vulqartsattemiddelen.

VRlu\G:

Er is vertraging in de uitbetallnq van de premlën voor stalverhe-
tering.

Waaraan is zulks te wijten?

ANTWOORD:

Vanaf 1956, waren de verleende kredietcn voor de verbeterinq van
de stallen kleiner dan de door de bevoeqde dienst aanqevraaqde
kredieten.

Du was te wijten aan de opqeleqde vermlndertnqen,
Het uitgetrokken krediet voor het dienstjaar 1960, zal waarschljnlijk

voldoende zijn om de achterstand in de uitbetalinq in tc halen en om
de behoeften van 1960, te dekken.

VRAAG:

Welke zijn de inzichten van de Minister inzake het saneren van de
boerenwoninqen ?

Over welke middelen zal de N. M. K. L. in 1960 beschikken voor dit
doel?

ANTWOORD:

Ten einde de verbeterlnq van de boerenwoninqen te bevorderen, is
er cen systcem van landbouwleningen teqen lage lnterest voorzien voor
de verbetering van de landelijke gebouwen en voor de vaste binnen-
uitrustinq van de hoeve.

Deze leningen zullen worden toeqestaan door de olficiële krediet-
organismen en de met dit doel door de Minister van Landbouw erkende
private instellinqen.

De Staat zal het verschil tussen de toeqestane interest aan de ont-
lener en de normale interest vastqesteld door het kredletorqanisme tcn
zijnc lastenemen.

Op de begroting van 1960, Is er een krediet van 8.000.000 frank
(art. 23·2 B.c) voorzien, bestcmd om de tussenkomst van de Staat te
dckken.

De N. M. K. 1. beschikt over een deel van dit krediet zoals de crkende
kredletorqanisrnen.

Het is van nu a] niet mogelijk te zeggen over welke middelen de
N. M. K. L. in 1960 zal beschikken voor de leningen die moeten dienen
tot het saneren der boerenwoningen.

Het krediet inzake grondonderzoek werd vcrrnindcrd. Waarorn ?

ANTWOORD:

Hel aanqevraaqd krediet voor bodemkundige ontledinqen werd ver-
mindcrd in uitvocrinq van de bezuiniqinqspolltlek van de Reqerlnq
in verband met het opmaken van de bcqrotinqsvoorstcllen voor
het dicnstjaar 1960.

Volqcns voormelde politick dicnen alle Iakultatteve toelaqcn die niet
bcantwoorden aan dringende eisen van alqerncen belang, radikaal ge-
wccrd en ten opztchtc van de andere toelaqcn dlcnt een strençe
bczuiniqinqspolltiek gevolgd voor de sanerinq van qcnoernde secnc
van de begroting.
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Depuis 1951 jusqu'en 1956 inclus. des prairies médiocres d'une super-
ficie de 22.483 ha ont été retournées el réensemencées, pour lesquels
des subventions ont été accordées pour un montant de 38.000.000 francs.

En vertu de l'arrêté royal du 31 janvier 1958, une aide a été accordée
pour l'année 1958 aux exploitants agricoles ayant leur dorntcile dans
les régions herbaqëres. Cette aide comprenalt e.a. une Interventton
directe d'un montant de 1.000 francs par ha. pour le retournement
des prairies et leur transformalion en cultures fourragères.

Ces interventions, réalisées à charge du Fonds Agricole. ont cu
peu de succès dans ces régiolls. nonobstant le fait que, depuis de
nombreuses années, les ingénieurs agronomes de l'Etat ont Iatt une
propagande intense en vue de faire admettre ces techniques par
les cultivateurs.

Cette propagande est néanmoins poursuivie, dans les limites des
crédits disponibles, au moyen de cours ct de conférences, d' essais
démonstratifs et autres moyens de vulgarisation.

QUESTION:

Il existe un retard dans la liquidation des primes pour l'amélioration
des écuries.

Quelle en est la cause?

RÉPONSE:

Depuis 1956, les crédits octroyés pour l' amélioration des écuries ont
été inférieurs ,lUX crédits sollicités par le service compétent.

Cet étal de choses était dû aux compressions budgétaires imposées.
Le crédit prévu pour l'exercice 1960 sera probalblernent suffisant

pour rattraper le retard de paiement et pour couvrir les besoins pour
1960.

QUESTION:

Quelles sont les intentions du Ministre en matière d'assainissement de
l'habitat rural?

Quels seront les moyens mis à cette fin à la disposition de la
S. N. C. A. en 1960?

RP-PONSI' :

En vue de promouvoir l'assainissement de l'habitat rural. un système
de prêts agricoles à intérêt réduit est prévu pour l'amélioration des
bâtiments ruraux et pour- les installations domestiques permanentes des
fermes. .

Ces prêts seront consentis par les organismes de crédit officiels et par
les établissements privés. agréés il celte fin par le Ministre de l'Aqrlcul-
turc.

L'Etal prendra à sa charge la différence entre l'intérêt consenti à
l'emprunteur et J'intérêt normal. fixé par l'organisme de crédit.

Le budget de 1960 prévoit un crédit de 8.000.000 de francs (art.' 23-2
B. c]. destiné à couvrir l'intervention de l'Etat.

La S. N. C. A. dispose d'une partie de ce crédit, comme les orqanis-
mes de crédit agréés.

Il n' est pas possible de dire dès maintenant de quels moyens la
S. N. C. A. disposera en 1960 pour les prêts destinés à l'assainissement
de l'habitat rural,

QUESTtON:

Le crédit destiné à la pédologie a été réduit. Pourquoi?

RÉPONSE:

Le crédit demandé pour les analyses pédologiques a, en appli-
canon de la politique de compression des dépenses adoptée par le
Gouvernement, été réduit lors de l'élaboration des propositions bud-
gétaires pour l'exercice 1960.

Conformément à cette politique, il y a lieu d'éliminer absolument tou-
tes les subventions facultatives. ne répondant pas à des exigences
impérieuses d'intérêt général. ct li convient, en vue d'assalnlr ladite
scellon du budget, de suivre une politique de stricte économie quant
aux autres subventions.
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Trouwens was de sb'ekking sedert jaren, de tussenkomst van de
Staat in de eenheidsprljs van de bodemkundlqe oetledinqen, trapsge~
wijze te verminderen; zulks naa rgelallg het nut van die ontledingen
meer bekend werd door de Iandbouwbevolklnq,

In die voorwaarden werd bet krediet voor bodemkundiqe ontledingen
teruggebracht op 2.000.000 frank.

Nochtans zal, ingevolge de met de betrokken bodemkundige labora-
torra gesloten overeenkomsten, de voor de landbouwer te betalen bij-
draçe slechts mel 5 frank verhoogd worden (75 frank in plaats
van 70 frank).

VIlAAG;

Er zou inzake veldwegen een soort weqenfonds ter beschikking van
de Minister van Landbouw moeten staan om hem in staat te stellen de
veldweqen te verbeteren. Er zijn ook veel nutteloze veldwegen, die zou-
den moelen afgeschaft worden.

AI'T\\'OO:lP :

Het verbeteren van hel weqennet behoort tot de bevoegdheid van
de Minister van Openbare Werken en van W ederopbouw.

In het kader van de ruilverkavelinq der gronden kunnen echter
veldweqen verbererd worden en kunnen evencens nutteloze weqen
afqeschaft worden. Het verbeteren van de veldwegen in ruilverkavehnqs-
verband is niel enkel een waarborg voor de ratlonele ligging van de
weqen, ren aanzien van de exploitatie van de gronden. maar ook VOOr
de aanqepaste aanwendtnq van de investeringen hieraan verbonden.

De door de heer Minister inqestelde commlssie voor de bescherminq
van de landbouwgronden heelt, in datum van 26 februarl 1960. de
afschaffing van de nutteloze veldwegen besproken.

Deze Commissie Is van oordeel dat de wet van IQ april 1861
betreffende de buurtwegen aan de gemecnten de macht geeft. hetzt]
op eigen initiatief, helzij op iniliatief van een particulier. deze nutte-
loze veldwcqen af te schaffen mus de door de wet voorgeschreven
formahteiten na te leven,

De Commissie was eveneens de mening toegedaan dat de Regering
de bevoeqde overheden zou moeren aansporen lot hel afschaffen der
nuttcloze veldweqen.

Onder arnkel 20-2A van de begroting, worden toelagen voorzien
voor veeziektebestrijding. Die toelagen zijn met 36 miljoen frank ver-
minderd. Waarom?

ANTWOORD:

Het grootste deel van de kredleten van dit artikel is bcstcmd om de
uitgaven voortvloeiend ult de rundertuberculosebestrijdlnq te dekken
(Afslachtingsvergoedingen - Werktnqstoelaqen aan de vcrbonden}.

Op I [anuari 1960 bleven op een veestapel van onqevecr 2.600.000
stuks rundvee, 65.000 tuberculose dleren af te slachten, geen rekening
houdend van het zeer beperkt aantal steeds mogelijke herhesmettlnqen,

Men kan dus voorzten dat in vergelijking met vroeqere [aren een
kleiner aantal besrnette runderen zal worden afqeslacht in 1960. van-
waar daling van het bedrag der te betalen alslachtinqsverqoedlnqen,
en ook vermindering van de krcdietcn ingeschreven op artikel 20-2A.

Welk is de betekenis van hel bedrag van 8 miljoen frank dat onder
artikel 23-2B - Verbeterlnq van onroerende qoedcrcn - op de ge-
wonc begroting is inqeschrcvcn ?

ANTWOORD:

Nlcuw krcdiet. dat de tussenkomst van de Staat tot doel heeft, In
de lastcn van de leningen tcqen lage interestvoet, toeçestaan aan de
landbouwcrs, door de ofhclëlc en prlvate kredletlnstclllnqen crkend
door de Minlstcr van Landbouw, tcn einde de verbeterinq van de lan-
delljke gebouwen te bcvorderen.

Dit krediet van 8 miljoen frank hecft bctrckklnq op de interesten. De
Iast van de delging van deze leningen ls voorzlen op de buiteuqewone
begroting VOOI' ecu bedrag van 1.701.000 frank"
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Au demeurant, il existe, depuis plusieurs années, une tendance ,.
réduire graduellement la part d'intervention de l'Etat dans le prix
unîtalre des analyses pëdoloçtques, à mesure que la population agricole
se rend davantage compte de l'utilité de celles-ci.

Dans ces conditions, le crédit desnné aux analyses pëdoloqlques a
été ramené à 2,000.000 francs.

Toutefois. conformément aux accords conclus avec les laboratoires
pédoloqïques intéressés. la contribution. ä payer par l'agriculteur, ne
sera augmentée que de 5 francs (75 francs au lieu de 70 francs).

QUESTION:

En ce qui concerne les chemins de 'terre; le Ministre de J'Agricullure
devrait disposer d'une espèce de Fonds des routes, lui permettant
d'améliorer ceux-do Il existe. d'autre part, de nombreux 'chemins de
terre inutiles, qui devraient être supprimés.

RÉPONSE:

L'améhorarlon du réseau routier relève de la compétence du Minis-
tre des Travaux publics et de la Reconstruction.

Dans le cadre du remembrement des terres, il est néanmoins pos-
sible d'améliorer des chemins de terre et de supprimer des chemins inu-
tiles. L'amélioration des chemins de terre dans le cadre du remembre-
ment constitue non seulement une garantie pour un tracé rationnel de
ceux-ci, envisagé par rapport à l'exploitation des terres, mais ,,-gaiement
pour l"utilisation adéquate des investissements que cette exploitation
comporte. - .

La commission pour la sauvegarde des terres arables, créée par M.
le Ministre, a examiné la question de la suppression des chemins de
terre inutiles, le 26 février 1960.

Cette Commission estime que la loi du 10 avril 1861 relative aux
chemins vicinaux habilite les communes li supprimer, soit de leur propre
initiative, soit à l'initiative d'un particulier, ces chemins de terre inutiles,
à condition de respecter les formalités prescrites par la loi.

Le Commission était également d'avis que le Gouvernement devrait
inviter les autorités compétentes li supprimer les chemins de terre
inutiles.

QUESTION:

A rarticle 20-20 A du budget, des subventions sont prévues pour la
luite contre les maladies des animaux. Ces subventions ont été réduites
de 36 millions. Pourquoi?

RÉPONSE:

La majeure partie des crédits prévus à cet article est destinée à
couvrir les dépenses résultant de la Iutte contre la tuberculose bovine
(Indemnités d'abattage - Subventions de fonctionnement octroyées
aux associations).

Au lor janvier 1960, compte non tenu du nombre très limité de cas
toujours possibles de recontamination, il restait à abattre 65.000 ani-
maux atteints de tuberculose, sur un cheptel comptant quelque 2.600.000
bovidés.

Il est donc permis de prévoir qu'en 1960 il sera procédé à l'abattage
d'un moins grand nombre de bovidés contaminés et qu'il en résultera
une diminution des indemnités d'abattage à payer, ce qui explique la
réduction des crédits inscrits à l'article 20-2A.

QUESTION;

Quelle est la portée de l'inscription d'un montant de 8 minions à
l'article 23-2B ~ Amélioration des biens immobiliers agricoles ~ du
budget ordinaire?

RÉPONS\! :

Il s'agit d'un crédit nouveau, représentant, dans le but de favoriser
l'amélioration des bâtiments' ruraux, J'intervention de l'Etat dans les
charges des prêts à taux d'intérêt réduit, consentis aux agriculteurs par
les établissements de crédlt officiels et privés, agréés par le Mlnlstre
de l'Agriculture.

Ce crédit de 8 millions se rapporte aux intérêts. La charge de
l'amortissement de ces emprunts est prévue au budget extraordinaire,
pour un montant de 1.074.000 francs.



Beide bedragen zullen het mogelijk maken goedkoop krediet ter be-
schikking te stellen VOOrbodemverbeterlnqswerken ondernomen door de
Nationale Maatschappij voor de Kleine Landeigendom voor een bedrag
van iO mllioen frank en voor de landelijke gebouwen. met inbegrip van
de woning van de landbouwer, voor een totaal bedrag van 200 miljoen
frank. De verdeling van dit Iaatste bedraq tussen de openbare krediet-
instellingen en de prlvate moet nog nader bepaald worden.

Rubriek IV.

Onderwiis. Wetenschappelijk Ondersoek,
Bedrijfsvoorlichting.

VRAAG:

'Het naschools landbouwonderwijs dient uitgebreid. Moderne didac-
tische middelen zoals audto-visueel marerlaal zouden zeer nuttig zijn.
Welke zijn de moqelllkheden op dat gebied in het raam van de beqro-
ling?

ANHVOORD;

Onderscheld dient gemaakt tussen het Staatsnau:hools landbouwonder-
wijs en het Erkend Naschools Landbouwonderwäs.

De werkingskosten van het naschools landbouw, - tuinbouw - en
landbouwhuishoudkundig onderwljs, ingericht door de Staaf. zijn ten
leste van de begroting van het Ministerie van Landbouw. Als wer-
kingskosten mogen beschouwd worden de aankoop of huur van didac-
tisch materiaal,

Voor wat het Erkend naschools landbouwonderwtls betreft, wordt
de tussenkomst van het Departement van Landbouw beperkt tot het
toekennen van weddetoelagen aan het onderwljrend personeel. De aan-
koop of huur van dldacttsch materiaal vallen ren leste van de
lntichters. Nochtans ligt een ontwerp van koninklijk besluit ter studie
om aan de inrichtinqen van het Erkend naschools landbouwonder-
wljs forfaitaire werklnqstoelaqcn toe te kermen.

VRAAG'

Het naschools Iandbouwonderwljs schlet niel op. Vve gaan achteruit.
Het aantal leerlingen vermindert.

ANTWOORD;

Hieronder het aantal leergangen, goedgekeurd vanaf I januari 1958
tot 31 december 1958 in vergelijking met het aantal leergangen goedge-
keurd vanaf I januari 1959 tot 31 dccember 1959.
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Ces deux sommes permettronl de rendre disponibles des crédits il
bon marché. pour un montant de iO mili!ons, en vue des travaux
d'amélioration fonciére, entreprls par la Société nationale de la petite
propriété terrienne et, pour un montant total de 200 millions. en vue
de ramélioration des bâtiments agricoh:s, y compris l'habitation de
l'agriculteur_La répartition de ce dernier montant entre les établisse-
ments de crédits publics et privés reste il prëctser.

Rubrique IV.

Enseignement. .- Recherche scientifique.
Orientation professionnelle.

QUI!STION:

L'enselqnemenr agricole post-scolaire doit être étendu. Des moyens
didactiques modernes ainsi que du matériel audio-visuel seraient trés
utiles_ Quelles sont les possibilités offertes par le budget dans ce
domaine?

RÉPONSE:

Une distinction doit être faite entre renseignement agricole post-
scolaire de rEtat ct renseignement agricole post-scolaire reconnu.

Les frais de fonctïonnement de renseignement post-scolaâre agricole.
horticole et agricole ménager, organisé par l'Etat. sont il charge du
budget du mlnistère dl" l'Agriculture, L'achat ou la location de matériel
didactique pellVtnt être considérés comme frais de fonctionnement.

En ce qui concerne renseignement agricole post-scolaire reconnu,
l'mtervennon du Départemenu de l'Agriculture est limitée il l'octroi
de subsides-trattements au personnel enseignant. L'achat ou la location
de matériel didactique est il chargl' des organisaleurs. Un projet
d'arrêté royal est toutefois il l'étude en vue d'accorder des subventions
de fondionnement forfaitaires aux établissements d'enseignement agri-
cole post-scolaire reconnus.

QUESTION'

L'enselqnement agricole post-scolaire ne progresse pas. Il décline.
Le nombre d'élèves diminue,

RI~VONSP. ;

Nous donnons cl-après le nombre de cours, approuvés pour la pério ..
de du 1er janvier i958 au 31 décembre 1958, comparativement au nom-
bre de cours, approuvés pour la période du l'' janvier 1959 au
31 décembre 1959.

1-1-1958 1-1-1959 1-1-1958 1-1·1959
31-12-1958 31-12-1959 Verschil 31-12-1958 31-12-1959 Différence

Landbouwleerqanqcn ......... 379 308 71 Cours agricoles 379 308 71
Tulnbouwleerqanqen .... ,.. - ... ' 59 70 + Il Cours hortlcoles 59 70 + 11
Landbouwhuishoudleergangen 2iO 285 + i5 Cours agricoles ménagers 2iO 285 + 45

Totaal .. , ... 678 663 - is Total ... 678 663 - 15

De vermindering van het aantal leergangen kan aan de volqendc
omstandigheden toeqeschrevcn worden .

I) onvoldoende belangstelling van de landbouwbevolkinq voor het
naschools landbouwonderwijs:

2) daling van de actieve Iandbouwbevolkinq:
3) een zeker gebrek aan deqelijke leerkrachten:
") voorkeur gegeven aan beknople leergangen.

De volgende maatregelen werden genomen of in het vooruttzlcht ge-
steld 011\ de vastqestelde achteruitgang te remmen en ecn .uttbretdtnq te
bevorderen :

1) De landbouwnormaalleergangen wcrden tcruq inqevoerd.

2) De krcdteten lnqeschreven op de begroUng 1960 voor hct naschools
landbouwonderwiis werdcn gevoelig verrncerderd t.O.V, vorige [aren, ten
elnde :

a) de wedden der lesqevers te verhoqen, om de interesse van elltele-
raars voor het naschools onderwlls aan te moedigen;

b) het aantal scholen te vermecrderen.

La diminution du nombre de COUfS peut être attribuée aux circonstan-
ces suivantes;

I) l'intérêt insuffisant manifesté par la population agricole pour l'en-
,;eigncment agricole post-scolaire;

2) la baisse de la population agricole active;
3) UI1 manque certain de professeurs compétents;
4) la préférence donnée à des cours sommaires.

Les mesures suivantes ont été prises ou sont envisagées afin de frei-
ner la régression constatée el de favoriser une certaine extension;

I) Les cours normaux agricoles ont été réouverts.

2) Les crédits Inscrits au budget de 1960 pour renseignement açri-
cole post-scolaire ont été considérablement majorés par rapport aux
années antérieures, a fin ;

a) d'augmenter les traitements des professeurs ct dl" stimuler ainsi
l'intérêt des professeurs d'élite pour l'enseignement post-scolaire;

b) d'accroître le nombre d'écoles.



3) Aan de bultendlensten werden ouderrtchtlnqen gegeven. om het
aantal scholen van alle aard tot het maximum op te voeren.

1) Het kader der Rijkslandbouwhuishoudconsulenten werd vervelle-
digd zodat in deze sector een gevoelige inspanning lnzake onderwijs
kan worden verwacht.

5) Inrichten van cursussen over bedrijfsleiding voor lesqevers.

6) Verband scheppen tussen bedrijfsleiding en onderwlls, om zo-
doende het belang voor technische en economische ontwikkeling bij de
jonge landbouwers aan te wakkeren,

VRAAG:

Heeft de Minister geen inztchten inzake soil-planning en beslemming
van de gronden met heloog op de bescherming van de landbouw-
belanqen tegen allerlei innemingen, onder meer in geval van ontet-
gening?

ANTWOORD:

De heer Mlnister van Landbouw heeft een tijdelijke Commlssie voor
de bescherming van de landbouwgronden opqericht.

Deze Cornmissie heeft o.m. tot doel de vraaqstukken te volgen
qesteld aan de Belgische landbouw door de uitbreidlnq van het
wegennet en andere werken van openbaar nut, door het ontijdig
bebossen van landbouwqronden, enz.

De voorzltter van deze Corruulssie is de heer De Cleene. Arrondis-
sernintscommissaris te Sint-Niklaas-Waas.

Deze Commtsste heeft o.rn. cen studie qewijd aan het wetsvoorstel
nr 310/1. van de heer Lindemans betreffende de bescherrninq van land-
bouwbelangen inzake onteigening. .

Bij gelegenheid van het onderzoek van dit wetsvoorstel zal de
Commissie van Landbouw in de gelegenheid gesteld worden kennls
te nemen van het door de Commissie De Cleene uitgebracht advies.

VRAAG:

Onder artikel 26/3. litt. B wordt een bedrag van 16 miljoèn F uit-
getrokken voor de studie van drinqende wetenschappelijke problemen
ondernomen door werkqroepen of door private studle-,- of onderzoeks-
centra. Er zouden zo haast mogelijk drle nteuwe werkqroepen moeten
worden voorzlen, te weten :

voor de studie van de afzet van eleren en kippenvlees:
voor de structuur van de melk- en kaasnijverheid:
voor de structuur van de varkensvleesmarkt.

ANTWOORD:

De Minister Is zlch volledig bewust van hel belang van de voorqe-
stelde studies. Er doen zich echter in de landbouw zo veel dringende
vraagslukken voor aan het wetenschappelljk onderzoek, dat het past
te zorqen voor ceri redelllke verdeling van de voor dit doel beschikbare
kredleten.

HIJ acht het nuttig In dit verband de aandacht van het achtbare
Lid te vestiqen op het felt dat op dit ogenblik van het kredtet van
16.000.000 voorzlen op art. 26-3/b. een bedrag van 6.530.000 benuttigd
Is voor vraagstukken met economlsche inslaq, namelijk 4.338.300 voor
de studie van de arbeid zoals die op het ogenblik in de bedrtjven
wordt uitgevoerd; 1527.000 voor de studre van de rationalisatie
van de arbeid in de landbouw: 675.000 voor operationele economische
studles in de landbouw.

VRAAG:

Voor het wetenschappelljk onderzoek zou de bevoegdheid van de
Mlnlster van Landbouw dienen ultqebrcld tot de qebouwen van de
wetenscbappclljke Instelllnqen, Ovcr wclke bedraqen zal de Minlstcr
van Landbouw beschlkken in 1960 voor de gebouwen?

ANTWOORD:

Op de bultenqewone begroting van [960 zal, zoals aanqeduld op
blz. 48 van het ontwerp van begroting het Departement voor de
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3) Des instructions onl été données aux services extérieurs afin de
porter au maximum le chiffre des écoles de toutes catégories.

4) Le cadre des conseillères ménagères agricoles de l'Etat a été com-
plété. de sorte que, dans ce secteur. il est permis de s'attendre à un
effort sensible en matière d'enseignement,

5) L'organisation de cours relatifs à la gestion des exploitations. à
!'intenlion des professeurs,

6) La création de contacts entre les dirigeanls d'exploitations et les
professeurs en vue de stimuler J'intofrêt des jeunes agriculleurs pour le
proqrës technique et économique,

QUESTION:

Le Ministre n'a-t-il aucune conception personnelle en matière de
4: soil-plannlnq :t> et d'affectation des terrains en vue de sauvegarder
les intérêts agricoles contre dés atteintes de toute nature. nolamment
en cas d'exproprlaëon ?

RÉPONSE:

Le Ministre de rAgriculture a cdé une Commission temporaire
polir la protection des terrains agricoles.

Celte commission a notamment pour objet de suivre de près les pro-
blèmes que posent à l'agriculture beige l'extension du réseau routier et
d'autres travaux d'utilité publique. le boisement intempestif des terres
arables. cie.

Cette commission est présidée par M. De Cleene, commissaire d'ar-
rondissement de Saint-Nicolas-Waas.

Elle a notamment étudié la proposition de loi nO 310/1 de M. Lin-
demans, relative fi la protection des intéréts agricoles en cas d'expro-
priation.

L'examen de celte proposition de loi permettra ä la Commission de
l'Agriculture de prendre connaissance de l'avis émis par la Commis-
sion De Cleene ..

QUESTION:

A l'article 26/3. lltt. B. il est prévu un montanl de 16 millions polir
l'étude de problèmes scientifiques urqcnts, entreprise par des groupes
de travail ou des centres d'études ou de recherches privés. Il con-
viendrait de prévoir le plus töt possible trois nouveaux groupes de
travail, Il savoir:

pour l'étude des débouchés des œufs et de la viande de poules:
pour la structure de J'industrie laitière et fromagère;
pour la structure du marché de la viande de porc.

RÉPONSE:

Le Ministre se rend parfaitement compte de l'intérêt des études pro-
posées. L'agriculture pose toutefois tant de problèmes urgents Il la
recherche scientifique qu'il convient d'assurer une répartition raisonnable
des crédits disponibles à cette fin.

A cet égard, Il estime utile d'attirer l'attention de l'honorable
membre sur le fait qu'en ce moment, sur le crédit de 16.000.000, prévu
à l'article 26-3/b, un montant de 6530.000 a été utilisé pour les pro-
blèmes à caractère économique. notamment 4.338.300 pour l'étude du
travail tel qu'tl est actuellement effectué dans les exploitations;
1.527.000 pour l'étude de la rationalisation du travail agricole; 675.000
pour les études économiques opëratlonelles dans l'agriculture.

QUES'TlON:

Dans le domaine de la recherche scientifique, les attributions du
Ministre de l'Agriculture devraient être étendues aux bâtiments des éta-
blissements scientifiques. Quels seront les montants dont le Ministre
de l'Agriculture disposera en 1960 en laveur des bâtiments ?

RÉPONS~ :

Au budget extraordinaire de 1960. le Département disposera. ainsi
qu'il est Indiqué Il la page 48 du projet de buclget, d'une somme de



bouwwerkcn in de onderzoeklnqscenhcdcn beschrkken .over de som
Va" 27.570.000 vastleqqinqskrediet. Daarvan zijn de volgende bedraqen
meer spcclaal bcsremd voor gebouwen:

Station voor Sierpumtenoeredelinq :

- Constructie van ser ren 1.200,000

Station voor Kleinveeteelt ,

- Constructlo van kuikenhokken 2.000.000

Bosbouwkundiq leborstorium :

Constructie van een loods
- Conditionering van proeflokaal

Station voor Lendbouioscheikunde en -natuurkunde :

750.000
120.000

~ Constructie van se rrë n, afsluitinqen en loodsen 2.300.000

Stotïon voor Insectenkunde en Plentenkunde :

- Constructie van scrren en loodsen . 1.200.000

Voorts is voor de bouw van kleine constructies of voor
de afwcrklnq ervan in de R.ijksplantentuin een gezamen-
lijk bedraq uitqetrokken van ... 885.000

VRi\lIC:

Het zou wenselljk zijn dat het wetenschappelijk onderzoek in de
landbouw volledig door de begroting van Landbouw zou kunnen wor-
den gefinancierd. Op dit ogenblik zijn er in allerlei stations onderzoekers
te werk qesteld met kredietcn van het 1. W. O. N. L. Dit leidt tot ont-
redderinq en gebrek aan coördinatie.

ANTWOORD:

Hct hoofd van dit bestuur voor landbouwkundig onderzoek van net
Departement zetelt als. lid van de Behccrraad van het 1. W. O. N. L.
Anderzljds worden alle proqrarnrna's van ondcrzoekinqen tussen de
beide orqanisrnen uitqewisseld. Dit om de onontbeerlijke coôrdinatic
te verwezenliiken.

De Minister is ervan overtuigd dat de taken van het wetenschappe-
lijk onderzock in de landbouw zo vcelvuldiq en zo uitqebreid zijn, dat
zowel de onderzockinqseenheden van hct Departement van Landbouw,
als het 1. W. O. N. L. werk genoeg voor de boeg hebben, zonder dat
daarom sprake moct zijn van dubbel qebruik.

VRAAG:

Hct valt voor dat wetcnschapsmenscn, gehecht aan de wetenschap-
pelijke instellmqcn. deze verlaten. Welke zi]n daarvan de oorzakcn ?

ANTWOORD:

De oorzaak daarvan ligt in hoofdzaak in de veel te zwakke loop-
bancn die aan de wctenschapsmcnsen, welke verbonden zijn aan de
instellingen van het Departement, voorbehouden zijn: dit bijzonder in
vergelijking met de Ioopbaan van de wetenschapsmensen, werkzaam in
andere wetenschappcltjke instellingen, zoals de hogeschool.

Daarenboven zijn de weddcn van deze wctenschapsmensen nict
allccn aanzienlijk lager dan deze welkc in de private sector worden
qcqeven, voor gelijklopende taken, maar hebbcn ze slechts zeer weinig
kans tot bevordering. Wat meer ls, zijn de wetenschapsmensen, wcrk-
zaarn in de ondcrzoekinqseenhcdcn van hct Departement van Landbouw
de enige personcelslcdcn van dit Departement, waarvan de wcddcn
niet qcpcrekwatccrd zijn qewccst, op hct niveau van deze van de ver-
schlllende technische dienstcn.

Daardoor hcvlndcn de wetenschapsmensen in de onderzoekinqscen-
hcden van het Departement zich in de onmoqelijkheld om de standing,
op dcwclke ze recht bebbcn. te bckomen, Zc geven clan ook qcmakke-
lijker gevolg aan sornrniqe aanlokkcnder aanbledlnqcn. die hcn van
andere weteuschapstnstellinqcn, hetzl] privatc of offtrtëlc. wordcn qcbo-
den. Dit vraaqstuk houdt de volle macht gaande van de Minlster. omdat
hl] cr van overtulqd Is dar hot noodzakclilk ls aan de wetcnschpsrncnsen
cen stablcle toekomst te bezorgen die hun de geestesrust dlcnt te geven.
welke voor hun taak onontbeerlijk ls,
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27.570:000 francs de crédits d'engagement pour les travaux de construc-
tion dans les unités de recherches. Sur cette somme, les montants sui-
vants sont destinés plus spécialement aux bâtiments:

Station pour l'amélioration des plantes ornementa/es:

- Construction de serres 1.200.000

Station du petit élevage,

- Construction de poulaillers 2.000.000

Laboratoire forestier:

Construction d'un hangar .
- Conditionnement d'un local d'expériences

Station de Chimie et de Physique agricoles:

- Constructton de serres, clôtures, hangars

750,000
120.000

2.300.000

Station d'Entomologie et de Phytopathologie:

- Construction de serres et de hangars 1.200.000

Il est prévu en outre' pour des petites constructions dans le
Jardin botanique ou pour le parachèvement de celles-ci
lin montant global de '" '" . 885.000

QUESTION:

Il serait souhaitable que la recherche scientifique dans le domaine de
l' agriculture puisse être financée' entièrement par le budget de l'Agri-
culture. Actuellement, des chercheurs sont, avec des crédits de
l'I, R. S. 1. A., mis à l'œuvre dans de multiples stations. Il en résulte Url
désarroi et un défaut de coordination.

RÉPONSE:

Le chef' de cette administration de la recherche agricole du Départe-
ment siège en qualité de membre dans le Conseil d'administration de
l'I. R. S. 1. A. Les deux organismes échangent d'autre part tous les
programmes en matière de recherches, ceci en vue de réaliser la coor-
dination indispensable.

Je suis convaincu que les tâches de la recherche scientifique dans
l'agriculture sont tellement diversifiées et vastes que non seulement
les unités de recherche du Département de l'Agriculture, mais aussi
l'I. R. S. 1. A. ont suffisamment de travail à accomplir sans qu'il puisse
être, en ce' domaine, question de double emploi.

QUESTION:

Il arrive que des savants, attachés aux établissements scientifiques,
quittent ceux-ci. Quels sont les motifs de ces départs?

RÉPONSE:

Le motif doit en être recherché surtout dans le fait que les carrières,
offertes aux savants attachés aux établissements du Département. sont
fort peu intéressantes, notamment si on les compare à la carrière de
leurs collègues occupés dans d'autres Instltutions scientifiques, telles
que les universités. .

Les traitements du personnel scientifique sont non seulement, dans
une large mesure, inférieurs à ceux que le secteur privé paie pour des
tâches analogues, mais les membres de ce personnel n'ont en outre que
très peu de possibilités de promotion. De plus, les membres du per-
sonnel scientifique occupés dans les centres de recherche du Départe-
ment de l'Agriculture sont les seuls agents du personnel de ce Dépar-
tement dont les traitements n'ont pas été péréquatés au niveau de
ceux des divers services techniques.

De cc fait, il n'est pas possible au personne! des unités de recherche
du Département d'obtenir le niveau de vie auquel Il peut prétendre,
Il répond dès lors plus facilement aux offres plus alléchantes qui
lui sont faites par d'autres institutions scientifiques, soit privées, soit
officielles. Ce problème retient toute l'attention du Ministre, celui-cl
étant convaincu qu'il est nécessaire' d'assurer aux membres du per-
sonnel scientifique un avenir stable qui leur donnera la tranqullUté d'es-
prit indispensable à l'exécution de leur tâche.



4~XII1 (1959-1960) N. 4

Het past hier te vermelden dat ook de Reqertnq, bewust van het
belang van dit vraagstuk. ecn speciale werkqroep heeft inqertcht, die
als zending heeft een eenvormig statuut uit te werken VOOr het weten-
schappelijk personee], dat werkzaam is in de steatsinstelltnqen. Deze
commissie verqadert regelmatig, en is bijna aan het etude van haar
laak gekomen.

VRAAG:

Er zouden meer proeftutnen moeren bestaan. Dit is een zeer lnteres-
sante uitgave.

ANTWOORO;

De proeftulnen vormen inderdaad een interessant vulqarisattemiddel.
Zij worden opgericht daar waar zij het best dienst kunnen bewijzen.

De kredieten op de huidige beqrotinq laten slechts de werkinq toe
van twee nteuwe proeftutnen.

Tot welke besluiten zijn de verschtllende varkensproefstations qeko-
men en werkt elk station volgens eigen inzlchten of wordt een qemeen-
schappelijk doel nageslreefd?

ANTWOORD:

Het is in het kader van het Regentsbesluit van 22 septcmber 1917
betreffende de toelaqe tot verbetering van de varkensrassen dat de
Minister van Landbouw de erkende provinciale verbonden van
varkenskweek aangemoedigd heeft door het oprlchtcn en het in wer-
king treden van de varkensproefstattons.

De eenvormigheid van de werkmethodes in de proelstattons werd
begin 1958 onder de rtchtlijnen van de Minister van Landbouw ver-
wezenlijkt.

VRAAG:

Welke zijn de uitslagen bereikt door de varkensselectlestations ?

ANTWOORD:

De zending bestaat in het opstellen van ecn geschiktheHstest met
als doel de beste voortbrenqers van de drie offjcieel erkende rassen op
te sporen door de controle van het voedergebruik en de waarde van de
karkas bij de slachting van hun afstamrnelinqen.

Deze proeven op hun qeschtktheden die zeer sterk de economie van
de varkensproductie beïnvloeden, maken de voornaamste basls uit van
de selectle.

De bekomen resultaten laten apprectaties van het grootste belang toe,
ondermeer voor de 1'>e1ectie,namelljk :

1) wat betreft de dagelijkse gemiddelde groei van de geteste loten,
die schommelt tussen 560 IJ tot 9 J3 g. .

2) wat betreft het voedingsgebruik per kg g:ewichtstoename welke
schommelt tussen 3,141 kg en ".1,125 kg.

3) wat betreft de slachtwaarde van de gesneden stukken door hepa-
ling van het :

% carré;
% ham;
% schouders:
% mager vlces:
% vet vlees;

van het verband ver/vlees, van de dlkte van de spekband, van de lengte
van de karkas en van de commerciële waardc.

Deze gegevens laten toe de kweker te ortënteren enerzljds door het
economische belang te doen ultkornen van de ellte-stamrnen en ander-
zi)ds door het verwerpen van de stamrncn met te groot voederverbrutk
en te traqe gewichtstoenamen,

Evenals de reeds uitgegeven brochure over« Het Piétralnvarken a
zijn andere werken In voorbereidtnq betreffende de waarden en de
bekomen ultslaqen op de rassen Groot Yorkshire en Veredeld Land-
varken,
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Il convient de si'ilnaler tet que, conscient de l'importance du problème.
le Gouvernement a également institué un groupe de travail special.
chargé d'élaborer un statut uniforme pour le personnel scientifique
occupé dans les établissements de l'Etat. Cette: commission se réunit
régulièrement et a presque terminé ses travaux.

QUESTION:

11 devrait exister davantage de jardins d'essai. Il s'aglt là d'une
dépense très intéressante.

RÉPONSE:

Les jardins d'essai constituent, en effet, un Intéressant moyen de
vulgarisation, lis sont créés là où ils peuvent être le plus utile.

Les crédits figurant au budget actuel ne permettent le fonctionnement
que de deux nouveaux jardins d'essai.

QUESTION:

Quelles sont les conclusions auxquelles ont abouti les stations expé-
rimentales porcines? Chaque station poursuit-elle des objectifs parti-
culiers ou a-t-on en vue un but commun?

Ri;pONSl!. :

C'est dans le cadre de l'arrêté du Régent. du 22 septembre 1947
relatif à l'octroi de subsides pour l'amélioration de la race porcine que
le Ministre de l'Agriculture a encouragé les fédérations provinciales
agréées des éleveurs de porcs, par la création et la mise en activité
des stations expérimentales porcines.

L'Uniformité des méthodes de travail dans les stations expérimentales
a été réalisée au début de 1958 d'après les directives du Ministre de
l'Agriculture:.

RÉPONSE:

Quels sont les résultats atteints par les stations de sélection porcine 1

RÉPONSE;

Leur tâche consiste à établir des tests d'aptitude en vue de déceler les
meilleurs reproducteurs des trois races offtclellement agréées en con-
trôlant leur consommation de nourriture ainsi que la valeur de la
carcasse à l'abattage de leur descendance.

Ces expériences relatives à leurs aptitudes, influencent très fortement
l'économie de la production de viande porcine. constituent le fondement
essentiel de la sélection,

Les résultats obtenus constituent entre autres en vue de la sélection,
des données du plus haut intérêt, notamment :

I) en ce qui concerne la moyenne de croissance journalière, variant
entre 560 gr et 913 gr, des groupes de porcs soumis aux test;

2) en ce qui concerne l'utilisation d'aliments, considérée par kg
. d'accroissement du poids et qui varie entre 3,Hl kg et 4.125 kg;

3) en ce qui concerne la valeur à l'abattage des pièces débitées en
vue de la détermination du :

% de carré;
% de jambon;
% d'épaules;
% de chair maigre;
% de chair grasse;

de la proportion entre la quantité de graisse et de chair, de l'épaisseur
de la couche de lard, de la longueur de la carcasse et de la valeur
commerclale.

Ces données permettent d'orienter l'éleveur en Ialsant, d'une part,
apparaître l'Intérêt économique des races d'élite et, d'autre part, en
rejetant les races caractérisées par une consommation alimentaire trop
importante et par des accrolssernents de poids trop lents.

Après la brochure déjà éditée au sujet du « Porc Plétrain '>, d'autres
ouvrages sont en cours de préparation au sujet des mérites des races
«Grand Yorkshire» et «Porc Indigène amélioré », ainsi que des résul-
tats obtenus â ce sujet.



VRAAG:

Welk zijn de resultaren inzake kernenerqle in de tuinbouw?

ANTWOORO:

Voor zover de vraag van het achtbaar lid slaat op de toestanden
in België. dient gemeld dat in de tuinbouw weinig onderzoekingen zijn
gedaan geworden met behulp van de toepassing van de kernenerqle.

Een sectie van het Centrum voor het gebruik van radlo-actleve iso-
topen van het I. W, 0, N. L. is gevestigd in het Rijksstation voor
Veredeling van Fruit en Groenten, te Grand-Maml, In deze secne
werden op beperkte schaal cnderzoekfnqen gedaan betreffende de bewe-
ging van voor de vruchtbaarheld belangrijke ionen in de grond en
ove r de immlqratie van sommige voedingssloffen van de grond naar de
plant en omgekeerd, mee •. specsaal in verband met de cichoreiteelt,

De proeven zijn nog te korte tijd aan gang om tot bclanqrtjke prac-
tische resultaten te hebben kunnen leiden.

VRAAG:

Het ts dringend nodig dat de Minister van Landbouw zou kunnen
beschikken over een Landbouweconomisch Inslituut. Hoever staat het
daarmee ?

ANTWOORD:

Over de noodzakelijkheid van een dergelijk organisme wordt thans
nlet meer getwijfeld.

Voor de oprichtiDg van dir Instituut in het raam van het Departe-
ment van Landbouw Is de tussenkomst vereist van verschlllende instan-
tles. Een ontwerp van besluit werd, samen met andere wijzigingen aan
het personeelskader van het Departement. onderzocht door de Syndi-
cale Raad voor Advies. Dit advtes werd etnde januari I. I. gegeven.
Het ontwerp ts thans in onderzoek bij dl' Dienst van het Algemeen
Bestuur.

VRAAC:

Is het niet mogelijk de technische helpers te verqoeden voor de Iessen
en voordrachten welke zij geven boven hun diensturen ?

ANTWOORD;

In de huldiqe stand van de dienstreglementen ter zake is zulks niet
mogelijk. De zaak ls nochtans niet definitief beslist en de mogelijkheid
verçoedlnqen te verlenen voor het geven van Iessen en voordrachten
wordt noq nader onderzocht,

Er werd voorqesteld de technische helpers naar de 2' categorie van
het Rijkspersoneel over te brengen. Hoever staat het daarrnee ?

ANTWOORD:

In J957 heeft de tocnmallqe Eerste-Minister zijn principlële Instem-
millg betuigd met de overheveling van de graad van tcchnische helpcrs
naar dl' 2e categorie van het Rijkspersoneel.

Bedoelde rnaatreqel werd cvenwel nog nlet vastgelegd bij koninklijk
besluit.

Aan die kwestie zal thans een oplosslnq worden gegeven in het
raam van de wcrkzaamheden van dl' commissie dle bij de diensten van
de Eerstc-Mtnlster en Van hel ondervoorzltterschap van dl' Kablnets-
raad werd lnqesteld met het oog op de herziening van de administra-
tieve en geldelijke hlërarchie der grad!'n.

VRAAC:

Kan de Minister voor de [onqstc tien [aar in de vorm van cen tabel
ecn overzlcht qcven van de resultatcn, die zijn verkrcqcn door de activi-
teit van de bcdrüfsbonden.
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QUESTION:

Quels sont les résultats en matière d'énergie nucléaire dans l'horti-
culture?

RÉPONSE:

Pour autant-que la question de l'honorablemembre porte sur l'état
de choses existant en Belgique. il y a lieu de signaler que, dans l'hortl-
culture, peu de recherches ont été faites à raide d'applications de
l'énergie nucléaire.

Une section du Centre d'utilisation des Isotopes radio-actifs de
Il.R, S.1. A. est établie dans la Station de l'Etat pour l'amélioration
des fruits et des légumes, à Grand-Manil, Dans le cadre de cette sec-
tion. des recherches d'une ampleur limitée ont, plus spécialement à
propos de la culture de la chicorée, été effectuées sur le mouvement
dans le sol des ions fertl1isateurs ainsi que sur la migration de certaines
substances nutrilives au départ du sol vers la planteet vice-versa.

Les essais sont en cours depuis trop peu de temps pour avoir donné
des résultats pratiques importants.

QUESTION:

Il faut absolument que le Ministre de rAgrlculture puisse disposer d'un
Institut économique agricole. Où en est cette question?

RÉPONSE:

La nécessité d'un tel organisme n'est plus mise en doute à l'heure
actuelle.

La création de cet institut dans le cadre du Département de l'Agri·
culture requiert l'intervention de plusieurs instances. Un projet d'arrêté
a, en même temps que d'autres modifications au cadre du personnel
du Département, -été examiné, par le Comité consultatif syndical, lequel
a donné son avis fin janvier dernier, Le projet est actuellement à l'étu-
de aIL Service d'administration générale,

QUESTION:

Ne serait-il pas possible d'Indemniser les assistants techniques pour
les cours et les conférences qu'ils donnent en dehors de leurs heures
de service?

RÉPONSE:

L'état actuel des règlements de service: en la matière ne le permet pas,
La question n' est cependant pas réglée définitivement et la possibilité
d'accorder des indemnités pour les cours et conférences donnés fait
encore l'objet d'un examen.

QUESTION;

Il il été proposé dl' transférer les assistants techniques dans la 2e caté-
gorie des agents de J'Etat. Où en est celte question?

RÉPONSE:

En 1957. le Premier Mlnlstre de J'époque a marqué son accord de
principe sur le transfert du grade d'asistant technique dans la 2" caté-
gorie des agents de l'Etat.

Toutefois. cette mesure n'a pas encore été sanctionnée par arrêté
royal,

Cette question recevra à présent UDe solution dans le cadre des tra-
vaux de la commission instituée auprès des services du Premier Ministre
et de la vice-présidence du Conseil l'fi vue de la revision de la hië-
rarchle administrative et pécuniaire des grades,

QUESTION:

Le Ministre peut-II fournir, SOllS forme de tableau, une documentation
portant sur les 10 dernières années, au sujet des résultats obtenus par
l'action des syndicats d'exploitation 7
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ANTWOORD:

Eoolatie IJ,1n de Bedriilsboflden. - Toestanâ op 30 juni.
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RiiPONSf; :

Euolution âe«sY'lclicol$ d·Eploitation. - Situation au 30 juin.

Gemiddelde
Aantal Aanlal produktief Nombre Nombre

plaatselüke Aanlal geconlroleerde' kilo's de syndicats Nombre de vaches
Dienstjaar syndicaten leden koeten grootvee Exercice locaux de membres contrôlées

19'17.(941) 377 12.801 30.301 1947-1918 377 12.801 30.304
19'18-1949 5J1 17.161 56.146 1948-19'19 511 17.161 56.1'16
1949-1950 670 20.236 7'1.465 1949-1950 670 20.236 H.165
1950-1951 760 21.729 84.511 195Q..1951 760 21.729 M.5JJ
1951-1952 791 23.015 81.237 130.9 1951-1952 191 23.015 81.237
1952-1953 824 21.256 100.413 135.1 1952-1953 821 21.256 100.413
1953·195'1 853 25.631 1O-J.061 130.7 1953-195'1 853 25.631 104.061
1951-1955 850 26.382 122.918 132.6 1954-1955 850 26.382 122.918
1955·1956 851 27.601 125.034 131.3 1955·1956 851 27.60'! 125.0:H
1956-1957 858 26.651 135.454 131.7 1956-1957 858 26.651 135.45'1
1957-1958 867 27.721 141.871 110 (·1 1957·1958 861 27.721 141.871
1958-1959 873 28.520 149.642 noq niel 1958-1959 873 28.520 H9.642

berekend

(.) Sedert 195& worden de resultaten van de rnelkcontrols berekend
met behulp van electrontscbe machines en volçens nieuwe formulfs.

VRAA~;

In de weldestreken zouden in elk dorp ëén of twee landbouwbedrijven
moeten bestaan die de kleine landbouwers uit de omgeving tot voor-
beeld kunnen dlcnen.

ANTWOORD:

Vroeqer heelt het Departement in de verschillende landbouwstreken
van het land zoqenaarnde modelhoeven erkend.

Sedert de bedrijlsplannlnq ter hand is genomen. hebben deze bedri]-
ven wel wat van hun betekenls ingeboet, en van 1957 af werd besloten
er geen nleuwe meer te erkennen, Terloops :1:ijgezegd dar de bedrijven
in kwestie vrij zwaar op de Staatskas drukten.

Bdrijfsplanning is een van de meest doelmalige middelen om de pro-
duktlvltett van de meeste onzer landboubedrijven op te voeren. de
landbouwer wordt er door in staat gesleld op de vóordeeliqste wijze
gebruik le maken van de produktiefactoren. Een bedrijfsplan komt in
feite hierop neer, dat men elke tak van de plantaardige en dierlijke
produktie van het bedrijf onderwerpt aan een technlsche en economlsche
controle ten einde tot een optimaal rendement le komen. daarbij stre-
vend naar een volmaakte harmonie tussen de sector van de qewassen
en deze van de veeteelt.

In navolging van hun colleqa' 5 in de. overiqe landbouwstrekcn van
ons land trachten de Rijkslandbouwingenieurs in de weidestreken de
bedrtjfsplanntnq in een zo groot mogelijk aantal bedrijven loc te pas-
sen.

Rubriek V.

Tarwe. ~ Varkens. ,.... Eieren.

VRAAG:

Hoevcel bedraqen de substdtes. loegekend voor de export van tarwe?

Hoeveel tarwe is er uilgevoerd ?
Hoeveel bedragen de subsidles, tocqekend voor het dcnatureren ?
Hoevecl tarwe ls er qedenatureerd ?
Wie heeft zich mel hel denatureren belast ?

ANTWOORD:

8) De subsldies voor de tarwe-export (1959) bedraqen 131 miljoen
801.000 frank.

b) Er is 60,775 ton larwe uitqevocrd.
e) De subsldies voor hel denatureren van tarwe bedraqcn 62 miljoen

63.000 frank.
d) Er werd 35.325 ton tarwe gedenatureerd.
e] Verscheidene partlculiere Ilrma's hebben, nadat hun denaturerlnqs-

installatles door het Deparlement van Economische Zaken deuqdellik
waren bcvondcn, de denaturerlnq vcrricht,

Production
moyenne en

kilos de
gros bétail

130.9
135,1
130,7
132,6
132,3
131,7
HO (')

pas encore
calculé

(·)Depuis 1958, les résukats du contrôle laitier sont calculés fi J'aide
de machines électroniques ct suivant de nouvelles formules,

QUESTION:

Dans les régions herbagères il faudrait. dans chaque village. une
ou deux fermes dont la gestion pourrait servir d'exemple aux petits
cultivateurs des environs,

Précédemment. le Département a agréé dans les différentes réulons
agrkoles du pays des fermes dites exploitations démonstratives.

Depuis J'action entreprise en matière d'établissement de plans de
gestion. ces explottattons ont perdu quelque peu de leur Intérêt et il a
été décidé depuis 1957. de ne plus en agréer de nouvelles. A noter que
ces exploitations étaient assez onéreuses pour le Trésor.

Le plan de gestion est lin des moyens les plus efftctents pour élever
la productivité de la masse de nos entreprises agricoles; il permet il
l'aqrtculteur d'employer. de la manière la plus économique. les facteurs
de production, En fait, 'le plan de geslion consiste à soumettre chacune
de spéculations végétales et animales de rentre prise à une analyse
technique et économique en vue d'en assurer le rendement optimum.
tout en verllant fi J'harmonisation parfaite entre les secteurs végétal cl
animal.

A l'instar de leurs collègues des autres régions agricoles du pays.
les ingénieurs agronomes de rEtat des régions herbagères s'efforcent
d'appliquer la gestion dans un nombre d'exploitations aussi élevé que
possible,

Rubrique V.

Froment. - Porcs. - Œùfs.

QUESTION:

Quel est le montant des subsides octroyés pour l'exportation des
froments?

Quelle est la quantité qui a été exportée?
Quel est le montant des subsides octroyés pour la dénaturation?
Quelle est la quantité qui a été dénaturëe ?
Qui il procédé à celte dénaturation I

RÉPONSE:

a) Les subsides pour l'exportation des froments (1959) s'élèvent à
134,801,000 francs.
b) La quantité exportée représente 60.775 tonnes,
c) Les subsides pour la dénaturation du froment s'élèvent à 62 mil-

lions 63.000 francs.
d) La quantité dénaturée représente 35.325 lonnes,
e} Diverses firmes privées. après agréatlon de leurs installations de

dénaturation par le Département 'des Affaires Economiques. ont pro'
cédé aux opérattons de dénaturation,



Slechts enkele firma's hebben hun toevlucht genomen tot gespecia-
liseerde bedrijven voor het denaturcren tegen maakloon.

Al de denatureringsverrichtingen geschieden onder de controle van
de Dienst Algemene Economlsche Inspectie, ressorterend onder het
Ministerie van Econornlsche Zaken.

VRAAG;

Het is tijd om de beschikbare tarwevoorraden op te nemen. De
inmenging moet omstreek3 15 of 20 auqustus worden stopqezct. Is er
te veel tarwe bescbikbaar. dan moet men die bij voorkeur laten dena-
tureren in denaturerlnqscentra.

Welke planneri heeft de Minister op dit stuk ?

ANTWOORD;

De voorraden inlaudse tarwe zullen nog in de loop van deze maand
worden opgenomen, ten einde zo nauwkeurlq mogelijk te bepalen hoe-
veel tarwe nog in. te mengen blijft.

Pas wanneer de totale hocveelheid in te mengen tarwe precies gekend
Is, zal men passende maatregelen kunnen overweqen om de markt qezond
te houden.

VRAAG:

Indien er in 1960 tarwe moet worden gedenatureerd. moet men kun-
nen beschikkcn over denuturerlnqscentra. Hoc denkt men hierbij te werk
te gaan? Ware het b.v. niet nuttig en centrum per provincie in te
richten?

ANTWOORD;

Aan de denaturerlnq van lnlandse tarwe kan slechts in btjzondere
omstandlqheden worden qedacht, Men mag dit procédé dus niet tot
een systeern maken.

Mocht het evenwel nodig blijken derqelljke maatreqelen te nemen
ter sanering van de markt, dan zou de Minister er geen bezwaar teqen
hebben gewestelijke denaturèrinqscentra in te rlchten.

VRAAG:

Is er voldoende opslagruimte voorhanden om ons in staat te stellen
ons tarwebeletd met sucees door te zetten?

ANTWOORD;

De opslagruimte voor de handel in inlands graan heeft zich de
jongste [aren sterk ontwikkeld. In sommige streken schijnt men zich
op dit gebied voldoende moeite gegeven te hebben: in andere tijd
blijft de opslaqrulrnte ver beneden de bchocften (Oost- en West-
Vlaanderen in 't bijzonder}.

De coöperatieve ve reniqlnqen zijn juist opqericht om in dit tekort
te voorzien.

In hct Waalse Iandsqcdcelte zijn er thans nog streken waar gebrek
aan opslagruimte ls.

VRI\I\G:

De prijzen van de cieren en van het varkensvlces gaan naar
omlaaq. Tegenover zulke tocstanden wordt in België cen politiek
gevoerd dag in dag uit. Wat men er ook van dcnkc zal men roch,
vrocq of laat, tot ccn meer georganiseerde structurclc politiek rnoe-
ten komen (productieregeling, enz).

ANTWOORD;

Gezien de sncllc vcrmeniqvuldlqtnq van de varkens zijn tamclljk
grote prijsschommelingen ln- deze scctor bijna onvermijde lijken. Enkel
de te lage en te hoqe prijzcn dienen te worden verrncden. 't Is om
deze rcden dat bodem- en maxlrnumprljzcn werden vastgesteld;
de bodemprijs ligt 10 % lager dan de rlchtprljs en de maximumprijs
io % hoqer.

De medcwerkinq van de voortbrcnqcrs, namelijk voor het vermln-
deren van de kwcck van verte varkcns, is onontbcerl ijk en deze schijnt
tot op hcdcn qrotclüks te ontbreken.
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Quelques firmes seulement on fait appel à des entreprises spécia-
lisées pour la dénaturation li façon.

Toutes les opérations de dénaturation se sont effectuées, sous le con-
trôle do service d'Inspection Générale Economique dépendant du Minis-
tëre des Affaires Economiques.

QtlESTIO~ :

II est temps de recenser les stocks de froment disponibles. Il faudra
que l'Incorporatlon prenne fin vers le 15 ou le 20 aoùt 1960. S'il Y a
trop de froment disponible. il faudra de préférence le dénaturer dans
des centres de dénaturation,

Quels sont les plans du Ministre à ce sujet?

RiöPONSE:

Le recensement des stoc ks de froment indigène- aura lieu au cours
de ce mois en vue de connattre, avec le plus de précision possible. le
tonnage restant à incorporer.

Ce n'est qu'au moment où le tonnage total restant à incorporer sera
connu que l'on pourra envisager les mesures adéquates en vue du
maintien d'un marché sain.

QUESTION;

Si. en 1960. du froment doit être dénaturé il faudra disposer de cen-
tres de dénaturation. Quelle- est la procédure envisagée? Ne serait-ce
pas utile de disposer. par exemple. d'un centre par province?

RÉPONSE:

Le problème de la dénaturation de froment indigène ne peut être
envisagé que dans des circonstances particulières. On ne peut donc
transformer ce procédé en systè-me.

Pourtant s'il sc révélait nécessaire de prendre des mesures semblables
pour .assainir le marché. le Ministre ne verrait aucune objection à créer
des centres de dénaturation régionaux.

Disposons-nous d'une capacité de stockage suffisante pour mener à
bonne fin notre politique de froment?

RÉPONSE:

La capacité de stockage du négoce en grains indigènes s' est forte-
ment développée depuis quelques années. Dans certaines régions, il
semble que l'effort entrepris soit suffisant; dans d'autres, la capacité
est toujours largement inférieure aux besoins [Flandres en particulier).

La constitution de coopératives a cu précisément pour but de remédier
il celte insuffisance.

Actuellement. dans la région wallonne, il y a encore des régions où
la capacité de stockage est insuffisante.

QUESTION:

Les prix des œufs et de la viande de porc sont en baisse. La Belgique
adopte, à régard de cette situation, une politique au jour le jour, Quoi
qu'on puisse en penser, il faudra cependant en arriver. töt ou tard.
à une politique structurelle mieux organisée (réglementation de la
production, etc ... )

RÉPONSE:

Les porcs sc multipliant très rapidement, les Fortes fluctuations de
prix sont presque inévitables dans ce secteur. Seuls les prix trop bas et
trop élevés doivent être évités. C"est pour ce motif que des prix minima
ct maxima ont été fixés; le prix minimum est inférieur de 10 % au
prix de direction et le prix maximum lui est de 10% supérieur.

La collaboration des producteurs est indispensable. notamment pour
réduire la production de porcs gras. mais cette collaboration semble
faire largement défaut jusqu'id.
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Zie ook antwoord IV. 2°.
Wat de eleren betreft, zte antwoord op de vraaq VII. 7°.
Er dtent ook aanqestlpt te worden dat volqens een onderzoek qedaan

door de E. O. E, S. de vërdellnqsmarqes (verschll tussen prijs aan
voortbrenqer en 'prtjs aan verbrulker] voor de' eleren ~ in teqen-
stelllnq met de toestand in andere sectoren ~ in Belqlë gewoonlijk
lager zljn dan in de meeste andere europese landen.

Deze toestand schijnt èen gevolg te ztjn van een qoede orqenlsatie,
zowel bi] de productie als op de blnnenlandse markt en bi] de uit-
voer,

[ 36 ]

Voir aussi la réponse sub IV. 2°.
En ce qui concerne les œufs. dr réponse â la question VII. 7°.
D'autre part, il convient également de s.ignaler_qu'Urtsulte d'une

enquête effectué par ra.E. C, E, que les marqes de distribution (dif-
férence entre le prix payé au producteur et le prix demandé au con-
sommàteur) sont. en ce qui concerne-les œufs ~ contrairement à ce qui
se passe dans les autres secteurs ~ généralement moins élevées en
Belgique que dans la plupart des autres pays européens.

Cette situation semble être la conséquence d'une bonne orqanlsatlon,
tant en ce qui concerne la production qu'en ce qui concerne le' marché
intérieur et l'exportation.

b) Aangroei vurkensstepel in de 5 loetste jaren. b) Accroissement du cheptel porcin au cours des 5 dernières
années.

Telling van Totaal aantal varkens Zeugen Recensement au Nombre total de porcs Truies

januari 1955 1.333.549 169.71B 1" janvier 1955 1.333549 169.718
januari 1956 1.411.411 179.084 1" janvier 1956 t.11l,41'1 179.084
januari 1957 1.370.357 164.717 1" janvier 1957 1.370.357 164.717
januari 1958 1.318,977 172.296 l'' janvier 1958. 1.318.977 17Z.296
januari 1959 ..', ..- 1.361.107 175.781 1"' Janvier 1959· 1.361.107 175.781
[anuari 1960 (voorlopig) 1.593.856 198.457 le' janvie~ 1960 (provisoire) 1.593.856 198.'157

c) Hoeveel indusiriêle mestoerkensbedrijoen er aangegeven zijn
meer dan 500 verkens,

Bt] de alqemene telling van 1950, werden volgende aangiften ge-
daan :

Zonder landbouwqrond - 1 uitbatinq met meer dan 100 varkens:
Minder dan 1 ha landbouwqrond - 10 uitbatingen met meer dan

.100 varkens:
Tussen I en 3 ha landbouwgond - 10 uitbatingen met meer dan

100 varkens:

De res'ultaten van de telling van 15 mel 1959 zijn thans nog niet
bekend.

d) Heeft dé Heer Minister een gedacht van het aantal varkens die,
eiqendorn van meelvoederfabrïkanten, voor hun rekeninq door anderen
worden gestald en qevoederd en worden de aldus bekomen winsten
in inkomstenbelastingen aangegeven? .

Er bestaan geen statistieken omtrent de varkens hierboven bedoeld.
Wat de Inkomstènbelastinqen betreft, dient het Ministerie van Flnan-
clën geraadpleegd te worden.

e) Tot welke besluiten zijn de verschillende varkensproefstations
gekomen en werkt elk station volqens eigen inzichten of wordt een :
gemeenschappeli jk doel nagestreefd?

De techrusche dienst (M. Vcrqote De Landsheer) behandclt deze
vraaq.

VRAAG:

De slachttaxe zou moetcn verrninderd, ten elnde de kostprljs te kun-
nen verlaqcn.

ANTWOORD;

. Een vermindering van de slachttaxe zal niet noodzakelijk een verla-
ging van de kostpriis met zich brengen.

Waarschijnlijk zou een derqélijke verrninderinq niet aan de voortbren-
ger of aan de verbruiker len goede komen, doch alleen aan de tussen-
handelaars, wier winsten zouden stijgen.

Voorls verlieze men niet uit her ooq dat één vierde van de slacht-
taxe aan het Landbouwfonds wordt overgedragen. Een vermlnderinq
van deze taxe zou derhalve een ongunstige terugslag hebben op de
inkomsten van dit Fonds.

VRAAG:

De varkensprijzen zijn thans rampspoedlq. 'Welke maatregelen wor-
den te dien aanzien overwoqcn ?

ANTWOORD:

De meest doelrnatlqe maatreqelen, n.l. de beperking van de mest-
varkcnsteelr, hanqt af van de goede wll van de producenten zelve.

Sedert talrijke jaren hebben zo de offlciêle instanties als de beroeps-
verenigingen de producenten op dat risico geattendeerd, Desondanks

c) Nombre crentreprises industrielles d'engraissement des porcs :
plus de 500 porcs.

Lors du recensement général de .1950, les déclarations suivantes onl
été faites:

Sans terres de culture - l exploitation avec plus de 100 porcs:
Moins de 1 ha de terres de culture - 10 exploitations avec plus de

JO porcs;
Entre 1 et 3 ha de terres de culture - 13 exploitations avec plus de

100 porcs.

Les résultats du recensement du 15 mai 1959 ne sont pas encore
connus.

d) M. le Ministre a-t-il une idée du nombre de porcs qui, appartenant
à des fabricants de farines fourragères, sont mis en étable, pour le
compte de ceux-ci et engraissés par des tiers, et les bénéfices ainsi
réalisés sont-ils déclarés comme revenus?

II n'existe pas de statistique concernant ces porcs. En ce qui concerne
les Impôts sur les revenus. il y il lieu de consulter le Mtnlstëre des
Finances.

e) A quelles conclusions les différentes stations expérimentales por-
eines ont-elles abouti? Chaque station travaille-t-elle à ses objectifs
particuliers ou les stations poursuivent-elles un but commun?

Le service technique (M. Vergete De Landsheen) s'occupe de cette
question.

Il serait souhaitable que la taxe d'abataqe soit réduite aux fins
de réduire le prix de revient.

RÉPONSE:

'Une diminution de la taxe d'abatage n'améliorerait pas nécessaire-
ment le prix de revient.
Il est au contraire probable que pareille réduction ne profiterait, ni

au producteur, ni au consommateur, mais uniquement aux intermédiaires
qui augmenteraient leurs bénéfices.

On ne peut, d'autre part, perdre de vue qu'un quart de la taxe
d'abattage est versé au Fonds Agricole. Une diminution de cette taxe
aurait donc aussi sa répercussion sur les recettes de ce Fonds.

QUESTION:

Les prix des porcs sont catastrophiques en ce moment. Quelles
mesures sont envisagées?

RI1PONSE:

La mesure la plus efficace, notamment la dlmlnutlon de l'élevage
de porcs gras, dépend de ln bonne volonté des producteurs eux-mêmes,

Depuis de nombreuses années l'attention des éleveurs a été attirée
sur ce point par les instances officielles et les organisations profession-



worden thans onze markten met een indrukwerkkend aantal van der-
gelijke varkens overstroomd, zoals wordt gesignaleerd in bet offtctële
verslag van de Anderlechtse marktprljzen voor de week van 22 tot
27 februari 1960 ;

" Ongetwijfeld kent de prijsdaling welke wij sedert verschetdene
weken voor de varkens vaststellen een vrij spectaculaire ontwikkeling.
Er zij echter op gewezen dat de kwalitatieve verrnlnderinq van de
aanqeboden varkens even opvallend is : er is niet alleen een over-
vloedig aanbod, doch de markt wordt overstroomd met een massa
zware, velte en slecht gebouwde varkens van zeer geringe handels-
kwalltelt. li

Iedere andere maatreqel kan slechts aanvullend effect hebben. Boven-
dien kan thaas qcen varkensvlees voor het leger worden aanqekocht,
daar de legervoorraad zijn hooqste peil bereikt, ten gevolge van de
njdens de jongste maanden aanqekochte hoevclheden varkensvlces,

De uttvoer van lcvende va-kens en spek naar West-Dultsland ver-
licht de markt, doch kan het teveel ruet vollediq opvangen.

De cyelus van de varkensprijzen schijnt mij het meest doelmatige
middel ter sanerlnq van die toestand.

VRAAG;

Is het ogenblik niet gekomen om de slachttaks te herzien voor de
varkens ? 10 deze zin dar voor varkcns van meer dan 120 kg de slacht-
taks hoger zou ztln dan voor deze van minder dan 120 kg?

ANTWOORD:

Het Departement van Landbouw heeft vanal september 1958 een
voorstel tot verdubbellnq van de slachttaks voor varkens van meer dan
110 kg levend voorqeleqd aan de interministeriele werkqroep « Vlees »
en aan het Ministerie van Ftnanclën. Na lange onderhandelingen werd
dit voorsrel verworpen door het Ministerie van Fînanclën qesteund
door het Mmlsterte van Volksqezondhctd. _

De bezwaren hebben betrekkinq op de moetlijkheid een deqelijke con-
trole uit te oefenen op het wegen van de dieren. Men vrcest Inderdaad
dat bij het ontbreken van een streng toeztcht, bijua alle dlercn, vooral
in de private slachthuizen, zullen gerangschikt worden in de categorie
van minder dan 110 kg Ievcnd, wat aan de maatreqel alle doeltreffend-
held zou ontnemen.

VRiIIIG:

Het Minlsterte van Financién zou moeten optreden tegen de varkens-
kweek op cornmissie.

ANTWOORD:

Het verbieden ol beperken van de varkenskweek op comrmssre Is
niet mogelijk. Hct kweken van varkens is lnderdaad niet aan verqun-
ning onderworpcn. Het blijkt tcvcns niet wenselijk deze activiteit aan
vergunning te onderwcrpen, gezien de praktische onmogelijkheid om
een deqelljke controle op de naleving van zulke maatregel uit te
oefenen.

De aandacht van de Minister van Financiën zal gevestigd worden
op deze praktljken met het oog op de juiste heffing van de belastinqen.

il. - VarkeT!s.

a) IT!- CT! uiivoer vaT! verkensvlees gedurende de 5 lsetste jaren
(in Ton vlees).

1955
Invocr Llltvoer

Vers varkcnsvlees [zonder spek)
Bcvroren varkcnsvlccs
Vers spek .. , .
Gczoutcn spck .
Hesp " "
Levcnde slachtvarkens

458
365
285

44
40
I

[,860
642

6.953
583
85

[,916

Totaal 1.193 12.039
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nelles, Malgré cela. nos marchés sont actuellement envahis par un nom-
.bre impressionnant de ces porcs, ainsi que le signale le rapport officiel
de la mercuriale du marché d'Anderlecht pour 1<1 semaine du 22 au
27' février 1960 :

cl: Bien sûr la baisse des prix des porcs que nous observons deputs
plusieurs semaines prend des proportions plutôt spectaculaires. Mais
il y a lieu d'ajouter que la diminution qualitative des porcs offerts est
tout aussi remarquable car non seulement l'offre est abondante mais en
plus. on reste confondu devant l'avalanche de porcs lourds. gras. mal
conformés et d'une qualité commerciale fort médiocre, qui enva-
hissent nos marchés »,

Toute autre mesure ne peut avoir qu'une valeur d'appoint. En outre.
l'achat de viande porcine pour l'armée est actuellement impossible. le
stock de l'armée étant en ce moment it son .niveau maximum par suite
des achats de viande porcine effectués ces derniers mois.

Les exportations de porcs vivants et de lard vers l'Allemagne Occi-
dentale soulagent le marché, mais ne peuvent toutefois résorber tous
ces excédents.

Le cycle 'des prix des porcs me para it être le moyen le plus efficace
pour assainir cette situation.

QUESTION:

Le moment n'est-il pas venu de revoir la taxe d'abattage sur les
porcs, de telle façon qu'elle soit plus élevée pour les porcs de plus de
120 kg que pour les porcs de moins de 120 kg 7

RÉPONSE:

Depuis le mols de septembre 1958 le Département de l'Agriculture a
soumis au groupe de travail Interrninlstérlel « Viande» et au Ministère
des Finances une proposition tendant à doubler la taxe d'abattage sur
les porcs de plus de 110 kg sur pied. Après de longs pourparlers, cette
proposition a été rejetée pal' le Ministère des Finances appuyé en cela
par le Ministère de la Santé publique.

Les objections portent sur la difficulté d'exercer un contrôle conve-
nable sur Je pesage des animaux. On craint, en effet, qu'en l'absence
d'un contrôle sévère. presque tous les animaux soient rangés dans la
catégorie des moins de 110 kg, sur pled, surtout dans les abattoirs
privés; la mesure perdrait dès 100's toute son efficacité.

QUESTION:

Le Ministère des Finances devrait prendres des mesures contre l'éle-
vage porcin., rétribué à la commission.

RÎ;PONSE:

11 n'est pas possible d'interdire ou de restreindre I'élevaqe des porcs,
rétribué à la commission, L'élevage porcin n'est pas en effet soumis à
autorisation. It ne semble du reste pas qu'il soit souhaitable de subor-
donner cette activité il une autorisation, eu égard à l'impossibilité pra-
tique de contrôler d'une manière adéquate si l'on se conforme à cette
mesure. ,

L'attention du Ministre des Finances sera attirée sur ces pratiques.
ali n que celles-ci soient soumises il une juste taxation.

II. ~ Porcs.

a) Importation et exportation de etende de porc au cours des 5 der-
nières années (en tonnes de viande).

1955
Importation Exportation

Viande de porc fraîche (sans le lard) ...
Viande de porc congelée ...
Lard frais
Lard salé
Jambon ...
Porcs de boucherie sur pied ...

458
365
285

44
40

1

1.860
642

5,953
583

85
1.916

Total 1.193 12,039
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1956
Invoer Lhtvoer

Vers varkensvlees (zonder spdc)
Bevroren varkensvlees
Vers spek .
Gezouren spek '" .
Hesp .
Levende slacbrvarkens

41
393
295
65
87
3

8M

916
2.010
8.002
1.31 I

95
4.526

16.920Totaal ...

1957
Invoer Uitvoer

Vers varkensvlees [zonder spek)
Bevroren varkensvlees
Vers spek ........•. "
Gezouten spek '" .. ,
Hesp _ .
Levende slachtvarkens

-t10
3.094
2.303

70
92
3

5.972

131
901

5.149
499
91

3.'180

10.251Totaal

1958
Invoer Uitvoer

Vers varkensvlees [zonder spek)
Bevroren varkensvlees
Vers spek " ,
Gezouten spek ,
Hesp '" .. ,
Levende slachtvarkens

62'1
2.798
1.198

HI
109

of

'l.8i4

299
1.032
6.391

161
90

3.231

11.207,Totaal ...

1959
Invoer Uitvoer

Vers varkensvlees [zonder spek]
Bevroren varkensvlees
Vers spek - ,
Gezouten spek .
Hesp .
Levende slachtvarkens

1.500
2.359

978
72

146
o

5.055

857
1.1 15
5.536

245
108

4.902

12.763Totaal

De Il'ierprijzen zijn thans rampspoediq. De invoer van eieren in vloet-
bare toestand zal dienen te worden stopgezet, Is zulks mogelijk?

ANTWOORD;

In het kader van de O. E. E. S. en de G. A. T. T. hebben de Benelux-
landen de invoer van uitgeslagen eieren en voor de voeding geschikte
eigelen geliberaliseerd.

Met betrekking tot de invoer van die produkten uit andere landen
kunnen derhalve restrlctiemaatreqelen worden qenornen, welke echter
slechts weiniq effect zouden sorteren daar de Invoer uit dc O. E. E. S.-
en G. A. T. T. -landen automatisch in eenzellde mate zou toenemen.

Volgens de vigerendc reqlementerinq is het onmogelijk zonder meer
de lnvcer van ultqeslaqen eieren weqens sanitaire redenen te verbieden.

Wel wordt op grond van het koninklljk beslutt van 3 mei 1934. op
de inqevocrde produkten, een sanitaire controle uitgcoefend door het
departement van Volksçezondhetd en van ht Gezin.

Ht vraaqstuk van de vloeibare etercn is thans het voorwerp van
ernstiqe studie van de zljde van de onderscheidene ter zake bevoeqde
diensten.

VRAAG:

Welke zijn de plannen van de Minlster inzake de alzet van eleren 7

ANTWOORP:

De huidige toestand van de cierrnarkt is zeer slccht. Onze voort-
brengst overtreft onze behoeften. alhowel wij een van de europese
landen zijn met het grootste verbruik van eleren per tnwoner.
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1956
Importation Exportation

Viande de porc fraîche (sans le lard) ...
Viande de porc congelée .
Lard frais .
Lard salé .
Jambon '" , .
Porcs de boucherie sur pied '"

.9'16
2,010
8.0W
1.311

95
i.526

16.920Total ...

'Il
393
295

65
87
3

884
1957

Importation Exportation

Via~de de porc fralche (sans le lard) ...
Viande de porc conqelée .
Lard frais ,
Lard salé .
Jambon " ,
Porcs de boucherie sur pied .

'IlO
3.09'1
2.303

70
92
3

5.972

131
901

5,H9
i99
91

3.480

10.251Total

1958
Importation Exportation

Viande de porc fratche (sans le lard) ...
Viaude de porc congelée .
Lard frais ,
Lard salé .
Jambon , '" ,
Porcs de boucherie sur pied .

624
2.798
1.198
III
109

1

1.811

299
1.032
6.391

161
90

3.23i

11.207Total

1959
Importation Exportation

Viande de porc Iralche (sans le lard) .. ,
Viande de porc congelée ... '" ...
Lard frais '
Lard salé .
Jambon '" ."
Porcs de boucherie sur pied ...

1.500
2,359

978
72

146
o

5,055

857
1.115
:5.536

245
108

4.902

12.763Total

QUESTION;

Les prix des œufs sont catastrophiques en ce moment. IJ· faudra
supprimer l'importation des œufs liquides. Est-ce possible 7

RÉPONSE:

Les pays 'de Benelux ont libéré dans le cadre de l'O. E. C. E. et du
G. A. T. T. l'Importation des œufs dépourvus de leur coque, ainsi que
les jaunes d'œufs propres aux usages alimentaires,

Il serait donc possible de défendre J'importation des produits en ques-
tion originaires des autres pays. Cette mesure serait cependant peu effi-
cace puisqu' elle entraînerait automatiquement unë augmentation des
importations en provenance des pays de l'O. E. C. E. et du G. A. T. T.

La réglementation actuelle ne permet pas d'interdire sans plus
l'importation des œufs dépourvus de leur coque, pour des motifs 'd'ordre
sanitaire. .

Toutefois, sur base de J'arrêté royal du 3 mai 1934, un contrôle
sanitaire est effectué par le Ministère de la Santé Publique et de
la Famille en ce qui concerne les produits importés.

Enfin, le problème des œufs llquides fait actuellement J'objet d'un
examen approfondi de la part des différents services Intéressés.

QUESTtON :

Que!s sont les projets du Ministre en ce qui concerne la vente des
œufs?

RÉPONSE:

La situa'tion actuelle du marché des œufs est particulièrement mau-
vaise. Notre production dépasse nos besoins, bien que nous soyons J'un
des pays européens consommant le plus d'œufs par habitant,



Aanqezlen wij moeten uitvoeren, zijn onze prijzen rechtstreeks beïn-
vloed door de prijzen van de internationale markt, Sedert verscheklene
maanden dalen de prijzen op de internationale markt, ten gevolge van
leveringen van sommlqe oosterlanden en van Argentinië. De europese
uitvoerlanden moeren hun prijzen aanpassen aan deze mededinging.
indien zt] hun tradlnonele afzetgebieden willen behouden,

Belqië ontsnapt met aan deze toestand.
Naar het voorbeeld van Nederland, wordt in België, bi] de uitvoer

van eieren, de verqunninqstaks, betaald bi] de invoer van voederqranen,
teruqqestort tot hooqstens een bedrag gelijk aan de inddentie van deze
taks op de kostprijs van het ei,

Aanqezten de prijzen laag zijn, is er geen invoer van consuœptle-
eicren. Uitgeslagen eieren worden inqevoerd, doch de Mtnister tracht
de toepassinq te bekomen van zekere matregelen om deze secror te
ontlasten.

Daar er overproductie van eieren bestaat. is het enkel door de uttvoer
dat de markt kan ondersteund worden. Alles wordt In het werk gesteld
om deze uitvoer te verqemakkehjken,:

De qemeenschappelijke markt moet ons normaal zekere biikomende
uitvoerrnoqelljkheden bezorqen, Twee landen - Duitsland en italie -
:zijn inderdaad grote Invoerders.

Onze kcstprijzen van de eieren moeten kunnen concurrerend worden
in het kader van de Gemeenschappehjke Markt.

VRAAG:

Hoenders.

a) In- erl ."tvoer Villi hoenders i

Invoer: 1955 1956

Geslacht (100 kg)
Nlet qeslacht (100 kg)
Ntet qeslacht (stuks)

5.735
75

46.850

3.112
415

375.785

Llitvoer :

Geslacht (100 kg)
Nict qeslacht (100 kg)
Nlc] geslacht (stuks) '"

2.779
397

936.837

3.642
316

716.001

[ 39 ]

Comme nous deVOII5 exporter, nos prix sont directement influencés
par les prix du marché international. Depuis plusieurs mols, les priX
!>ament sur Ie marché international par suite de Iivraisoll5 en pro-
venance de certains pays de l'Est ainsi que d'Argentine. Les pays
exportateurs européens doivent adapter leurs prixà cette concurrence
s'ils veulent conserver leurs débouchés traditioi3nels.

La Belgique n'échappe pas à cette situatioil.
A l'exemple des Pays-Bas, la Belgique rembourse, en cas d'expor-

talion d'œufs, la taxe de licence payée à J'imporlation de céréales four-
ragères à concurrence d' un montanl égal à J'incldroce de ladite taxe sur
Ie prix de revient de l'œuf;

Les prix étant bas, il n'y a pas d'lmporteäon d'œuls de consomma-
tion, Des œufs dépourvus de leur coque sont importés, mais le Ministre
s'efforce d'obtenir l'application de 'certaines mesures en' vue de sou-
lager ce secteur,

Puisqual y a surproduction d'œufs, seule l"exportation peut venir en
aide au marché. Tout est mis en œuvre pour faciliter celte exportation.

Normalement. le marché commun doit nous fournil' certaines possl-
bilités d'exportation supplémentaires. Deux pays. J'Allemagne et l'Italie,
sont en elfet de gros importateurs.

Les prix de revient de nos œufs doivent pouvoir devenir compétitifs
dans le cadre du Marché Commun.

QUESTION:

Volailles.

a) Importation et exportation de volailles:

1957 1958 Importation:1959

2.161
53&

703.433

\.323
48i

685327

Tuées (100 kg).
Non tuées (100 kg).
Non tuées (pièces) .

877
1.629

867.816

Exportation:

3.597
473

556.230

s.us
2.454

928.853

11.825
4.371

1.667.626

Tuées (100 kg).
Non tuées (100 kg).
Non tuées (pièces).

h) Dl' hoenderstepel gedurerlc/c de 5 leotste jaren: b) Cheptel avicole pendant les 5 dernières arlnées :

1955 1956 1957 1958 1959

Slachtrijpe dleren (1.000 stuks) '" ... Il.'147 12.790 17.0'40 19.250 onbekend Bêtes d'abattoir (1.000 pièces).
Inconnu

Aantal haantjes, opgefokt als graan- Nombre de jeunes coqs élevés comme
kip (1.000 stuks) ••• _ •• o ••• " •••• 9.000 10.000 10.000 10.000 ± 10.000 poulets de grains (\.OOO pièces).

Hoenderstapel leqhenncn (\.000 51.) 15.000 16.000 16.500 16.500 16.500 Cheptel avicole (\.OOO pièces).
Kleinfokkerij (partlculieren voor eigen Pellt élevage (particuliers pour leurs

verbrulk) '" - ........... ... ... 1.000 1.000 1.000 \.000 \.000 besoins personnéls).
Aantal dieren (1.000 stuks) ......... Nombre d'animaux (1.000 plëces}.

c) De eieruitvoer qednrende de 5 lestste jarerl : c) L' exporteiion des œufs pendant les 5 dernières ennêes :

1955 1956 1957 1958 1959

In de schaal (1.000 stuks) ......... 62.511 144.963 269.823 255.878 311.807 En coque (\.OOO pièces).

d} De eierinvoer qedurende de 5 laatste jaren [broedeleren) : d) L'exportation des œufs pendant 5dernières années (œufs à couver):

1955 ]956 1957 1958 1959

In de schaal (1.000 stuks) "0 •••••• 14.281 10518 10.638 11.899 13.048 En coque (1.000 pièces ,.

el Het oontal bedrljuen die hoenders houâen en. zo moçeliik, het
aente! itulustriële bedrijven met meer dan 2.000 hoenders in de 5 lsetste
ieren,

Deze cljfers zijn nlet beschlkbaar aanqezien ze nlet opgenomen wor-
den bij de landbouwtelltnqen.

f) Het uerbruik vall hoenderolees ill de 5 laatste jaren:

l') Le nombre d'entreprises avicoles et. si possible. le nombre des
entreprises industriel/es de plus de 2.000 poules pendant les 5 der-
nières années.

Ces chiffres ne sont pas disponibles, étant donné qu'Ils ne sont pas
compris pas dans les recensements agricoles.

f) La consommation de viande de volaille BU cours des 5 dernières
'JI/nées:

1955 1956 1957 1958 1959

Totaal verbruik In ton _. ~... ... ... 36.450 39,100 44.940 47.040 nog nlet Consommation totale en tonnes.
gekend

pas encore
connus

Verbrulk In kg per Inwoner ......... 4,1 4.4 5 5,2 Consommation en kg par habitant.
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Gemlddelde prijs ...
Eier1eg per hoender

t955

2
160

1956

g) De gemiddelde prijs gedurencle de 5 taatste jaren en de bere-I g) Le prix moyc1J pendsllt les 5 clemi~res années et la moyenne de
kende gemiddelde eierteç per hoender : ponte par volaille:

t959

1.80
165

Rubriek VI.

Zulvelpolitiek,

De melkprijzen bij de producenten zijn lager dan vorig jaar.
Waarom?

ANTWOORO;

Llitsluitend ter cornpenserlnq van de nadeliqe gevolgen van de droogte
is de melkprijzenschaal voor 1959-1960 tweemaal aanqepast.

De prijzenhèrzieninq in september en oktober 1959. alsmede de ver-
hoging met 0.25 frank per liter melk. welke voor de periode van novem-
ber 1959 tot eind Iebruarl 1960 is toeqestaan, dienen derhalve als uit-
zonderingsmaatregelen te worden beschouwd.

Loqischer is dan ook de prijzenschaal 1960-1961 te vergelijken met
de normale schaal 1959-1960 [vöór de wijzigingen).

1957 1958

1.70
170

1.60
170

1.56 Prix moye n.
185 Ponte par volaille.

Rubrique VI.

Politique laitière.

QUESTION:

Les prix du lail au producteur sont inférieurs à çCU:1( de rannée
passée. Pourquoi?

RÉrONSE:

L'échelle des prix du lait de l'année 1959-1960 a été modifiée à deux
reprises, uniquement pour compenser les effets néfastes de 13 sécheresse.

La révision des prix de septembre et octobre 1959, ainsi que la haUS$C
de 0,25 franc au litre de lait accordée pour la période novembre 1959
à fin février 1960, doivent donc être considérées comme des mesures
exceptionnelles.

Il est donc plus logique de comparer l'échelle des prix 1960-1961 avec
l'échelle normale 1959-1960 (avant les modtücanons}.

Die twee prijsschalen qeven voor een liter melk met 3.3 % vetqehalte Ces deux échelles de prix donnent les moyennes suivantes, pour le
volqende gemiddelden: litre de lait à 3.3 % M. G.

1959-1960 1960-1961 1959.1960 1960-1961

Zomerqemlddelde 3.276 3,333 Moyenne estivale 3.275 3,333
Winterqemiddelde 3.466 3,483 Moyenne hivernale 3:t66 .3.483

Gewogen gemiddelde 3.359 3.399 Moyenne pondérée 3,359 3,399

Gemiddeld Is de schaal 1960-1961 dus 0.04 frank hoger dan de nor-
male schaal 1959-1960.

VRAAG:

Het melkverbruik in de scholen zou meer moeren worden aanqe-
moedigd dan tot hiertoe het geval is.

ANTWOORD:

De melkbedeling in de scholen wordt sinds J951 aangemoedigd
door toelagen. Alle kindertuinen en Iaqere scholen, middelbare onder-
wijsinstellingen, lagere en middelbare norrnaalscholen, technische daq-
scholen en universitclten kunnen er van qenleten.

De bedeelde hoeveelheden stijqen van [aar tot [aar.
In 1958 werden 14,891.000 I. melk bedeeld en de verbruikte kredie-

ten beliepen 28.000.000 frank.
In 1959 wordt de bedeling op 15,000,000 J. qeschat met een zellde

budgetaire uitgave.

VR)\AG:

Zal de propaqandacampaqne voor de melk In de toekornst voortgezet
worden? .

ANTWOORD:

De propaqandacampaqne voor de melk geeft tot nog toe zeer
bemoedlqendc uitslaqen,

De Minister Is van oordeel clat deze moderne methode van publlcl-
telt onder één of andere vorm dicnt aanqehoudcn en hij overweegt de
mogelijkheden daartce.

VRAJ\G:

Welke ;o;l)nde bedoellnqen van de Minister ten aanzlcn van de AA
melk 7

L'échelle 1960-1961 est donc de 0,04 franc plus élevée en moyenne
que l'échelle normale 1959·1960.

QUESTION:

La consommatlon de J'lit dans les écoles devrait être encouragée
davantaqe encore que cela ne s'est fait jusqu'à présent.

RÉPONSE:

Depuis 1951. la distribution de lait dans les écoles est encouragée
par des subventions. Tous les jardins d'enfants el les écoles pri-
maires, les établissements d'enseignement moyen. les écoles normales
primaires et moyennes. les écoles techniques du jour et les universités
peuvent en bénéficier. .

Les quantités distribuées augmentent d'année en année.
En 1958. 14.891.000 litres de lait ont été distribués et les crédits

utilisés se sont élevés à 28.000.000 de francs.
Pour 1959, la distribution de lait est évaluée à 15.000.000 de litres,

entraînant une dépense budqétalre identique.

QUESTION:

La campagne de propagande en faveur du lait sera-t-elle poursuivie
il J'avenir 7

RÉPONSE:

Jusqu'à présent, la campagne de propagande en faveur du Ialt a
donné des résultats fort encourageants.

Le Ministre estime que cette méthode moderne de publicité doit être
maintenue sous l'une ou l'autre forme et il étudie les possibilités d'y
parvenir. .

QUESTION:

Quelles sont les intentions du Ministre en ce qui concerne le lait AA 1



ANTWOORD:

UI' Minister is voornemens het beleid tot verbeterinq van de kwalïtett
van de melk voort te zetten en te ontwikkelen. Hi] meent echter dat
wij ertoe moeren qcraken ;

I) het kwaliteitspeil van alle consumptlernelk zonder uitzondering
te verhoçen:

2) geleidelijk de produktie van kwaliteltsrnelk los te maken van de
overheldstoelaqen, waarvan zij nu geheel afhankelljk is.

VRAAG;

De evenwichtspolitiek die de Minlster met sucees heeft aanqevat en
voortqezet, schljnt thans te worden bedreiqd door de overproduktie in
verschillcnde sectoren, Welke maatreqelen zullen ter zake worden
getroffen? Kan men in de zuivelsector niet méér orde scheppen bij het
ophalen en distrtbueren van melk?

ANTWOORD:

Om de overproduktle van melk tegen te gaan overwecqt de Minis-
ter inzonderheid :

I) het minimum vetqehalte van consumptiernelk op 32 g per liter te
brenqen:

2) de strijd teqen de bedrieglijke praktijken te verscherpen:
3) propaqanda te' voeren voor een groter verbrulk van melk.

Het ls onqetwljfeld wenselijk dat meer ordewordt geschapen in zake
het ophalen en dtstrlbueren van melk. Dit nu hangt voor een groot deel
van de betrokken kringen zelf af. De rationalisatte van de ophaal-
sector zou ten zeerste in de hand worden gewerkt door een herqroepe-
ring van de melklndustrie. In verschillende gewesten zljn tastbare resul-
taten verkreqen: in andere streken hebben de belanghebbende kringen
met de hulp van mijn diensten plannen in studie genomen, Bovendien
rnoet er, bi] de rationalisatie van de ophaalsector, voor gewaakt worden
dat niet te veel afbreuk wordt qedaan aan het recht van de voortbrenqer
om televeren aan de zuivelfabriek vanzijn keus: en bij de ratlonallsatle
van de distrlbutiesector moet men er voor zorgen dat het aantal plaatsen
voor de verkoop van zuivelprodukten niet te zeer wordt beperkt.

VRAAG:

De markt van de zulvelprodukten, en met name de dlstrtbutlesector,
zou beter moetcn worden qeorqaniseerd.

ANTWOORD;

Het is Inderdaad zo dat de distributie van bepaalde zuivelprodukten in
België duurder komt dan in vele anderc landen.

Volgens de Mintster kan deze toestand slechts door middel van ecn
ver doorgedreven dirigisme worden verbeterd : vastlegging van de op'
haal- en distr ibutiezones, reqlementerinq van de vestiging, enz.

Volgens hem hebben de verschillende beroepsverenigingen op dit
qebied een belangrijke taak te vervullen, aanqezien de toekomst van
hun leden daarbl] op het spel staat,

VRAAG;

Men hceft besltst 1.000 ton boter te cxpcrteren. Er blijft cchtcr nog
J 3.000 à 14.000 ton boter in de koelhulzen, Deze vcorraad zal zwaar op
de markt drukkcn.

Wie zal het verlies bij de uitvoer betalen?

ANTwoonD:

Op 15 Februari 1960 blevcn in de koelhuizen nog de volqcnde hoe-
veelheden over :

Inlandse boter
Luxemburgse boter ...
Hollandse boter. ..
Deensc boter

923 ton
113 ton

1.058 ton
251 ton

Totaal 2.345 ton
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RÉPONSE:

Je me propose de pcursuivre et d'intensifier ma politique d'améliora-
tion de la qualité du lait, Je crois cependant que nous devons en arriver;

I) il relever le niveau de CJualité de tout le lait de consommation.
sans exception;

2) à amener progressivement la production du lait de qualité à ne
dépendre plus exclusivement de J'octroi de subsides de J'Etat.

QUESTION:

La politique' d' équilibre entamée et poursuivie avec succès par le
Ministre, semble en ce moment menacée par la surabondance des pro-
ductions dans plusieurs secteurs, Quelles sont les mesures envisagées?
Peut-on, dans le secteur laitier, arriver à une plus grande discipline dans
les domaines du ramassage et de la distribution?

R(;PONSE;

Pour palier la surproduction laitière, le Ministre envisage, notam-
ment;

I) l'augmcntati~n jusqu'à 32 g par litre de la teneur minimum en
graisse butyrique du lait de consommation:

2) l'accentuation de la lutte contre toutes les fraudes;
3) la propagande en vue d'une plus grande consommation de lait.

It est certainement souhaitable cl'arriver, dans le secteur laitier. il une
plus grande discipllne dans les secteurs du ramassage et de la distri-
bution. Il dépend en grande partie desrnllleux intéressés que cet objec-
tif se réalise. Le problème de la rationalisation du ramassage du lait
pourratt notamment être facilité par un regroupement de l'industrie
laitière. En diverses régions, des résultats tangibles ont été obtenus;
dans d' autres. Jes milieux intéressés examinent des projets avec l'appui
de mes services. Encore faut-il, pour la rationalisation du ramassage,
ne pas entraver excessivement le droit du producteur il fournir il la
laiterie de son choix et, pour la rationalisation de la distribution. il ne
pas limiter excessivement le nombre de points de vente des produits
laitiers.

QUESTION;

Le marché des produits laitiers devrait être mieux organisé, princi-
palement dans le secteur de la distribution.

RÉPONSE:

Il est exact que comparativement à bon nombre de pays, la distri-
bution de certains produits laitiers est plus onéreuse en Belgique.

Le Ministre estime que cette situation ne peut être améliorée qu' en
adoptant un dirigisme très poussé : fixation de rayons de ramassage et
de distribution, réglementation de l'accès à la profession, etc.

Les divers organismes professionnels ont, selon lui, un rôle important
à jouer en cc domaine, puisqu'il y va de l'avenir de leurs ressortissants,

QUESTION:

It a été décidé d'exporter 1.000 tonnes de beurre. Il restera toutefois
dans les frigos 1.300 à 1.100 tonnes. Ce stock pèsera sur le marché.

Qui payera la perte à J'exportation?

RÉPONSE;

Au 15 février 1960, il restait en frigo:

Beurre indigène ... ... . ..
Beurre luxembourgeois
Beurre hollandais
Beurre danois

923 tonnes
1'13 tonnes

I.OSS tonnes
251 tonnes

Total ... ' ..... 2.345 tonnes
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In de tweede he1£t van Iebruart en begin maart Is er nog boter uit
de koefhuizen gekomen, zodat mag worden aanqenomen dat van het
seiwen 1959-1960 alleen de Hollandse en de Deense boter In de
koelhuizen zal bJl.jveo.

De uitvoer van Hollandse boter wordt verricht door het Ministerie
van Economlsche Zaken, via de Handelsdienst voor Ravitaillering.
Het verlies dat eventueel bij deze operaues wordt gemaakt. komt niet
ten laste van het Departement van Landbouw. .

Wat de Deense .boter betreft : deze kan zonder gevaar tot het
volçende wmterselzoen in de koelhuizen worden bewaard.

Daar de Handelsdienst voor Ravitaillering eigenaar is van deze
250 ton. oudervlndt de markt hiervan geen hinder zolanq zl] niet te
koop worden gesteld.

VIli\IIG:

We gaan in 1960 naar een hogere melkaanvoer dan verleden jaar.
Welke _tregelen stelt de Minister van Landbouw in het vooruitztcht
om het hoofd te kuunen bieden aan deze toestand ?

ANTWOORD;

Volgens de voorultaichten, zal de melkproductie Inderdaad in 1960
hoger zijn dan in 1959.

Het Departement streeft er naar, zoveel moqelijk, een overproductle
van borer te vernujden, aanqezten deze later zou moeren uitgevoerd'
worden, wat zeer .duur kost.

't Is om deze reden dat de Minister nu reeds besllst heelt het vet-
gehalte van de cousumptlemelk te brenqen van 3 % op. 3,2.% van af
I april aanstaande.

Hij heeft ook bekomen dat opnieuw in de- begroting 27,5 mtljoen frank
woeden voorrten voor het toekennen van subsidies ten voordele van
de melkuitdelingen ill de scholen,

Wat de melkdertvaten betreft, beschlkt zijn Departement over
210 miljoen frank (beQ.l'oting + sommen overqemaakt aan Landbouw-
fonds) voor 1960, wat normaal moet toelaten een redelijke uitbrèldlnq
te «even aan de fabricatie van vetre melkderlvaten,

Hl] hoopt revens dat de propaganda «M» gunstige uitslaqen zal
opleveren.

VRAAG;

Hoever staat het met de aanpasslnq van het kader van de Nationale
Zuiveldienst !

ANTWOORD:

De aanpassinq van hel kader van de Nationale Zuiveldienst maakt
het voorwerp uit van ecn onderzoek vanwege de diensten van de
heer Eerste Minister. De Minister heeît hem qevraaqd wanneer deze
meende hern de uitslaqen van dit onderzoek te kunnen mededelen.

VRAAG:

Welke zijn de vooruttzichten inzake brucellosebestrijdinq.

ANTWOORO:

De diensten hebben een ontwerp van uttzutverlngsproqramma in
twee phasen op punt gesteld,

l" phase: dunr 6 [aar.

Princiep:

a) een julst bilan opstellen van de vcrspreidmq:
b) vroegtijdige opsporing van de haarderr:
c) aankweken van vervanqinqsvee vöör de phase van ultzulverlnq.

Toepassinq :

8) methodische opsporlnq door meIkontledingen;
b} inenting der jonge rundererr tusson 4 en 6 maand;
c) statuut van de vrije en qediplomeerde bedrijven.

2' phase: duur 5 [aar.

Princlep ;

ultzulvertnq door afslachting met vergoeding der vereenzclvlqde
reaqecrders na de eerste phase.
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Certaines sorties de frigo ont encore eu lieu pendant la seconde quin-
zaine de février et même au début de mars, de sorte que l'on peu!
considérer qu'Il ne reseera en frigo (de la campagne 1959-1960) "luc
les beurres hollandais et' danois,

L'exportation des beurres hollandais est effectuée par le Ministère des
Alfaires Economiques à l'intervention de l'O. GR. A. Le département
de- l'Agriculture ne supporte pas les pertes qui pourraient résulter de
cette opération.

Quant au beurre, danois •. 11 peut. sans danger être conservé en frigo
jusqu'à la saison' hivernale prochaine.

LU. C. R. A »Ó. étant propriétaire de ces 250 tonnes, elles ne pèsent
pas sur le marché aussl longtemps qu'elles ne sont pas mises en vente.

QUESTION:

NOlis aurons, en 1960. une production laitière supérieure à celle de
l'an dernier, Quelles sont les mesures envisagées par le Ministre de
l'Agriculture pour faire face â cette situation?

RÉPONSE:

Selon les prévisions. la production de lait sera en 1960. en effet,
supérieure à celle de 1959.

Le Département s'efforce, dans la mesure du possible, d'éviter une
surproduction de beurre; étant donné que celle-ci devrait être exportée
ultérieurement, ce qui est très onéreux.

C'est pour ce motif que le M.#listre a décidé, clés à présent, de por-
ter, à partir du l" avril prochain. le teneur en matières grasses du lait
de consommation de 3 ~o à 3,2 %'

Il est aussi parvenu à obtenir qu'un montant de 27,5 .rnillions de
francs- soit à nouveau prévu au budget. en' vue' de: roctroi de subsides
en faveur de la distribution. de' lait dans les. émies.

En ce qui concerne les produits dérivés du lait, son Departement
dispose pour 1960 de 240 millions de. francs (budget + sommes trans-
férées au Fonds agricole); cette somme doit normalement permettre une
extension raisonnable de la Iabrlcatlon de produits gras. dérivés du lait.

Il espère également que la propagande «M» donnera d'heureux
résultats.

QUESTION:

Où en est la question de l'adaptation du cadre de l'Office national
du lait et de ses dérivés?

RÉPONSE:

L'adaptation du cadre de l'Ofhce national du lait et de ses dérivés
fait l'objet d'une étude de la part des services du Premier Ministre.
Le Ministre lui a demandé quand il comptait pouvoir lui communiquer
les résultats de cet examen.

QUESTION:

Ouelles sont les prévisions en matière de lulle contre le brucellose?

RÉPONSE:

Les services ont mis au point un projet de programme d'épurement
en deux phases.

I'" phase: durés de 6 ans.

Principe:

a) établir un bilan exact de la dissémination;
b) dépistage précoce des foyers;
c) élevage de bétail de remplacement avant la phase d'épurement.

Application:

a) dépistage méthodique par des analyses de lait;
b) vaccination des jeunes bovins entre "I et 6 mols;
c) statut des entreprises libres et diplômées.

2' phase, durée de 5 ans.

Principe:

épurement par abattage avec indemnité pour les rëaqlssants identifiés
après la première phase.
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Toepassing: Application:

a) behoud van het opsporinqs- en kontroledispositief:
b} voortzelling van de inentingscampagne;
c) vrijwillige afslachting van de rcageerders. met verqoedmq voor

de vrouwelljke runderen, ouder dan 2 [aar,

Totale financiële weerslaq : 300 miljoen frank in I! [aar,

N, B. ~ De door brucellose veroorzaakte verliezen belopcn ten
daqe 750 miljoen frank per jaar.

VRAAG:

Er moet een actle worden gevoerd tot uitroeiing van mond- en
klauwzeer en tot verplichte inenting teqen deze ziekte.

Welke zijn de voornemens van de Minister?

A~TWOORO:

Er is ter zake een actieplan uitgewerkt.

De tenuitvoerlegging hiervan hangt af

1) van het teruqlopen van de huidige epidemie van mond- en
klauwzeer in het noord-westen des lands;

2) van de moqehikheld te beschikken over beqrottnqskredleten ten
bedrage van 10 miljoen frank .s [aars:

3) van de mogelijkheid om twee derde van 's lands rundveestapel op
korte termijn in te enten.

Inenting

1) Deze is verplicht gesteld in een straal van mnnmum 5 km rond
de ztektehaarden (koninklijk besluit van 9 septembcr 1956), en moet
worden betaald.

2) Sedert I [anuari 1960 wcrden 3823,0 stuks vee in\)eënt.

VRAAG;

De Minister gelieve nadere Inlichtlnqen te verstrekkcn over de
resultaten van de kunstmatige inseminatie.

ANTWOORD:

a) maintien du dispositif de dépistage et de contrôle:
b) continuation de la campaqne de vaccination;
c) abattage volontaire des réaqlssants, avec Indemnité pour les bovins

femelles âgés de plus de 2 ans.

Incidence linancière totale: 300 millions en Il ans,

N. B. - Les pertes causées par la brucellose s'élèvent actuellement
il 750 millions par an.

QUESTION:

Il faudra organiser le stampinq out et la vaccination obligatoire en
matière de fièvre aphteuse.

Quelles sont les intentions du Ministre à ce sujet?

RÉPONSE:

Un programme est au point.

La mise en application dépend de ;

1) le résorption de la poussée actuelle de fièvre aphteuse dans le
Nord-Ouest du pays.

2) la disponibilité de crédits budgétaires d'un montant de l'ordre
de 40 millions de francs par an;

3) de la possibilité de vacciner, en un délai restrelnt.: le~deux
liers du cheptel bovin national.

Ln vaccina/ion.

I) Est obligatoire dans un rayon de 5 km. au moins autour des
foyers (arrêté royal du 9 septembre 1956), et elle est payante.

2) Depuis le IC" janvier 1960. 382.350 têtes de bétail ont été
vaccinées.

QUESTION:

Le Ministre peut-il nous documenter sur les résultats obtenus en
matière d'insémination artificielle.

RÉPONse:

- - _ .. _.

Evolutie van de K.L - Evolution de l'I.A. Evolutle van de subsldies ~ Evolution des subsides
------. I -

ivoor installatie, uitrusting i
[aar - Année Aantal cerste I % bevruchtinq en werking van de centra i voor aankoop

inseminatles i bij eerstc tnsemlnatie voor K. r. van keurstieren
I i- - ~ i -Nombre d'inséminations I % de fécondation pour installation, équipement I pour achat

premières I en première intervention et fonctionnement des centres! de taureaux d'élite
i d'I ..A.
l I

! I
I

1946 ... ... ... ... o, • ... 350 ~ LW,O.N.L. - lR.S.lA. I ~
1947 ," ,.. ... .,. '" ... 2515 - I.W,O.N.L. - I.R.S.I.A. ! -1948 12.055 ~ 3.598.940 I -.., ... ... ... ... ...

I
1949 ... ... ... ... '" ... 22.658 55.3 2.956.981 -1950 ... ... ... ... o, • ... 43.272 60,4 2.246.210 862.000
1951 ... ... ... ... o, • ... 94.914 61.4 5.088.000

I
659.875

1952 ... ... ... ... '" '"
145.484 62,4 2.334.681 996.537

1953 ... '" ... ... ... ... 156.024 62.2 900,000
\

567.059
1954 ... ... ... ... '" ... 168.375 62.6 1.600,000 I 728.255
1955 ... ... ... ... o, • '"

207.486 62,6 ~ 191.189
1956 ... ... ... ... o, • ... 241.560 63.4 - 598.849
1957 ... ... ... ... '" ... 260.602 63.0 - 598.019
1958 ... • o, ... ... ... ... 280.941 I 61.5 ~ 127.964
1959 ± 310.000

. 347.126... ... ... ... ... ... ! - -,
I

I
\

18.724.812
I

Scdcrt 1955 worden geen subsidrcs meer toeqekcnd voor installatie., Depuis 1955. les subsides pour installation, équipement ct Ionctlon-
ultrustlnq en werking. nemcnt 11'ont plus été accordés,
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VRAAG:

[ 14 ]

De Minister gelieve nadere inlichtingen te verstrekken over bel
weqhalen van krenqen in het land.

ANTWOORD;

QUESTION:

Le Ministre peut-Il nous donner un' aperçu au sujet de l'enlèvement
des cadavres d'animaux dans le pays.

RiiPONsE:

1) Een tabel met opqave, per jaar en per diersoort. van het aantal
krenqcn opqehaald door de vllderbedrijvcn. erkend van 1939 lot en
met 1959.

2) Een tabel met hct aantal in 1959opgehaalde krenqen, per provincle
en per diersoort.

I) Un tableau qui mentionne le total par année el par espèce
••nimale des enlêvements effectués par les dos d'équarrissaqe agréés
depuis 1939 à 1959 (compris).

'2) Un tableau des enlèvemenls de cadavres d'animaux en 1959
par erovtnce et espèce animale.

Relevé des enltvements par espèce anima(e.Aantalopgehaalde krenqen, per diersoort,

1939 , .. , .
1940 , .
1941 ,.. '" .. ,
1942 '" .
1943 '"
1914 ,.
1945 .
1946 .
1947 .

'1948.. .
1949 , .
1950 .
1951 .
1952 .
1953 ......••.
1954 .
1955 .
1956 .
1957 .
1958 .
1959 . ., ., .

3.068

5.230
5.7.52
4.214
3.584
2.786
2.783
2.757
1.839
1.779
l.481
1.337
1.170
1.326
1.231
1.100
1.006

995 Yz
975
966 Yz

I
l 2.098

3.090
6.209

.r 6.174
I 1.629
'I 4.1755.112

6.636
4.415
3.975
·1.681
3581
3.725
4.037
3.677
2.981
3.407
2.981
3.350
2.939

AARD VAN HET KRENG OP APV AL

NATURE DU CADAVRE OU DECHET

9.562

J 1.478 4.327
11.037 4.375
7.376 2.182
7.393 2.167
8.02'1 3.105
7.314 2.550
9.185 3.166
6.644 I 3.107
6.433 I 2.643
9.133 3.238
9.713 I 4.235

\0.091 I 4.187
10.222 I 4.938
9.328 4.384
9.182 l'' 4.829
8.506 4.932
8.452 I 4.398
9.972 5.206
9.'152 I 4.978

Aantal opgehaafde krenqen per provincie (1959).

_____________ ._ ••• _. •••••• ~~ ~_, ~_~ .• _. . ~_ •. __ ~ ~ '_'_'_. __ 'R~_'.' __ • __ • ,._. __ . ~_

, " '..! i i; Schapen .
Paarden 'Veulens i Runderen I Vaarzcn Kalveren Varkens i Biggen'; -I-geiten: Totaal

Chevaux Po:t:,ins i Bovidés l Génisses Vaux P;cs (Po;;lets l' O~.+! Totaux
: I caprin

5.64i I I 693

8.299 i 1.4'14 I 2.855
13.270 I 3.502 7.034
10.332 I 3.241 I 8.948
9.430 I 7.590 6.381

12.342 I 7.302 I 3.139
7.441 1.711 2.586
5.597 88-1 2.854
4.319 1.095 1.504
9.961 2.938 2.096

11.403 3.641 3.283
12.412 7.463 3.252
13.076 8.101 5.753
13.008 6.987 4.850
12.314 8.211 5.510
13.865 8.950 3.682
18.996 14.150 H09
15.289 7.815 4.388
17.334 12.265 5.443
17.742 11.916 6.001

Provlncie
Paarden Veulens

C - I -.hevaux : Poulains

Antwerpen 78 79

Brabant J 09 390

Heneqouwen 247,5 852

Luik 95 275

Limburg 109 199

Luxemburg 85 213

Namen ... '" ... 88 " 402

W. - Vlaanderen 75 316

O. - Vlaandercn 80 213-~_..-:

Het Rijk . 996.5

Algemeen Totaal

12.175

-lU27
76.112
71.365
52.937
43.596
31.730
41.162
28.965
41.791
5-1.793
65.538
66.602
69.240
79.842
84.172
87.424
87.188 Y2
90.764
87.797

33.243

81.550
127.692
114.132
94.111
85.647
61.227
81.2H
51.888
71.619
.91.656
107538
112.705
114.628
12H97
128.761
142.930
131.810
145.309
141.791 Y2

Afval

Déchets

14.127.507
12.721.385
13.988.137
17.276.127
16.157.593
16.494.809
14.898.377
13.527.499 Yz

- 14.613.205
11.979.5a.

Relevé des enlèvements par province (1959).

AARD VAN HET KRENG OF Al-YAL

NATURE DU CADAVRE OU DECHET

!
: I
. l '

Runderen i Vaarzen : Kalvercn i Va-kens
~ 1 -; 1

Bovidés! Génisses i Veaux i Porcs
: I I
:

2.939

521

525
1.929

159

360

l.3~3

691

312

598

90f

410

115

1.300

518 'lil

1.518
I

1.769 I
i

5i8y.j I
821 I

I9.452 y.j 1 4.978

3.828 .

6.111

18.057

20.337

3.829.

11.033

13.109

6.345 :

5.148 •

802

1.647

1.616

7.153

999
1.101

1.579

1.7[9

826

87.797 17.742

Gewicht
.- .,------ .. -. --,~- ~- van de

opgehaalde
krengen

Biggen
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667

1.079
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6.001

Afval
Gewicht

Déchets
Poids

Poids des
enlève-
ments

2.799.778

2.264.000

\.154.666 2.258.887

1.906.986l.921.583

552.806

913.100

754.438
908.409 2.683.235

544.770

705.945 2.026.527

I 11.97951<

Provinces

Anvers.

Brabant.

Hainaut.

Liège.

Limbourg.

Luxembourg.

Namur.

PI. Occidentale.

£11. Orientale.

9.420.405 Le Royaume.

Total général.



VRAAG:

Zijn de vilbehnken niet verpllcht de huiden te betalen van de dleren
die ze afhalen ?

ANTWOORD;

Arttkel 5 van hel concesslecontract tuussen de Belgische Staat en
de erkende vilbcluiken, dat op I januarl 1958 in vocqe getreden is,
luldt als volqt :

De waarde van de huiden in degelijke staat, ult te betalen door
de concesstonnarts aan de elqenaar, wordt vastqesteld als volgt ;

runderen en eenhoevigen van meer dan 350 kg
runderen en eenhoeviqen van 200 tot 350 kg .
kalveren _ ' ._ .

150 frank.
100 frank.
25 frank,

Die prijzen worden dadelijk en comptant betaald bi] de wegruiming of
ten laatste blnnen de vijftien dagen na de wegruiming, zonder dat de
houder er dient om te verzocken

Zij zullen telkens op 1 [anuari worden aanqepast aan het gemiddelde
van het landbouw indexcijfer [dierlljke produkten) van het afgelopen
jaar,

Rubriek VIII,

Allerlei.

VRAAG;

Schapenvlees werd op het menu van het leger qebracht. Zal die rnaat-
reqel worden behonden en kan hij cventueel, uitqebreid worden ?

ANTWOORD:

rret verbrurk van scnapevlees door het leger zal voortduren tot het
einde van de winterperiode, zijnde 30 april. Het Departement van
Landbouw zal tijdig de nodige stappcn doen bij het Ministerie van
Landsverdediging om te bekomen dat ook gedurende de volgende win-
ter schapvlees zouworden verbruikt door het leger.

Wat een mogelijke ultbreldlnq van dit verbruik betrelt, dient men
niet uit het oog te verliezen dat het leger ook runds- en varkénsvlees
moet aankopeu en dat alle vleesverbrulk van een bepaalde soort gebeurt
ten koste van het verbrulk van de andere soort.

Verder dient onderlijnd dat de aankopen van schapenvlces deze
winter verrlcht (in totaal 45 ton), voldocnde geweest zijn om de markt-
prijs te doen stijgen tot de bodernprijs (18 frank per kg op voet voor
troepscha pen) .

VRAAG:

Is het ruet moqelijk zoals in Nederland de kweek van onze troep-
schapen, en meteen van het schapcnvle es te verbeteren door hct instel-
len van cen kwaliteltsrncrk ?

ANTWOORD.:

Ecn stelsclrnatiqe verbeterinq der schapenrassen wordt door de Staat
naqestrcefd, zowel in hct belang der kwekers als ln dat der verbruikers
door volgende maatreqclen (koninklijk besluit van 12 januari 1952
betreffende de toelaqen voor de verbeterlnq van de geiten en de
schapenrassen) ;

De oprichting van negen provinciale Verenigingen van kwekers van
troepschapen gegroepeerd in een Nationaal Verbond.

1) Zending der Provinciale Verenlqlnqen :

a) het fokken van keurdieren en' het voortbrengen van stammen met.
hoog rendement;

b) het inrlchten van keuringen en prijskampen en het houden van
stamboeken.

2) Zending van het Nationaal Verbond :

li) de coördinatic yan de actlviteit der Proviuclalc Vcrcniqlnqen:
b) de lnrlchtlnq van Nationale Prijskarnpen:
c) de ontleding van de wol:
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QUESTION:

Les dos d'équarrissaqe ne sont-Ils pas tenus de payer I~s peaux
dss animaux enlevés?

RlôPONl;E:

L'article 5 du contrat de concession entre l'Elal belge el les clos
d'équarrissage reconnus, entré en vigueur le I"' janvier 1958.
dispose;

La valeur des peaux en bon état, à payer. par le concessionnaire au
propriétaire, est fjxée comme suit :

bovins et solipèdes de plus de 350 kg
bovins ct solipèdes de 200 il 350 kg ...

150 francs.
100 francs.
25 francs.veaux

Ces prix sont payés immédiatement et au comptant lors de l'enlève-
ment ou IIU plus tard dans les quinze jours de l'enlèvement, sans
que le détenteur doive en faire la demande.

Le 1" janvier de chaque année. Us seront adaptés à la moyenne de
l'indice des prix agricoles (produits d'origine animale) pour l'année
écoulée.

Rubrique VIII.

Questions diverses.

QUESTION:

la viande de moulon a été portée au menu de l'armée. Maintiendra-
t-on cette mesure et ne pourrait-elle éventuellement être étendue?

REPONSE:

La consommation de la viande de mouton par l'armée continuera
jusqu'à la fin de la période hivernale, c'est-ä-dlre le 30 avril, Le
Département fera, en temps utile, des démarches auprès du Ministère
de la Défense nationale en vue d'obtenir que l'armée consomme égaIe-
ment de la viande de mouton au cours de l'hiver prochain,

11 convient, au sujet d'une éventuelle extension de ladite consom-
mation, de ne pas perdre de ..vue que l'armée doit ausSi acheter de la
viande bovine el de la viande porcine et que toute consommation d'une
certaine catégorie se fait au détriment de la consommation d'une autre
catégorie.

Enfin, il y a lieu de souligner que les achats de viande de mouton,
effectués cet hiver (au total 45 tonnes) ont suffi pour provoquer la
hausse ~ jusqu'au maximum - des prix du marché (18 francs le kg
SUl' pied pour des moutons de troupe).

QUESTION:

N'est-il pas possible d'améliorer, comme aux Pays-Bas, l'élevage de
nos moutons de troupe et, en même temps. la qualité de viande de
mouton par J'instauration d'une marque de qualité?

RÉPONSE:

'L'amélioration systématique des races ovines est recherchée par
l'Etat. aussi bien dans l'intérêt des éleveurs que dans celui des con-
sommateurs, au moyen de mesures suivantes (arrêté royal du 12 jan-
vier 1952 realtlf aux subventions pour l'amélioration des espèces ca-
prine et 9vine) :

La création de neuf Sociétés provinciales d'éleveurs de moutons
de troupe, groupées au sein d'une Fédération nationale,

1) Tâche des Sociétés provinciales:

a) l'élevage d'animaux d'élite et la créaUon de lignées à haut ren-
dement;
b) l'organisation d'expertises et de concours ainsi que la tenue de

livres généalogiques,

2) Tâche de la Fédération nationale

a) Ja coordination de l'activité des sociétés provinciales;
b) l'organisation de Concours nationaux;
c) l'analyse des laines:
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d) het bevorderen van de aankoop van uitgelezen fokrammen door
het toekennen van ecn toelaqe ten bedraqe van Yi van de waarde van
de aanqekochte ram:

e) het verlenen van bewaarpremiën van 3.000 frank (annuiteiten
van SOO. 1.000 en 1.200 frank) voor Iokrammen.

Het qeheel van deze matreqclen, in zwang slnds 1953, heeft onqetwi]-
feld een gunstigeinvloed gehad op de verbeterinq van onze rassen van
troepschapen [Texel-Suffolk-Hampshire}.

Nochtans wordt de valorisatie van hct vlees van trocpschapen
beïnvloed door het aanbleden op de marktcn van karkassen van melk-
schapen, waarvan de presentatie en de hoedanigheid soms te wensen
overlaten.

Teqen het lnstellen van een kwaliteltsmcrk Is, in principe, geen
bezwaar. Het vergt echter een organisatie en een controleapparaat
waarvan de vóór- en nadelen nauwkeurig zouden moeren onderzocht
worden.

VRAAG:

Blz. 9, art. 23. sub 'lA, Zeewetenschappelük Instituut : 350.000 fr.
Ieder [aar vinden wij deze post teruq op de beqrotlnq. Zou het moqe-

hjk zljn een qedetailleerde opgave te bekomen van de indeling dezer
uitgaven?

Hoe geschiedt de samenwerking tussen dit instituut en de Commis-
sie voor toeqepast wetenschappelijk onderzoek ten bate van de Zee-
visserij?

Hoe denkt de Heer Minister dit laatste verder uit te bouwen? Denkt
hi] aan de bouw van een zeewetenschappelljk onderzoekcentrum ?

ANTWOORD:

Eerst en vooral dient opgemerkt dat het Zeewetenschappelljk Insti-
tuut, butten de 350.000 frank V<1nhet Departement van Landbouw, noq
jaarlljks 50.000 frank ontvanqt van de provlncie West-Vlaanderen,
15.000 frank van de stad Oostende. 2.000 frank van Blankenberge
en 2.000 frank van Nieupoort, dus sarnen 419.000 frank.

De samenwerking tussen het Instituut en de Comrnlssie voor toeqe-
past wetenschappelijk onderzoek te bate van de Zeevisserij geschiedt
normaal en Is volledig.

VRAAG:

In het programma van de heer Minlstcr omtrcnt de zeevisseri] vorig
jaar uiteenqezet, kwam ook voor : ecn som van 10 milioen voor hulp-
verlening. De vorrn waarin deze zou worden toeqckerid was nlet'
bepaald.

Het blijkt dat een opvangregeling voor vis werd tot stand gebracht,
waarbij de vis waarvan de prijs beneden de vier frank per kilo wordt
geboden uit de markt wordt genomen en door bemiddeHng van de
O. C. R. A. wordt vernietigd, en aan '1 frank ulthetaald aan de vissers.

Deze regeling blijkt goede resultatcn gegeven te hebben. Mag ik
vernemerr :

I) Wat de vissers zelf hebben moeten bijbrengen in deze reqelinq ?
2) Wat de opvang van vissen qekost heeft aan het departement?
3) Of het waar is dat het Departement eraan zou denken deze

regeling af te schaffen?
4) Hoc het komt dat dergelijke reqclinq, wclke door de betrokken

middens zo qewenst wordt vOOJ' de qarnalen tot nu toe niet Is kunnen
qeschlcden ?

5) Welke middelen het Departement schikt aan te wendcn voor de
opvangregelingen, daar op de begroting daarvoor niets te vinden is?

ANTWOORD:

De in 't vooruitztcht gestelde hulpverlening voor de zeevlsseri] werd
inderdaad voorbehouden aan het tot stand brengen van cen opvanq-
regeling, die van toepassinq wercl op 25mei 1959.

Nlct alle vis wordt tot visrnecl vcrwcrkt, zoals wordt verondersteld,
doch onze drogerijen, zoutcrijen moqcn de opqcvanqcn vis opkopen.

De opvangregeling qeschicdt zondcr flnanciële tussenkomst van vis-
sers of rcdcrs, maar op kesten van hct Landbouwfonds.

Tot cinde febl'llari 1960 hccft de opvanqreqcllnq 4.788.615 frank
gekost.

Voorloplq meent de Mmister n.ct dat aan deze regeling een eindc
moet gesteld worden.
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â} l'encouragement ä rachat de béliers reproducteurs sélectionnés.
par l'octroi d'une subvention égale au quart de la valeur du bélier
acheté:

e) par l'octroi de primes de conservanon de 3.000 francs (annuités
de 800, 1.000 et 1.200 francs) pour les béliers reproducteurs.

L'ensemble de ces mesures, en vigueur depuis 1953, a eu incontesta-
blement une .heureuse influence sur l'amélioration de nos races de
moutons de troupe (Texel-Suffolk-Hampshire).

La valorisation de la viande de moutons de troupe ressent toutefois
l'influence des offres, faites sur les marchés, de carcasses de moutons
laitiers, dont la présentation et la qualité laissent parfois il désirer.

Il n'existe aucune objection de principe contre l'instauration d'une
marque de qualité. Cette mesure requiert cependant une organisation
et un appareil de contrôle dont il conviendrait d'examiner soigneusement
les avantages et désavantages.

QUEsnON:

Page 9, art. 23, sub 'lA : Zeewetenschappelijk Instltuut : 350.000 fr.
Chaque année, nous retrouvons ce poste au budget. Serait-il possible

d' obtenir la ventilation complète de ces dépenses?

Sous quelle forme la collaboration entre cet Institut et la Commission
pour la recherche scientifique appliquée en faveur la pèche maritime
s' effectue-t-elle ?

Comment M. le Ministre croit-il pouvoir parfaire celte collaboration?
Envlsaqe-t-il la construction d'un centre de recherches scientifiques
maritimes 1

RÉPONSE:

Il est il observer, tout d'abord, que le «Zeewetenschappelijk
Instltuut », outre Jes 350.000 francs provenant du Département de

·l'Agriculture. reçoit encore annuellement 50.000 francs de la province
de Flandre Occidentale. 15.000 francs de la Ville d'Ostende, 2.000 francs
de celle de Blankenberqhe et 2.000 francs de celle de Nieuport. soit au
total 'l19.000 francs.

La coopération entre le « ZeewetenschappeIijk Instituut » et la
Commission pour la recherche scientifique appliquée en faveur de la
pèche maritime se déroule normalement et elle est totale.

QUESTION:

Au programme exposé l'an dernier par M. le Ministre au sujet de
la pêche maritime, figurait également une somme de 10 millions en
vue de soutenir celle-ci. La forme de cette aide n'était pas précisée.

Une réglementation semble être intervenue en vue de la résorption
des excédents de poisson, en vertu de laquelle le poisson offert
à un prix inférieur il4 francs le kg est retiré du marché et détruit à
I'Intervention de J'O. C. R. A., tandis que le prix de 4 francs est payé
aux pêcheurs.

Cette réglementation aurait donné de bons résultats. Puis-je savoir:

1) Quel a été J'apport des pêcheurs eux-mêmes dans cette solution?
2) 'Ce que la résorption du poisson a coûté au Département?
3) S'il est vrai que le Département envisage la suppression de cette

réglementation?
4) Comment il se fait qu'une solution analogue, que les milieux

intéressés paraissent tellement souhaiter. n'a pu intervenir jusqu'à ce
jour pour la pêche aux crevettes?

5) Quels sont 'les moyens dont le Département compte liser en vue
dl': régler les résorptions. rien ne figurant au budget à ce sujet?

RÉPONSE:

La perspective d'une aide en faveur de la pêche maritime a en
effet été subordonnée à l'instauration des mesures de résorption des
excédents, qui sont entrées en application le 25 mal 1959.

La totalité de cet excédent n'est pas transformée en farine de pois-
son, comme on le suppose, nos usines à séchage et nos usines de
salaisons étant autorisées à acheter la quantité résorbée de poisson.

Cètte résorption s'opère sans l'intervention financière des pêcheurs
ou armateurs, mais elle a lieu aux frais du Fonds agricole.

Ces mesures de résorption auront, Jusqu'à fln février 1960. coûté
4.788.615 francs.

Provisoirement. le Ministre ne croit pas devoir mettre fin à ces
mesures,



Garnaal is een wisselvallig produkt. zodat de weerslaq van de even-
tuele opvangregeling onder alle opztchten moet worden nagegaan. Dit
gebeurt nu.

VRAAG:

Artikel 23-4 B. Toelagen aan de reders der zeevisserlj en aan de Instel-
linqen die deelnemen aan het Technisch Onderzoek, voorzaq een krediet
in 1959 van 300.000 frank: in 1960 van 100.000 frank.

Mag ik U vraqen hoeveel in 1959 werd uftbetaald en voor welke
initiatieven voor dit kredter ?

Artikel 23·1 D. Steun voor de verbeterlnqen van de inrichtingen en
van het materiaal aan board van de vissersschepen, voorzaq een
krediet in 1959 van 500.000 frank en voorzlet in 1960 100.000 frank.

Voor welke werken van verbetering werd een steun verleend in
1959 en welke bedraqen werden toeqekend ? Opsomming in detail en
in globaal op te geven.

ANTWOORD:

Gedurende het jaar 1959 werd er niets uitqekeerd aan de reders der
zeevisseri], die deelnemen aan opzoekinqcn in verband met de vlsseri]-
technick.

Dit is dan ook de reden voor dewelke het krediet zo sterk werd ver-
minderd voor 1960.

Hier dient nochtans opgemerkt dat voot de visseri] met twee boom-
korren een toelaqe werd verleend aan een paar kleine reders, doch
dit geschiedde op de begroting van het landbouwkundtg onderzoek.

Ook. als steun voor de verbeterlnqen aan board, werd nlets toeqe-
kend in 1959. Eveneens om deze reden werd het op de beqrotinq voor-
zien kredter zo gevoelig vermtnderd voor 1960.

VRAAG:

Op welke voorwaarden kan men beroep docn orn visserijen met
jonge vis te kunnen bevolken?

ANTWOORD:

De pootvtsuttzettingen worden niel meer rechtstreeks door het
Bestuur van Waters en Bossen ultqevoerd maar wel door de tussen-
komst van de provinciale cornmissies van het Vlsserljfonds.

Elk verzoek tot pootvisuitzettinq dient tot de HH. Gouverneurs,
voorzitters van de-ze commissies qericht te worden.

Artikel 25 van de wet van 1 juli 195i op de riviervisserl] bepaalt
anderztjds dat het op straf van ecn qeldboete van 50 tot 200 frank
verboden is, vis uit te storten in de wateren waarop deze wet van
toepassinq is, zonder de machtiging van de Minister die dl' rrviervisserij
in zijn bevoeqdheid heelt, of van zljn 'afgevaardigde.

De HH. e.a, inqenîeurs-dienstchefs van Waters en Bossen en de
rijksingenieurs van Waters en Bossen van het qebied zijn de door dit
artikel bcdoelde afgevaardigden.

Een nieuwe groeiende uitbating in het land is de nertsenteelt. De
nertscnkwekers zoudcn vooral over groene (niet gestoomde of bewerkte)
rundermagen moeren kunnen beschikken. Het blijkt dat de runder-
maagaankoop een monopollurn is en door een groot opkoper wordt
opgenomen.

Wanneer nu door de vcearts wcrkelijk qezond bevonden rnaqen
worden qekcurd, rnoet er toch niets in de weg zijn om deze bij
vergunning aan de ncrtsenkwckers te verkopen, v.b. door de openbare
slachthutzen.

Aldus zou die nicuwe teclt hier uitbreiding kunnen nernen en weeral
ccn besraan qevcn aan vclen die daar iets voor voclen.

ANTWOORD:

De nertscnteelt en de voortbrenqst van vellen van kwallteit vraqen
grondige kenntsscn van de tcelt en de voedlnq, die nlet In het bereik
zijn van kleine liefhebbers.

De juiste schatting van de waarde der vellen ls eveneens het werk
van specialtstcn,
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La crevette est un produit aléatoire, de sorte qu'il y a lieu de
s' enquérir des répercussions, il tous égards. d'éventuelles mesures de
résorption. C'est ce qui se fait actuellement.

QUES1'ION:

L'article 23-4 B. Subvention aux armateurs de bateaux de pêche et aux
institutions participant il la recherche technique prévoyait un crédit
de 300.000 francs en 1959; de 100.000 francs en 1960.

.Puis-il' vous demander quelle est la somme payée en 1959 et il
quelle initiatives figurant il ce crédit elle a été affectée?

L'article 23-i D. Aide pour les améliorations des installations et du
matériel il bord des bäteaux de pêche, prévoyait un crédit de 500.000
francs en 1959 et prévoit 100.000 francs en 1960.

En faveur de quels travaux d' amélioration une aide a-t-elle été accor-
dée en 1959 et quelles ont été les sommes attribuées? Prière de donner
le délai des chiffres ainsi que les totaux.

RÉPONSE:

Rien n'a été payé au cours de (année 1959 aux armateurs de la pêche
maritime participant aux recherches relatives il la technique de la pêche.

C'est d'ailleurs le motif pour lequel le crédit pour 1960 a été réduit
dans une si forte mesure.

A ce propos. il convient toutefois de faire observer qu'un subside
pour la pêche il la crevette il deux mâts. été octroyée il quelques petits
armateurs, mais cela s' est fait sur le compte du budget de la recherche
agricole. .

En 1959 il n'a pas été davantage accordé de subside en vue
des améliorations il apporter il bord des bateaux. Le crédit prévu au
budget pour 1960 a, pour ces motifs, également été sensiblement réduit.

QUESTION;

Dans quelles conditions peut-on repeupler des pêches en jeune
poisson?

RÉPONSE:

Les déversements d'alevins ne sont plus effectués directement par
l'Administration des Eaux et Forêts, mais bien par l'intermédiaire des
commissions provinciales du Fonds piscicole.

Toute demande de déversement doit être adressée à MM. les
Gouverneurs, présidents de ces commissions.

D'autre part, l'article 25 de la loi du IQI' juillet 1954 sur la pêche
fluviale dispose, qu'il est interdit, sous peine d'une amende de 50 à
200 francs, de déverser des poissons dans les eaux auxquelles s'applique
la loi précitée, sans l'autorisation du Ministre qui à la pêche fluviale
dans ses attributions. ou de son délégué ..

MM. les ingénieurs principaux, chefs de service, ct les ingénieurs
de l'Etat des Eaux et Forêts du ressort- sont les délégués visés par
cet article.

QUEST/ON:

L'élevage de visons est une activité nouvelle, en plein essor dans
notre pays. Les éleveurs de visons devraient surtout pouvoir disposer
de panses bovines ayant encore leur aspect verdâtre (non encore
étuvées ail retravaillées). Il apparaît que l'achat de panses bovines
constitue un monopole aux mains d'un acheteur important.

Or si, àla suite de son expertise, le vétérinaire établit l'état par-
faitement sain de ces panses, rien ne devrait faire obstacle à ce
qu'elles soient, moyennant autorisation, vendues par exemple par les
abattoirs aux éleveurs de visons.

Cet élevage nouveau serait ainsi susceptible de prendre de l'extension
dans notre pays et de procurer des moyens d'existence à de nombreu-
ses personnes qui s'y intéressent.

RtpoNsE:

L'élevage de visons ainsi que la production de peaux de qualité
requlèrent en matière d'élevage et d'alimentation des connaissances ap-
profondies qui ne sont pas à la portée d'amateurs à moyens limités.

L'exacte évaluation des peaux est également du ressort des spécia-
listes,
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Vreernde kwekers trekken profijt uit de verkoop van kweekkop-
pcls aan bi:'gimtdingen a<lngdokl door dl.' publicittit.

De kleine ltefhebber dit zijn hoop vestigt op de prijs der vellen
in Montreal of elders bektndg emaakt, ervaart steeds een pijnlijke
ontoochehnq wanneer hij de door hem geproduceerde vellen te koop
biedt.

De handel in groene rundermaqeu is gcen monopolium. Deze afval-
produkten mogen in geen enkel gtv31 VOOr hel verbrutk worden
gtleverd vooraleer gertinigd en gesloomd te zijn in de tnstallanes
van erkende Iirma's die beantwoorden aan de deor het ministerie van
Volksqezondheld bepaalde voorwaarden van verpakking en vervoer.
Zij wordcn in deze firma's verwerkt.

De nlet gtreinigdl' afvalprodukten, zelfs van VOOr ber verbruik
goedgekeurde dleren, kunneu e en verspretdinqsmlddel zijn van bes-
meneltjke ztekten VOOr hel vee.

En overtulgend en onlanqs 9fbfurd voorbeeld werd ervan gegeven
door een kwekerl] waar ICH op 212 nertsen in 4S uren aan miltvuur
zijll gesiorven.

Wat is de Minister voornemcns te doen om de grond te bcscher-
men teqen onleigening en teqen beplantiq met Noorse spar?

ANTWOORD:

De Miistcr van Landbouw heeft een commissie ingesleld ter bescher-
ming van de landbouwgronden. Deze commissie Is nlet permanent: zij
staat onder het voorzttterschap van de heer De Cleene, Arrondisse-
menrscommtssarts van Sint-Niklaas. en heeft o. m. het wetsvoorstel-
Lindemans lnzake onleigeningsnul bestudecrd.

Dil voorstel staat op de agenda van de Kamercommtssle voor de
Landbouw. Bij de behandeltnq er van zal hel advies van bovenqenoem-
de commissie worden medeqedeeld.

Het wetsvoorstel-Useldmq betreffeude de onqeordende bosaanplan-
ling. die de bebouwing van de landbouwqronden in gevaar brenqr.
werd eveneens door deze comrnissle in studle genomen. Dil voorstel
van wet staat momenteel op de agenda van de Senaatscommtsste voor
de Landbouw, die rceds met het advles van de cornmissie-De Cleene
in kennls is gesteld.

VRAAG:

Het vraagstuk van de landbonwmachines wordt een ware uachtrner-
rie voor de landbouwcrs. De machines veronderen zeer snel,

Hoc staan de zaken op het stuk van homoloqatie van de tractoren ?

ANTWOORD:

Het vraaqstuk van de homoloqatie van de landbouwmachines is zo
pas door de betrokken diensten van het Departement bestudeerd.

Momentccl wordt de homoloqatle van landbouwmachlnes, met inbe-
grip van de tractoren. geregeld bij hel minlstcrleel besluit van 30 april
1948. gewijzigd bi] het rninistërieel bcsluit van 15 auqustus 1950: het
Station voor Boerderijbouwkunde te Gcmblocrs is bclast mel de proef-
neminqen.

Deze homologatie is echter lourer Iacultatlef: zij kan niel verpllcht
wordcn gesteld .. daar hiertoe ecn wcttelijke basis ontbrcekt.

Men kan zich afvraqen of men, door ter zake wctqcvend op tc tredcn
en de homologalie verpllcht te stcllen, sommige thans bestaande mis-
bruiken bij de verkoop van mat crieel uit de weg kan ruinien, en of het
werkclijke belang van deze verplichtinq door de landbouw wcl zou
opweqen tegen de offers, die zowel hel Rijk als de gezamenlijke betrok-
ken Hrrna's zich hicrvoor zoudcn moeren getroosten.

"Va nt vermocdcluk zou hel homoloqatieqctulqschrlft meer nut oplcve-
rcn VOOr de vcrkopcr dan voor de kopcr, zoals trouwens thans het
qeval ls.

Naast het vaak aanqehaaldc voorbccld van mislcidinq met bctrck-
king tol hct vcrmoqcn van de tractorcn zijn cr nog tal van rnoqelijk-
hcden tot bcdroq in zakc de kwallteit: en deze vorrncn van bedrog zou
men slechts te kccr kunncn gaan via ccn onderzock van al de te koop
aariqebod en machtncs en via ccn systccm van stcckproeven,

Daaraan valt cchtcr nict Ic dcnkcn wcqcns de kesten die hierrnee
qcmocid zouden zijn. De tcchnlek gaal trouwcns zo sne! voorulr dat ecn
instcllinq. die met de homologatie is bclast, al spocdiq niel meer tcqcn
haar taak opqewasscn zou zijn. indien zij nlet ovcr de nodiqc middelen
bcschlkt om de proevcn binnen ccn redelijke termijn te voltooiien, en
zodocndc ioder conflict mel de fabrikanlen Ie voorkomen,

Om dil vrililgstuk mel een minimum aan uitgaven voor hel Rijk nader
tot een oplossing te brengen.' zal hel Station voor Boerderilbouwkunde
te Gcmbloers cr mee worden belast, de k,lrilkteristicken van de voor-
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Des éleveurs étrangers tirent profil de la vente de couples de
reproducteurs à des débutants alléchés par leur publicité,

L' amateur il moyens réduits qui fonde ses espérances sur les prix
des peaux publiés à Montréal ou ailleurs, rencontre toujours une
pénible désillusion lorsqu'tl offre en vente des peaux. produites par son
élevage.

Le commerce de panses bovines d'aspect verdâtre ne constitue pas
un monopole. Ces déchets ne peuvent en aucun cas être fournis pour
la consommation avant d'avoir été nettoyés el étuvés-dans les instal-
lattons de firmes agréées. réunissant les conditions fixées par le minis-
tère de Ja Santé publique en mali ère d'emballage et de transport.
Ces déchets sont retravatllés par ces firmes.

Les déchets n'ayant pas été nettoyés. même ceux des animaux décla-
rés propres il la consommation peuvent constltuer des moyens de dissé-
mination d'éplzoottes,

Un exemple convatncanr et récent nous a été donné par un élevage
où 104 des 212 visons atteints de fièvre charbonneuse sont morts en
48 heures.

QuesTION:

Quelles sont les intentions du Ministre en ce qui concerne la protec-
tion des terres contre les e xproprtations et les plantations d'Eplcéas 7

RÉPONSE:

M. Je Ministre de J'Agriculture a constitué une Commission pour la
protection des terres ,agricoles. Celte Commission, qui n'a pas de
caractère permanent. placée sous la présidence de M. De Cleene, Com-
missaire d'arrondissement de Salnt-Ntcolas-Waes, a examiné entre autres
la proposition de loi Llndemans en matière d'expropriation pour cause
d'utilité publique.

L'examen de celle proposition figure à l'ordre du jour de la Com-
mission de l'Agriculture de la Chambre. A l'occasion de cet examen,
il lui sera donné connaissance de l'avis de cette Commission.

La proposition de loi Usdding relative aux plantations Iorestièrea
désordonnées qui entravent l'exploitation des terres agricoles a égale-
ment fait l'objet d'une étude par cette commission. Cette proposition
figure il l'ordre du jour des travaux de la Commission de l' aqriculturc
du Sénat, auquel l'avis de la commission De Cleene est communiqué.

QUESTION:

Le problème des machines agricoles devient un cauchemar pour l'agri-
culteur. Les machines sont vite périmées.

OÏl en est-on en ce qui concerne l'homologation des tracteurs 7

RÉPONSE:

La question de l'homologation des machines agricoles vient d'être
examinée par les Services intéressés du Département.

Actuellement, l'homoloqation des machines agricoles, y compris les
tracteurs, est organisée par l'arrêté ministériel du 30 avril 1948, modifié
par l'arrêté ministériel du 15 août 1950, et la Station de Génie rural de
Gembloux est chargée des essais.

Toutefois, celle hornoloqation Il'est que facultative et il n'est pas pos-
sible de la rendre obliqatoire, faute de base légale.

On peut sc demander si légiférer en la matière et rendre l'homoloqa-
lion obliqatoire serait susceptible de remédier à certains abus actuels
en matière de vente de matériel el si les sacrifices consentis, tant par
l'Etat, que par l'ensemble des Firmes intéressées, seratent en rapport
avec l'intérêt recueilli iréellement par l'Aqrtculture.

Le Ministre pense, en effel, que le ccrtilicat d'homologation servirait,
comme c'CSI du reste actuellement le cas, bien davantage le vendeur
que l'acheteur.

Indépendamment de l'exemple souvent cité de l'escroquerie sur la
puissance des tracteurs, il existe de nombreuses possibilités de fraude
sur la qualité, qu'il ne serait possible de réduire que par un examen de
toutes les machines vendues et l'organisation d'un contrôle par sondage.'

Celle solution est irréalisable en raison des frais qu'elle comporte.
JI hml penser que le progrès technique est si rapide qu'un orqanlsmc
chargé de la simple homologation serait vile débordé s'il ne "disposait
pas de moyens lui permettant de terminer les essats dans des délais
raisonnables et éviter ainsi les conflits avec les fabricants,

En vue de trouver une solution à ce problème, tout ,en limitant les
dépenses de rEt;!1 au strict minimum,'la Slation de Génie rur;)l de Gem-
bloux sera chnrgée d" définir les caractéristiques des principales machi-



naarnste landbouwmachlnes te beschrljven: de koper kan als garantie de
vermeldlnq hiervan op de factuur eisen. Zodoende bescbtkr hij in geval
van confltct over een document betreffende de kwestieuze machine.
document dat in recbte teqen de verkoper kan worden inqeroepen,

In Ieite komt het er op aan de Iandbouwers in te lichten over de
voornaarnste karaktertstlekcn waarop zt] bij de aankoop van materieel
rnoeten letten: doch het risico van hun aankopen blijven zij natuurlijk
zelf dragen.

VRAAG:

In Nederland werd over enkele dagen een ruim krediet ter beschlk-
king gesteld van de Mlnlster van Landbouw VOOr de bestrijding van de
qevolqen der drooqte. Waarom wordt in België ntets gelijkaardigs
gedaan?

ANTWOORD:

In België zjjn de volqcnde maatreqelen qetroffen :

1) Aan de landbouwers uit de streken die het meest van de droogte
te lijden hadden, zoals o.m, de weidestrekcn van de Hoqe Venen en
bepaalde plaatsen van de zandstreek in Oost- en West-Vlaanderen.
werd tegen voordelige condlties (± 2 frank) hooi uitgedeeld.

2) Aan de landbouwers werden kredieten tegen 2 % verlecnd. naar
rato van 2.000 frank per melkkoe en 1.000 frank voor ieder ander
rund.

Einde Iebruari hadden de 3 kredietinstellingen 265.000.000 frank mm
kredieten verleend.

3) Bij de verdeling Van de compensatiepremles voor voederqewas-
sen zal de premie worden verhooqd voor de runderen, aangegeven in de
streken die het meest te lijden hadden. Hiervoor zal het totaal van de
bl] de telling aangegeven diercn worden vermcruqvuldlqd met een coëffi-
ciënt.

4) De Reçerlnq hecft de Minlster van Financiên ertoe gemachtigd
een gedeelte te deblokkeren van de sommen, die de landbouwers nog
van de geldsaneringslening (1944) te qocd hebben, .

5) Aanpasslnq van de melk- en boterprijzen voor de producent, gedu-
rende de wintermaanden.

VRA,\G:

Kan de Minister een overzlcht qeven van wat qcdaan werd door zijn
departement voor invoer van hooi ?

ANTWOORD:

Naar aanleldlnq van de 'schaarste aan ruwe veevoeders tenqevolqe
van de lanqdurtqe drooqte, werden de landbouwattaché's uitgenodigd
een prospectie te maken in de landen welke onder hun bevoegdheid
vallen betreffendc de moqelljkheid tot levering o.a, van hooi.

Italië en ook joegoslavië werdcn hereid qevonden zekere hoeveel-
heden naar België te verzcnden.

Ïtaliê heeft ons 17.992 t hooi laten geworden, hctzj] 2.920 wagons.
Deze werden in het blnnenland verdeeld als volgt:

I) 200 kg per melkkoe aangegeven bt] de telling van 15 rnei 1959.
met een maximum van 3.000 kg;

2) de prijs bedroeg 2 frank par kg, taks inbeqrepcn. te bctalcn bij
de intekening;

3) het hool werd geleverd station van de spoorweq en af te halen
door de aanvrager.

De kwaliteit van het hooi schonk in het alqcmeen voldoening. Onçe-
veer 5 % was van mindere mtrenstckc kwaliteit of had averl] opqe-
lopcn en werd dus verkocht aan verrnlnderde prijs,

Youqoslavlë heeft tot hcden onqeveer 2.166 t hcoi gezonden. De
verdellnqsbasis Is dezelfde cls voor het ltaliaans hooi.

De verdeling had cen vlot vcrloop,

Dez~ invoer heeft als gevolg gehad:

1) het land te bevoorraden in ruwe veevoeders:
2) de prijs van de vecvoeders op norrnaal peil te houden.
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nes agricoles que l'acheteur pourrait exiger comme garanties sur La
Iacture. Ainsi, encas de conflit. l'acheteur disposerait d'un document
relatif il la machine litigieuse. document pouvant être oppose au ven-
deur devant les Tribunaux .

.En somme. il s·agit Eci d'instruire les cultivateurs sur les caractéris-
tiques principales qu'Ils sont en droit d'exiger polir le matériel qu'ils
désirent acheter. mais ils conserveront néanmoins toujours le risque de
lell rs achats.

QUESTION:

11 Y a quelques jours, aux Pays-Bas. lin crédit important a été mis il
la disposilion du Ministre de rAgricultllre en vue de combattre les
effets de la sécheresse. Pourquoi n'appltqee-t-on pas une mesure iden-
tique en Belgique?

En Belqtque. les mesures suivantes furent prises:

1) Du foin a été dislribué à prix réduit (± 2 fr.) aux cultivateurs
des régions qui ont le piuS souffert de la sécheresse. telles entre autres
la Fagne Herbagère et certains i10ts de la région sablonneuse des Flan-
dres,

2) Des facilités de crédit ont été accordées au laux de 2 % aux
cultivateurs. Le montant accordé s'élevait il 2.000 francs par vache
lamere et il 1.000 francs par bovidé autre.

Fin février. 265.000.000 francs de crédtrs avaient été accordés par
les institutions de crédit.

3) Loes de la répartition des primes compensatoires pour les céréales
fourragères, la prime sera majorée pour les bovidés déclarés dans les
régions qui ont le plus souffert. Ceci sera réalisé en multâplieat par lID
coefficient le total des antmaux déclarés au recensement.

i) le gouvernement a autorisé le Ministre des Finances à débloquer
une partie des sommes que les cultivateurs avaient encore en compte il
l'emprunt d'assea intssement monétaire (191'1).

5) Adaptation des prix du lait ct du beurre au stade du producteur,
durant les mois d·hiver.

QUESTION:

Le Ministre peut-il nous donner un aperçu de ce qui a été fait par
son département pour limportntton de foin?

RÉPONSE:

En raison de la pénurie de fourrages bruts, suite à la sécheresse per-
sistante, les attachés agricoles ont été invités il faire. d.ans les pays de
leur ressort, une prospection au sujet 'des possibilités de livraison, de
foin notamment.

L'Italie ainsi que la Yougoslavie se sont déclarées disposées à expé-
dier certaines quantités en Belgique.

L'Italie nous a envoyé 17.992 tonnes de foin. soit 2.920 wagons.
Ceux-ci ont été répartis à l'intérieur du pays de la façon suivante :

I) 200 kg par vache laitière déclarée au recensement du 15 mai
1959, avec un maximum de 3.000 kg;

2) le prix atteignait 2 francs le kg, taxe comprise, à payer à Ja
commande;

3) le foin était livré en gare du chemin de fer et devait y être
retiré par le demandeur.

La qualité du foin a généralement donné satisfaction. Une quantité
d'environ 5 % était de moindre qualité ou avait été avariée et a dès
lors été vendue à prix réduit.

La Yougoslavie nous a jusqu'à présent envoyé 2.166 tonnes de foin.
La base de répartition est la même que pour le foin italien.

La distribution s'est faite sans incident.

Cette importation a cu pour résultat :

I) d'approvisionner le pays en fourrages bruts;
2) de maintenir le prix des fourraqcs â lin niveau normal.
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